
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

RESUMEN 
EJECUTIVO



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 
NACIONAL 

26 de mayo de 2023 

 
  PORTADAS NACIONALES  
 

 

 

 

Ataja el Presidente a Ebrard: la 
encuesta es el método y 

funciona 

Desaceleración en la economía 
de EU enfría exportación de 

México en abril 

‘Tiran’ industria automotriz y 
petróleo las exportaciones 

Acelera AMLO expropiaciones para 
obras 

Brote de meningitis, amenaza 
de salud en México y EU 

Cárdenas: no hay propuesta en 
la oposición 

Expropian otros 51 
inmuebles para Tren 

 
 

Sin dinero, el Conahcyt quita 
apoyos a investigadores 

Sin tregua Coahuila, manzana de la 
discordia entre Morena y 

PVEM-PT 

Se atora la compra de 
Mexicana de Aviación 

Ven en sociedad civil con recelo y 
excesivo el filtros del millón de 

firmas 

¿Sin preocupaciones para el 
futuro? 

Coordinador de campaña de 
Delfina Gómez Horacio Duarte, 

bajo la lupa de EE.UU. 

Cártel inmobiliario del gobernador 
Vila en Yucatán 

Slim apuesta al petróleo; 
Carso adquiere 49.9% de Talos 

México 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/20.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

 
SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
viernes, 26 de mayo de 2023 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Creel se la juega, no importa el método.- Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, se 
dijo dispuesto a participar en el método que se elija para definir la candidatura de la oposición a la 
presidencia de la República en 2024. “Quieren con firmas, con firmas; quieren sin firmas, sin firmas; 
quieren con voto electrónico, con voto electrónico o sin él; quieren con encuestas, con encuestas o 
sin ellas. Como quieran, quiero yo. Quiero, puedo y debo encabezar a la oposición en México”, 
expresó. Aseguró que él va a representar a la oposición como nadie lo ha hecho para sacar a Morena, 
partido que, dijo, “ha destruido al país”. [EXCÉLSIOR / p4] [MILENIO / pp-p7] [LA RAZÓN / p8] 
[HERALDO / p9] [OVACIONES / p18] [REFORMA] [MILENIO] [HERALDO] [LA RAZÓN] [SOL DE MÉXICO] 
[ÍNDIGO] [LATINUS] [W RADIO] [HERALDO RADIO] [MILENIO TV] [DIARIO MX] [DIARIO DE 
CHIHUAHUA] [DIARIO DE PARRAL] [HERALDO DE CHIHUAHUA] [NOTICIA REGIONAL] [LA OPCIÓN] [EL 
PUEBLO] [EL PUNTERO] [FEDERICO GUEVARA] [NET NOTICIAS] [NORTE DIGITAL] [NEWSWEEK] 
[TIEMPO] [LA VERDAD]  

Chihuahua es ejemplo de buen gobierno mientras que el de AMLO rompió el récord de más 
homicidios dolosos: PAN Chihuahua.- El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Gabriel 
Díaz, dio la bienvenida a Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión, 
enfatizando que en Chihuahua se sabe ganar a Morena y en el 2024 volverán a ganar, ya que 
Chihuahua es ejemplo de buen gobierno, mientras que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador 
entre otras cosas, ha roto el récord de más homicidios dolosos, y en cuatro años, su movimiento ha 
perdido más de la mitad de los votos, ya que los mexicanos quieren un nuevo rumbo. [EL PUNTERO] 

Es un honor contar con la solvencia moral de la ministra Norma Piña: Santiago Creel.- El presidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró un honor tener a alguien con 
independencia, autonomía, conocimiento jurídico y solvencia moral como la ministra presidenta de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, al tiempo en que 
expresó contundentemente que la panista Lilly Téllez, “para mí, la senadora merece todo mi 
respeto”. [EFEKTO 10] 

 “Sin unidad no hay fuerza, no hay rumbo, no hay dirección”: Santiago Creel.- “Sin unidad no hay 
fuerza, no hay rumbo, no hay dirección”, expresó el aspirante a la candidatura por la presidencia de 
la República, Santiago Creel, durante su conferencia en el evento Diálogos por la Democracia. 
“Hemos sido adversarios, competidores, pero leales siempre a las instituciones, nos hemos unido 
porque tenemos que marcar un hasta aquí, no es casualidad que los tres partidos históricos nos 
hayamos unido”, dijo el actual Presidente de la Cámara de Diputados. [DIARIO DE DELICIAS] 

Dice Creel: método para aspirantes debe tener consenso.- El método para elegir al candidato 
presidencial opositor debe tener el "mayor consenso posible", con debates de por medio, aseguró el 
panista Santiago Creel Miranda. Luego de que la senadora Lilly Téllez le atribuyera haber sido el 
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artífice de la propuesta para que todo aquel aspirante a la candidatura presente como requisito 
previo un millón de firmas, el diputado federal se concretó a decir que él es el primero en pedir 
“cancha pareja” para todos, a fin de que quien salga como candidato “cuente con toda legitimidad”. 
[REFORMA] [MILENIO TV] [LUCES DEL SIGLO] [EL PORVENIR] [EL SUR] 

El verdadero adversario es Morena: responde Creel a Téllez.- Santiago Creel, presidente de la 
Cámara de Diputados y aspirante del PAN a la presidencia, recordó a la senadora Lilly Téllez que la 
contienda rumbo a las elecciones de 2024 es contra Morena, no entre ellos. El legislador negó ser el 
autor de la propuesta que sugiere que los aspirantes a la candidatura presidencial deben reunir un 
millón de firmas, como lo planteó Téllez. Además, aseguró que él aboga por una competencia justa 
y equitativa. [ES NOTICIA VERACRUZ] 

Hay "cancha dispareja" en la carrera por la Presidencia y una democracia amenazada: Creel.- El 
diputado federal Santiago Creel Miranda señaló que existe "cancha dispareja" en la carrera por la 
presidencia de la república, advirtiendo que la democracia en México se encuentra amenazada. 
Invitado por el movimiento "Sí por México" para dar una charla este jueves en Delicias, Creel Miranda 
reafirmó su aspiración de ser candidato a la presidencia en 2024, pero admitió que el escenario 
político es complicado. [HERALDO DE CHIHUAHUA] [HERALDO DE JUÁREZ] [SOL DE PARRAL]  

Respaldo las expresiones de Maru Campos contra la 4T: Santiago Creel.- Al comentar que respalda 
las expresiones de la gobernadora, Maru Campos, de que se le ha ganado a la 4T y se le puede vencer, 
el diputado federal Santiago Creel, dijo que le consta, pues aquí estuvo cuando eso ocurrió en las dos 
veces que triunfó Maru Campos, así como en la victoria de Javier Corral “y vaya que estuve” a mí no 
me lo platican. Santiago Creel reiteró su aspiración para el 2024, quiere encabezar a la oposición en 
México. Comentó “quiero enfrentar a los que han destruido al país, quiero estar en la primera línea 
(...) yo no voy a ser quien desuna lo que tanto trabajo nos costó unir”. [OMNIA] [TIEMPO] 

Salgan a “mover almas”, urge el líder del PAN a sus presidenciables.- Marko Cortés, dirigente 
nacional del PAN, llamó a los aspirantes presidenciales del partido a recorrer el país y presentar sus 
propuestas de gobierno ante los ciudadanos. A través de un mensaje en redes sociales, recordó que, 
hace 83 años, Manuel Gómez Morin, fundador del PAN, convocó a “mover las almas” de los 
mexicanos para enfrentar a un gobierno totalitario. Entre los panistas que han anunciado su 
intención de ser candidatos presidenciales están la senadora Lilly Téllez; el diputado Santiago Creel 
Miranda, y el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, entre otros. [EXCÉLSIOR / pp-p5] 

“Chihuahua tierra azul, le sabe ganar a Morena”: Gabo a Creel.- Gabriel Díaz, presidente del Comité 
Directivo Estatal del PAN en Chihuahua, recibió en una rueda de prensa al coordinador de la bancada 
de diputados federales del dicho partido político en el Congreso de la Unión, Santiago Creel. Le 
expuso que Chihuahua es tierra azul “le sabe ganar a Morena”. Refirió que es común que en Morena 
estén espantados, debido a que en 2021, los partidos de oposición, sumando a Movimiento 
Ciudadano, tuvieron más votos que el movimiento del Presidente de la República. [TIEMPO] [LA 
PARADA DIGITAL] 

Lilly Téllez vs Creel. Pide quitar aduanas y armar debates: ‘Elijamos a quien sí pueda detener a 
Morena’.- Lilly Téllez, senadora del PAN, respondió a Santiago Creel, diputado federal, que le toma 
la palabra y lo llamó a quitar las “aduanas” y realizar debates en el proceso para elegir al 
representante de la oposición que buscará la Presidencia. “Elijamos a quien sí pueda detener a 
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Morena”. “Vaya Santiago Creel, así, ¡por supuesto te tomo la palabra!: Quitemos aduanas, armemos 
debates, contrastemos ante los militantes y con los ciudadanos. Elijamos a quien sí pueda detener a 
Morena. Unidad para ganar, no para quedar en 2° lugar.”, escribió la senadora. [POLÍTICO MX]  

Diputada priista Marcela Guerra y legisladores de Nuevo León exigen al gobernador del estado la 
entrega inmediata de recursos a municipios.- La diputada federal Marcela Guerra, junto con los 
diputados de Nuevo León, emitieron un llamado al gobernador del estado, Samuel García, a que 
entregue las aportaciones estatales y federales destinadas a los municipios de la entidad. A través 
de un punto de acuerdo presentado ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 
integrantes de los Grupos Parlamentarios del PRI y del PAN del estado, expusieron su solicitud, 
debido a que han transcurrido 5 meses del año 2023 y sólo se ha recibido el 30 por ciento de los 
recursos que corresponden. [HOJA DE RUTA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Quién es el favorito de los posibles candidatos a la jefatura de la CDMX rumbo al 2024.- Aunque 
falta poco más de un año para elegir al próximo jefe o jefa de gobierno de la Ciudad de México, ya 
circulan encuestas que muestran quiénes son los aspirantes preferidos de los votantes. La empresa 
encuestadora Massive Caller publicó el 25 de mayo los resultados que obtuvo en una encuesta para 
medir por qué partido o alianza votarían las personas en las elecciones del 2024 para la jefatura de 
gobierno capitalina. Entre los posibles candidatos de la oposición, las personas encuestadas 
consideraron que el candidato a jefe de gobierno debería ser Santiago Taboada del PAN (20.3%); en 
segundo lugar Adrián Rubalcava del PRI (19,4%); y en tercer lugar Jorge Romero del PAN (17,1%). 
[INFOBAE] 

Reitera Moreira que MC tiene ligas con el crimen.- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 
Rubén Moreira, dijo sostener las acusaciones en contra de Movimiento Ciudadano, al cual vinculó 
con organizaciones criminales, luego de que integrantes de este partido reviraron contra el tricolor. 
Uno de ellos fue el diputado Salomón Chertorivski, quien respondió al priista que “nuestras 
diferencias políticas y éticas son enormes” y, además, lo señaló de emitir acusaciones sin 
fundamento y que sólo dañan a Coahuila y el Estado de México. Por su parte, Moreira Valdés pidió 
al aspirante a Jefe de Gobierno de CDMX “reflexionar” sobre los niveles de inseguridad que 
atraviesan los estados donde gobierna MC. [LA RAZÓN / p9] [CRÓNICA] [LATINUS] [LA LISTA] 

Rompen con PT.- Entre Morena y el PT parece que se acabó el amor. El presidente López Obrador 
exigió ayer a Ricardo Mejía, candidato del PT al gobierno de Coahuila, no utilizar su nombre e imagen 
para promoverse. Y el candidato de Morena, Armando Guadiana, afirmó que el jefe del petismo, 
Alberto Anaya, “viene por las prerrogativas”. Por su parte, Alberto Anaya consideró que el que debe 
declinar es Guadiana, “quien debe ser gobernador es Ricardo El Tigre Mejía. [REFORMA / pp] 

Necesitamos un método abierto, participativo, que aliente a la oposición: Luis Espinosa Cházaro.- 
En entrevista en Heraldo Radio, el coordinador de los Diputados Federales del PRD, Luis Espinosa 
Cházaro, afirmó que “ya no podemos postergar la definición del método a la candidatura presidencial 
y a las candidaturas a las gubernaturas de los nueve estados que se jugarán; necesitamos un método 
abierto, participativo, que aliente a la oposición a que se vean reflejados en los candidatos, que 
representen la posibilidad de acabar con un mal gobierno que hoy tiene Morena”. [HERALDO RADIO] 
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Ataques de 'esquiroles' de MC al PRI, no favorecerán a Morena en Edomex: PRD.- Luis Espinosa 
Cházaro, líder parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados, consideró que la confrontación 
desatada entre Movimiento Ciudadano (MC) y el PRI en los últimos días podría tener efecto en la 
elección del Estado de México, pero no sería el que el llamado partido “naranja” espera. Señaló que 
los simpatizantes de MC, que no tiene candidato ni candidata en las elecciones de este 2023, son de 
oposición y, en consecuencia, a menos que estén a favor de Morena, votarán por el bloque de Va 
por México. “Yo calculo que la militancia de MC se decantará por Alejandra Del Mora, por su perfil, 
por su origen”, agregó. [MVS NOTICIAS] 

Arrancan este jueves los cierres regionales de campaña en el Edomex.- Los cierres regionales de 
campaña en el Estado de México se llevarán a cabo a partir de este jueves, con motivo de los comicios 
del próximo 4 de junio para renovar la gubernatura, informó Luis Espinosa Cházaro, delegado político 
y coordinador del Grupo Parlamentario del PRD en la Legislatura federal. El diputado adelantó que 
este sábado habrá un gran evento masivo en Nezahualcóyotl –a las 14:00 horas- y el domingo harán 
lo propio en Toluca. [SOL DE TOLUCA] 

COMISIONES 

Comisión de Protección Civil se mantiene atenta a situación del volcán Popocatépetl.- La presidenta 
de la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, Ana María Balderas (PAN), informó que 
ante la actual situación que prevalece con el volcán Popocatépetl, se ha estado en constante 
comunicación con el personal del Cenapred para dar seguimiento al Sistema Nacional de Protección 
Civil (Sinaproc) y considerar los aspectos en los que se pueda brindar apoyo. Detalló que hizo llegar 
a las y a los diputados los planes de atención relativos a los estados de México, Puebla, Tlaxcala y 
Morelos, así como el plan general homologado, a fin de que dispongan de la información actualizada, 
sobre la atención que se está brindando conforme a dicho planes. [HOJA DE RUTA] 

Demandan inversión para emergencia por el Popo.- Ana María Balderas, presidenta de la Comisión 
de Protección Civil de la Cámara de Diputados, exigió al Gobierno Federal destinar mayores recursos 
para atender una situación de emergencia que pudiera presentarse debido a la creciente actividad 
que ha venido registrando el volcán Popocatépetl. Reprochó que debido a la desaparición del Fonden 
no se cuenta con recursos para hacer frente a los riesgos que implica la caída de ceniza volcánica. 
[ÍNDIGO / p9] 

Va el Congreso por leyes en materia de ciberseguridad.- El Congreso prepara una nueva ley de 
ciberseguridad para proteger los datos personales e impedir que la información pública y privada 
puedan ser hackeadas, señalaron los presidentes de las comisiones de Ciencia y Tecnología de la 
Cámara de Diputados y del Senado, Javier López Casarín y Jorge Carlos Ramírez Marín, 
respectivamente. Durante el foro digital: Hacia una nueva era para la transformación y la innovación 
pública, se consideró primordial que se legisle también sobre identidad digital y ciberdependencia. 
[JORNADA / p5]  

DIPUTADOS 

Morena llama a concretar el “Plan C” para “extirpar los privilegios y los lujos” del Poder Judicial.- 
Morena en la Cámara de Diputados le apuesta a lograr una mayoría calificada en las próximas 
elecciones para concretar el Plan C, y extirpar los privilegios y lujos, y resolver los problemas 
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sistémicos en el Poder Judicial en México. El diputado Hamlet García Almaguer subrayó la urgencia 
de concretar el Plan C, al que ha convocado el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, que 
incluye la participación masiva de la ciudadanía en el Estado de México y en el estado de Coahuila. 
Afirmó que en este objetivo, el pueblo dará la espalda al conservadurismo. Por su parte, el diputado 
Alejandro Robles Gómez expresó que el Plan C representará la máxima sentencia del pueblo de 
México para sepultar a la mafia que mal gobernó el país por décadas. [HERALDO] 

Diputado de Morena insiste en 'obradorizar' al Poder Judicial; pide voto popular para ministros.- 
Pese a que no cuenta con la mayoría calificada, Morena en el Congreso insiste en promover una 
reforma constitucional para que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
sean electos por voto popular. El diputado federal del partido guinda, Manuel Alejandro Robles 
Gómez, presentó ante el Pleno de la Comisión Permanente una iniciativa de ley para modificar la 
Constitución, la cual se suma a la que presentó el presidente del Senado, Alejandro Armenta, que 
también plantea voto directo para elegir a los ministros. [LA RAZÓN] [MILENIO TV] [INFOBAE] [PULSO 
DE SAN LUIS] [LA LISTA]  

El diputado que pidió "obradorizar" a la SCJN habla: "No es la envidia lo que me inspira".- Manuel 
Alejandro Robles, diputado federal de Morena , fue cuestionado sobre la propuesta que se desarrolla 
en su partido para cambiar la forma en la que se nombran a los ministros de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación y por su declaración de que era necesario "obradorizar" al Poder Judicial. El 
funcionario dijo que con esta expresión se refería a fomentar la austeridad, la honestidad, así como 
el manejo responsable de las instituciones que de manera histórica han buscado y protegido 
privilegios para las clases en el poder. [HERALDO] [HERALDO RADIO] 

Es una locura, un verdadero despropósito, una exageración en la expresión de este diputado de 
Morena: Julen Rementería.- En entrevista en MVS Noticias, el Senador del PAN, Julen Rementería, 
dijo que “Es una locura, un verdadero despropósito, una exageración en la expresión de este 
diputado de Morena (Alejandro Robles); lo que buscan es tener una Corte a modo. Como la Corte 
hoy está tomando las riendas de sus propias decisiones, resolviendo con mucho valor y con apego a 
la Constitución, no les gusta. Entonces, lo que quieren es desacreditarla y llegan, incluso, a proponer 
barbaridades como esta, obradorizar al Poder Judicial”. [MVS NOTICIAS] 

Morena lo ve como “hostilidad política”.- Las bancadas de Morena en el Senado y en la Cámara de 
Diputados rechazaron que el Congreso de Perú haya declarado persona non grata al presidente 
Andrés Manuel López Obrador por su intervencionismo en asuntos internos y negarse a entregar la 
presidencia pro tempore de la Alianza del Pacífico. “La declaración de legisladores de derecha es un 
timbre de orgullo, como ya lo dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador, porque marca la 
diferencia entre quienes defendemos e impulsamos el respeto a los derechos humanos, a la 
democracia, y quienes son cómplices de gobiernos golpistas que violentan la voluntad popular”, 
afirmó la vicecoordinadora morenista en San Lázaro, Aleida Alavez Ruiz. [FINANCIERO / p37] 

PAN: Vergüenza, que dislates de AMLO provoquen que sea non grato en Perú.- “De vergüenza”, 
calificó la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, que la actitud injerencista del presidente 
Andrés Manuel López Obrador en Perú haya llevado al Parlamento peruano a declararlo persona non 
grata. [FINANCIERO / p36] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26523_P_HERALDO_0_MORENALLAMA_PLANCPRIVILEGIOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26523_P_RAZON_0_DIPUTADODEMORENA_INSISTEOBRADORIZAR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26523_P_MILTV_0_VAMOSAOBRADORIZAR_ENTALEJANDROROBLESMILTV_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26523_P_INFOBAE_0_DIPUTADODEMORENA_RESPALDARPLANCELECTORAL_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26523_P_PULSO_0_AQUESEREFIEREN_MORENISTASOBRADORIZARARELPJ_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26523_P_PULSO_0_AQUESEREFIEREN_MORENISTASOBRADORIZARARELPJ_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26523_P_LISTA_0_MORENAPRESENTA_INICIATIVAPARAMINISTROS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26523_P_HERALDO_0_ELDIPUTADOQUEPIDIO_ENVIDIOQUEINSPIRA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26523_P_HERALDO_0_NOPUEDEHABER_ENTALEJNADROROBLEHERADIO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26523_P_MVS_0_ESUNALOCURA_ENTRUBENREMENTERIAMVS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26523_L_FIN_37_MORENALOVECOMO_HOSTILIDADPOLITICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26523_L_FIN_36_PANVERGUENZAQUE_HOSTILIDADPOLITICA_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

Si hay una sentencia firme no podrán ocupar ningún cargo en el servicio público: Aleida Alavez 
Ruiz.- En entrevista en Radio Cañón, la diputada federal de Morena, Aleida Alavez Ruiz, afirmó que 
“estamos ya festejando que se declaró la constitucionalidad de la denominada 3 de 3; en la 
Constitución se establece que se le suspenderán derechos a la persona que violente, agreda a una 
mujer o sea declarada persona morosa en la pensión alimentaria, esto quiere decir que no podrán 
acceder a algún cargo del servicio público, de cualquiera de los poderes y también ser electos a cargos 
de representación popular. Está ahí el catálogo de delitos que transgreden la vida, la integridad 
corporal y psicosexual de las mujeres. Si hay una sentencia firme no podrán ocupar ningún cargo en 
el servicio público y el servicio público se entiende por todas las instituciones que reciben dinero del 
erario”. [RADIO CAÑÓN] 

Respalda Marisol García «Ley Malena»; se busca castigar la violencia ácida.- La diputada Marisol 
García Segura (Morena) respaldó la iniciativa que busca expedir una Ley General que tipifique como 
intento de feminicidio los ataques con ácido en todo el país, denominada «Ley Malena», presentada 
este miércoles en el Senado de la República por la saxofonista oaxaqueña, María Elena Ríos, víctima 
de este tipo de agresiones. [EFEKTO 10] 

Es trascendental y que se hizo una realidad al ser declarada constitucional esta iniciativa 3 de 3: 
Lizbeth Mata Lozano.- En entrevista con en el Heraldo Radio, la diputada federal del PAN, Lizbeth 
Mata Lozano, consideró que el aval de esta iniciativa “es importantísimo porque hemos tenido 
antecedentes en México de funcionarios públicos que han generado violencia hacia las mujeres, se 
le llama tres de tres porque la violencia es, violencia doméstica, violencia sexual y deudores 
alimentarios. Estos tres puntos trascendentales han sucedido a lo largo de la historia en la política 
de este país y no han tenido consecuencias, hemos tenido funcionarios, hemos estado a punto de 
tener un gobernador que fue señalado por violación, entonces es realmente trascendental que 
ningún funcionario público sea agresor de este tipo de delitos. Es trascendental y que se hizo una 
realidad el día de ayer al ser declarado constitucional esta iniciativa 3 de 3”. [HERALDO RADIO] 

Dan la espalda a Noroña en declaratoria de 3 de 3 contra violencia.- Mientras el diputado Gerardo 
Fernández Noroña se encontraba en la tribuna del Senado, un grupo de feministas dio la espalda al 
legislador del Partido del Trabajo, "en un acto de congruencia y dignidad" porque, señalaron, 
presentó muchos oficios para que la Ley 3 de 3 no pasara. "Las mujeres le dimos la espalda porque 
las mujeres no queremos, nunca más, a ningún agresor en el poder", compartió Yndira Sandoval, 
feminista y promovente de la Ley 3 de 3. [PULSO DE SAN LUIS] 

Aplaude PRD declaratoria constitucional a “ley 3 de 3 contra la violencia”, se empleará en apoyo a 
ministra Norma Piña.- Tras saludar la declaratoria constitucional a la “Ley 3 de 3 contra la violencia” 
y considerarla un hecho histórico que ningún violentador o deudor de pensión alimenticia pueda 
aspirar un cargo público, los grupos parlamentarios del PRD en el Senado y la Cámara de Diputados, 
llamaron a su publicación inmediata en el Diario Oficial de la Federación para que surta efecto desde 
los comicios 2023 y 2024. [HOJA DE RUTA] 

Es cuestión de tiempo para que la 4T llegue a Chihuahua: Chávez.- La diputada Andrea Chávez, de 
Morena, aseguró que solo será cuestión de tiempo para que la 4T llegue a Chihuahua, pues aseguró, 
la oposición ya perdió casi todo el país. A través de un comunicado de prensa y redes sociales, la 
legisladora expuso que enviaba el mensaje desde el Aeropuerto Felipe Ángeles. “Les respondo desde 
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el AIFA, donde los panistas dijeron que ningún avión despegaría jamás, con una sonrisa: para ver si 
así aterriza por fin en la realidad”, declaró la juarense. [DIARIO DE CHIHUAHUA] [OMNIA] 

El Canelo apuesta por Torruco para la CDMX.- El pugilista mexicano Saúl Álvarez, mejor conocido 
como Saúl Canelo Álvarez, destapó y exteriorizó su apoyo al diputado federal Miguel Torruco Garza, 
para competir por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. “Veo que andas en todo y te 
conozco desde hace muchos años, así que te veo como representante en la Jefatura de Gobierno de 
la Ciudad de México”, manifestó el boxeador. Sin embargo, Torruco Garza, acotó que se deben 
esperar los tiempos. [EXCÉLSIOR / p19] [LA POLÍTICA ONLINE] 

No hay político que no sueñe con transformar de una manera positiva el estado: Miguel Torruco 
Garza.- En entrevista en Imagen Radio, el diputado federal de Morena, Miguel Torruco Garza, 
manifestó que es “un gran detalle por parte de mi querido amigo, el campeón, Saúl El Canelo Álvarez, 
decirme que haría un gran papel al frente de la Ciudad de México, como Jefe de Gobierno. La verdad, 
es un gran honor que, un gran deportista se exprese así de un amigo y es un compromiso muy grande 
que se acepta. Estamos listos. Ya llegarán los momentos para hablar más sobre este tema a detalle”. 
[IMAGEN RADIO] [MILENIO TV] 

PAN: no se presentó ni se presentará iniciativa para destituir al Ejecutivo.- Julen Rementería, 
coordinador de los senadores del PAN, sostuvo ayer que no presentó en la pasada sesión de la 
Comisión Permanente iniciativa alguna encaminada a solicitar, ante la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, la destitución del presidente Andrés Manuel López Obrador y otros funcionarios por 
“desacato judicial”, como se propaló. [JORNADA / p4] 

Genoveva Huerta pide indemnizar a agricultores de San Gabriel Chilac afectados por lluvias.- La 
diputada federal Genoveva Huerta Villegas, presentó un exhorto en la Cámara de Diputados, a fin de 
que el Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, emprenda 
acciones para indemnizar económicamente a los agricultores del municipio de San Gabriel Chilac que 
perdieron 300 hectáreas de cultivo por desastre natural. [EFEKTO 10] 

Va Paloma Sánchez por proteger a niñas, niños y adolescentes de ciberacoso y violencia digital.- La 
diputada federal del PRI por Sinaloa, Paloma Sánchez, presentó ante la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión dos iniciativas con las que busca proteger a las niñas, niños y adolescentes 
mexicanos del ciberacoso y la violencia digital. En la primera iniciativa propone que en la Agenda 
Educativa Digital se incluya la enseñanza de los derechos digitales y las estrategias para prevenir la 
violencia en redes sociales e Internet, a fin de evitar el ciberacoso. En la segunda, que el Estado 
garantice la seguridad en el acceso y uso del Internet. [EFEKTO 10] 

En septiembre candidato de Va por México: Moreno.- El presidente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno, confirmó que el candidato de Va por México para la elección presidencial de 2024, se dará 
a conocer a más tardar en septiembre. El hombre que se autoproclamó candidato a la Presidencia 
afirmó que aún no establecen el método, pero será definido por las fuerzas políticas y la sociedad 
civil, y su partido será un facilitador para fijar la metodología de la selección. [HERALDO RADIO] 
[OMNIA] 

‘Avanza plan estratégico, junto a CFE, para electrificar a todo Chiapas’, destaca Luis Melgar.- El 
diputado del Partido Verde, Luis Armando Melgar, destacó que como parte de una nueva relación 
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con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), se han hecho obras importantes en distintos 
municipios de Chiapas; gestiones ampliación, rehabilitación y mantenimiento de redes de energía 
eléctrica, mismas que forman parte de un plan integral de electrificación por todo el estado. 
[POLÍTICO MX] 

Marcelo el mejor perfil; Javier López Casarín.- En entrevista en Radio Fórmula, el diputado federal 
del PVEM, Javier López Casarín, dijo que “efectivamente cada vez somos más quienes abiertamente 
estamos expresando, cumpliendo con lo que el presidente López Obrador había solicitado, que era 
tiempo, pero pues ha salido el momento de plantear que encontramos en Marcelo el mejor perfil, 
Marcelo es el mejor, ocho de cada diez mexicanos lo afirman”. [RADIO FÓRMULA] 

Dan al Senado 72 horas para completar al Inai.- Un Tribunal Colegiado confirmó la resolución que 
dio tres días a la Junta de Coordinación Política del Senado para elaborar la propuesta para nombrar 
a uno de los tres comisionados faltantes en el Inai, y votarla en el pleno. En consecuencia, la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión deberá convocar a un periodo extra de sesiones. [EXCÉLSIOR 
/ pp-p4] [JORNADA / p8] [ECONOMISTA / p41] [SOL DE MÉXICO / p7] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

SEDENA y Auditoría Superior de la Federación establecen líneas de acción para fortalecer la 
fiscalización.- La Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) y la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) anunciaron una alianza estratégica para combatir la corrupción y promover la transparencia en 
la fiscalización de los recursos públicos. El acuerdo firmado por el General Luis Cresencio Sandoval, 
titular de la SEDENA, y David Rogelio Colmenares Páramo, Auditor Superior de la Federación, 
establece un marco de colaboración durante el periodo comprendido entre el 27 de mayo de 2023 y 
el 1 de octubre de 2024. [LA RAZÓN] 

INFORMACIÓN GENERAL 
GOBIERNO 

Expropian otros 51 inmuebles para Tren.- Otras 51 propiedades que suman 242 mil 627 metros 
cuadrados fueron declaradas de utilidad pública por el Gobierno federal para liberar el derecho de 
vía del Tren Maya. [REFORMA/pp] 

Ataja el Presidente a Ebrard: la encuesta es el método y funciona.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador confió en que Marcelo Ebrard respete el método de las encuestas para seleccionar al 
candidato de Morena a la Presidencia de la República y no buscar un proceso a la medida. 
[MILENIOpp-p6-p7] 

Acelera AMLO expropiaciones para obras.- Con las figuras jurídicas de expropiación, liberación del 
derecho de vía y declaratoria de utilidad pública, el gobierno del presidente López Obrador mete el 
acelerador para concluir obras prioritarias como el Tren Maya, el Ferrocarril del Istmo de 
Tehuantepec y carreteras. [HERALDO DE MÉXICO/pp-p4] 

AMLO y embajador de China conversan sobre tráfico de fentanilo en Palacio Nacional.- Marcelo 
Ebrard Casaubón, secretario de Relaciones Exteriores (SRE), informó que este jueves el presidente 
Andrés Manuel López Obrador recibió en Palacio Nacional a Zhang Run, nuevo embajador de China 
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en México, donde conversó sobre el tráfico de fentanilo y donde, afirmó, hay “una gran cooperación 
y la vamos a mantener”. [MILED/pp-p14] 

JUDICIAL 

Caballos de Sedena, ganones con Duarte.- El Rancho las Mesas, ligado al exgobernador de Veracruz, 
Javier Duarte, apenas fue entregado a la Fiscalía General de la República (FGR) tras un litigio… Pero 
desde 2020 el Ejército ya ha invertido más de 81 millones de pesos en este, con el objetivo de 
entrenar caballos para competencias y tareas de seguridad en zonas de difícil acceso. [24 HORAS/pp-
p3] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Pandemia golpea el plan de alfabetización.- SEP incumple metas de alfabetización; culpa a 
pandemia. La dependencia informa que en 2022 en nivel inicial para mayores de 15 años faltó 
capacitar a 26.5% del objetivo; para primaria, 3.3% y de secundaría, 13.2%; hay limitada atención en 
INEA. admite. [RAZÓN/pp-p12] 

GENERAL 

Sin dinero. El Conacyt quita apoyos a investigadores.- Por un déficit de presupuesto de mil 432 
millones de pesos, el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conacyt) retiró 
estímulos económicos a miembros del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). [UNIVERSAL/pp-
p26] 

Brote de meningitis, amenaza de salud en México y EU.- La Secretaría de Salud (Ssa) informó ayer 
que se ha identificado a 547 personas a las que entre el primero de enero y el 13 de mayo pasados 
les realizaron alguna cirugía o procedimiento con anestesia en dos clínicas privadas de Matamoros, 
Tamaulipas, donde se generó una contaminación con el hongo Fusarium solani. [JORNADA/pp-p24] 

Alerta por incendio en oficina electoral.- Un incendio en el Comité Municipal Electoral movilizó a los 
cuerpos de! auxilio ante el temor de que se perdiera el material para los comicios del 4 de junio; sin 
embargo, las boletas y demás papelería electoral no resultó dañada. [EXCÉLSIOR/pp-p7] 

El «Monstruo de la Tierra» ya está en Morelos y se exhibe en el Museo Regional de los Pueblos.- 
La escultura olmeca de 2,500 años, conocida como Monumento 9 de Chalcatzingo, "Monstruo de la 
Tierra" o "Portal del inframundo" fue presentada ayer en el Palacio de Cortés, en Cuernavaca, 
después de haber sido recuperada en Estados Unidos, donde se encontraba después de haber sido 
robada en Morelos, en los años 50s del siglo pasado. [CRÓNICA/pp-p19] 

ECONOMÍA 

'Tiran' industria automotriz y petróleo las exportaciones.-  Las ventas de mercancías mexicanas al 
exterior se contrajeron 2.9% anual en abril Las exportaciones mexicanas mostraron una señal de 
debilidad en la demanda externa y en abril tuvieron una caída de 2.9 por ciento anual, tras un 
crecimiento de 3.2 por ciento en el mes previo, ante los retrocesos en las ventas al exterior de la 
industria automotriz y de las petroleras. [FINANCIERO/pp-p4] 
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Desaceleración en la economía de EU enfría exportación de México en abril.- México registró una 
caída interanual tanto en sus exportaciones (-2.9%) como en sus importaciones (-3.3%) de productos 
en abril, informó este jueves el Inegi. [ECONOMISTA/pp-p29] 

Se atora la compra de Mexicana de Aviación.- Un amparo presentado por un grupo de trabajadores 
impide la millonada operación La compra de la marca Mexicana de Aviación por parte del gobierno 
federal, acordada en enero, está en pausa por un amparo presentado por sobrecargos jubilados. 
[SOL DE MÉXICO/pp-p15] 

Slim apuesta al petróleo; Carso adquiere 49.9% de Talos México.- Talos Energy anunció que 
Zamajal, subsidiaria de propiedad absoluta de Grupo Carso, acordó adquirir una participación de 
49.9% en la subsidiaria Talos México, que actualmente tiene una participación de 17.4% en el campo 
Zama en el Golfo de México. [MILED/pp-p12] 

INTERNACIONAL 

Líder Trumpista irá 18 años a prisión.- Stewart Rhodes, líder del grupo de ultraderecha Oath 
Keepers, fue condenado a 18 años de prisión por "sedición" tras su participación en el asalto al 
Capitolio en 2021. [EXCÉLSIOR/pp-p20] 

OPINIÓN 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, consideró un honor tener a alguien con independencia, autonomía, conocimiento 
jurídico y solvencia moral como la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
Norma Lucía Piña Hernández. Reprobó lo que sucedió con los ataúdes y las declaraciones del 
gobernador de Veracruz, el fin de semana pasado, frente a las instalaciones de la SCJN. Al mismo 
tiempo expresó que en el caso de la panista Lilly Téllez, para mí, la senadora merece todo mi respeto. 
[24 HORAS] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ (...) Ricardo Monreal advierte que sin unidad de la clase política en 
Morena, ponen en riesgo el triunfo en el 2024, al igual que el diputado Santiago Creel Miranda -quien 
busca la candidatura presidencial del PAN-, considera ese factor, para mantener cohesión en bloque 
opositor, y alcanzar victoria ese año, en los cargos de elección popular que se disputen, “de 
Presidente para abajo” (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Que los grupos empresariales han buscado a Marko Cortés, dirigente 
nacional del PAN, para expresarle la necesidad de no adelantar ideas sobre el método para elegir 
candidato presidencial si no tienen antes consenso para evitar más divisiones y algunos, de hecho, 
ya hasta le plantearon un nuevo dilema: ¿y si la clave está en dejar al PRI y sondear con MC? Todo 
en medio de la disputa adelantada de Santiago Creel y Lilly Téllez por ser el abanderado del 
blanquiazul y eventualmente de Va por México hacia 2024. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/DE NATURALEZA POLÍTICA/ (…) Quien ya de plano, aunque lejos aún de los reflectores, 
inició de forma activa su precampaña por la candidatura de la oposición a la Presidencia en 2024 es 
Santiago Creel, que apenas el sábado reunió en torno a sí, a cenar, a poco más de un centenar de 
liderazgos del blanquiazul que previamente habían asistido a la reunión extraordinaria del Consejo 
Nacional panista (…) [EXCÉLSIOR/p.14] 
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COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Xóchitl Gálvez, aspirante a candidata a jefa de Gobierno, se está 
acercando a Santiago Creel y en ese sentido se dirigen sus llamados a los contendientes 
presidenciales para mantener la unidad, sin agredirse unos a otros, como están haciendo algunos y 
algunas. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/ A FUEGO LENTO/ (…) El partido azul, que dirige Marko Cortés, tiene claro el método 
para la elección de sus abanderados a la Presidencia y el gobierno de la CDMX; sin embargo, tiene 
claro también que en el primer caso se la jugarán con Santiago Creel y, en lo local, van con Santiago 
Taboada. En ninguna de las dos piensan bajarse (…) [HERALDO/p.5] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/ (…) En la oposición la baraja para el 2024 es más amplia de lo 
que algunos quisieran, pues las encuestas muestran que hay personajes con más arraigo y 
calificaciones nada despreciables. En el caso de Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu y Miguel Ángel 
Mancera. No es que lo diga alguien en particular, sino que se desprende de los datos mismos. Ellos 
se suman a propuestas ya más encaminadas como las de los panistas Santiago Creel y Lilly Téllez. 
[INDEPENDIENTE/p.7] 

ARTÍCULO/KENYA LÓPEZ RABADÁN/ 3 de 3 contra la violencia.- (…) En este recorrido para obtener 
justicia para las mujeres que han sido violentadas, es necesario reconocer la labor del presidente de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien escuchó a los colectivos y le abrió a la ciudadanía el 
micrófono (…) [UNIVERSAL/p.16] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) El coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, 
externó su preocupación por las altas comisiones que cobran los bancos y por la cuales se han 
enriquecido. Mi preocupación por la banca es que los bancos se están enriqueciendo por las altas 
comisiones que cobran, porque no generan desarrollo. [24 HORAS] 

COLUMNA/ASTILLERO/ (…) el necesitado Armando Guadiana había dicho que dialogaría con Alberto 
Anaya, dirigente del PT, para insistir en la declinación del ex subsecretario federal, Ricardo Mejía 
Berdeja, a quien ofreció un cargo en su eventual gobierno. El sombrerazo guadianista desde Palacio 
Nacional implica un emplazamiento al PT para su realineamiento disciplinado a la formalización de 
una candidatura morenista, no petista (léase Gerardo Fernández Noroña), a la Presidencia de la 
República. [JORNADA/p.8] El tema lo comenta: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.9]; ROZONES 
[RAZÓN/p.2]; TU OPINIÓN [REFORMA/p.4] 

COLUMNA/ GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/ Bosques y Mercado de Carbono, Complicaciones.- (…) 
Es preciso pagar a los propietarios una cantidad igual o mayor al costo de oportunidad de la tierra. 
Esto es más difícil cuando existen subsidios gubernamentales perversos que promueven la 
deforestación como “Sembrando Vida”. Normalmente, son empresas desarrolladoras especializadas 
internacionales quienes los llevan a cabo (…) el mercado forestal de carbono tendrá muchas 
dificultades para desarrollarse, pero es indispensable en el contexto de cero emisiones netas al 2050, 
y de los imperativos de conservación de la biodiversidad. [ECONOMISTA/p.28] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/ Nos dijeron que no y es Constitucional; “Ningún violentador al poder”.-  
(…) Las legisladoras del Grupo Plural que impulsamos esta iniciativa vimos el amanecer violeta en 
San Lázaro el 8M, aquel día alzamos la voz para decirle a las mujeres de México ¡nunca más un 
violentador en espacios de representación!, podemos decir con orgullo y felicidad que hoy, es una 
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realidad, porque esta semana al emitir el Senado la declaratoria de constitucionalidad se ha agregado 
al texto de nuestra Constitución esta importante reforma que marca un cambio en el curso de la vida 
democrática de México. [CONTRARÉPLICA/p.5] El tema lo comentan: FRENTES POLÍTICOS 
[EXCÉLSIOR/p.9]  CLARA SCHERER [EXCÉLSIOR/p.9] ANDREA GUTIÉRREZ [CONTRARÉPLICA/p.8] 
YASMÍN ESQUIVEL MOSSA [UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/AL MANDO/ (…) Dado que el principal argumento de no dispersar recursos a los 
deportistas se basa en la opacidad y falta de claridad con que las federaciones utilizan el dinero, se 
deben comenzar a explorar otras alternativas, así lo considera quien fuera campeón mundial de 
clavados, competidor olímpico y actual diputado federal por el PAN, Rommel Pacheco (…) 
[HERALDO/p.19] 

ARTÍCULO/EVERARDO MORENO/ (…) En su IV entrega “Las primeras damas”, refiere que Margarita 
Esther Zavala Gómez del Campo, abogada egresada de la Escuela Libre de Derecho, fue una 
destacada alumna. Militante del Partido Acción Nacional, y que ha tenido cargos de representación 
popular. Fue aspirante a la Presidencia de la República por su partido. [UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Los titulares de la Defensa y la Marina, Cresencio Sandoval y Rafael 
Ojeda, así como la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, se reunirán con integrantes de la 
Comisión Bicamaral, para evaluar la labor de las Fuerzas Armadas en seguridad pública, como parte 
del artículo quinto transitorio de la reforma constitucional a la Guardia Nacional, Aunque no se 
descarta que la oposición saque temas polémicos. [FINANCIERO/p.37] Escriben del tema: ALTO 
MANDO [EXCÉLSIOR/p.9]; LA GRAN CARPA [ECONOMISTA/p.46]; DESDE LAS CÁMARAS 
LEGISLATIVAS [24 HORAS]; LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/FRENTE AL VÉRTIGO/ (…) Quienes denuncian a la Suprema Corte de Justicia como 
facciosa y golpista, se equivocan. Las últimas sentencias de la Corte no se deben a una supuesta 
inmiscusión en la “transformación” del país, ni tampoco indican ilegalidad o tendenciosidad. Más 
bien, son el resultado esperado cuando el Congreso muestra una inclinación hacia el oficialismo y no 
sigue los cauces institucionales para discutir y aprobar leyes. [RAZÓN/p.12] 

COLUMNA/SOBREMESA/ (…) A tal grado fue el saqueo a la Conade en ese ejercicio que la ASF, 
todavía con cierto brío, practicó una auditoría forense, que solamente se realizan cuando se 
presumen actos de corrupción flagrantes, y descubrió lo inevitable, Guevara había llegado para mal 
administrar el dinero del pueblo ¡Así como lo está leyendo! [FINANCIERO/p.43] 
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LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 
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Fui arquitecto de esta coalición que se llama Va por México: Santiago 

Creel 

 

En entrevista con Salvado García Soto en el Heraldo Radio, el presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, mencionó que “yo quiero como quieran los partidos y la 

sociedad, ¿quieren con firmas? Bien. ¿Quieren sin firmas? También. ¿Quieren con el voto electrónico? 

Bien. ¿No lo quieren? También. ¿Quieren encuestas de entrada? Bien. ¿No quieren encuestas de 

entrada? También. Como ellos quieran, quiero yo. Lo que yo deseo es que el método sea de consenso 

entre los partidos y la propia sociedad, lo demás, para mí, honestamente, es lo de menos. No me voy a 

meter en dimes y diretes, menos cuando se pone en riesgo la unidad. Fui obrero, fui arquitecto de esta 

coalición que se llama Va por México, sería totalmente irracional que fuera yo el que la dividiera”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ulSRSSMQ_XmT22MPyVBNn2wa6HGC5vuR/view  

https://drive.google.com/file/d/1ulSRSSMQ_XmT22MPyVBNn2wa6HGC5vuR/view
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Es un honor contar con la solvencia moral de la ministra 
Norma Piña: Santiago Creel 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró un honor tener a alguien 
con independencia, autonomía, conocimiento jurídico y solvencia moral como la ministra presidenta de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, al tiempo de expresar 
contundentemente que en el caso de la panista Lilly Téllez, “para mí, la senadora merece todo mi 
respeto”. 
 
https://efekto10.com/es-un-honor-contar-con-la-solvencia-moral-de-la-ministra-norma-pina-santiago-
creel/ 

 

https://efekto10.com/es-un-honor-contar-con-la-solvencia-moral-de-la-ministra-norma-pina-santiago-creel/
https://efekto10.com/es-un-honor-contar-con-la-solvencia-moral-de-la-ministra-norma-pina-santiago-creel/
https://efekto10.com/es-un-honor-contar-con-la-solvencia-moral-de-la-ministra-norma-pina-santiago-creel/
https://efekto10.com/


7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26/05/2023  

 

Va Creel por candidatura con cualquier método 
 

El diputado Santiago Creel manifestó que está dispuesto a participar en la selección de candidato 
presidencial de la Oposición con cualquier método que se decida en los partidos políticos y con la 
ciudadanía. 

Luego de recibir cuestionamientos de la senadora Lilly Téllez, por el requisito de un millón de firmas que 
consideró el PAN para la competencia interna, el Presidente de la Cámara de Diputados aseguró que con 
cualquier método va a competir. 

En una visita al Comité Directivo Estatal del PAN en Chihuahua, Creel expresó que con la samba que le 
pongan, va. 

"Como quieran, quiero yo. Quieren con firmas, con firmas; quieren sin firmas, sin firmas; quieren voto 
electrónico, con voto electrónico o sin él; quieren con encuestas, con encuestas o sin ellas, como quieran 
quiero yo", declaró en conferencia de prensa en esa entidad. 

"Quiero, puedo y debo encabezar a la oposición en México, quiero porque no voy a permitir, bajo 
ninguna circunstancia y está mi nombre y mi honra de por medio, de que voy a representar a la Oposición 
como nadie lo ha hecho, para sacar a estos desgraciados que han destruido a mi país". 

Creel aseguró que puede ser el candidato, porque tiene la experiencia para conciliar a los opositores, 
porque sabe hablar con las izquierdas y las mentes progresistas, pero también con la derecha. 

https://www.reforma.com/va-creel-por-candidatura-con-cualquier-metodo/ar2611236 
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Afirma Creel que él quiere y puede ser el candidato presidencial de Va 
por México 

El líder de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que, con firmas, encuestas o voto 
electrónico, él quiere, puede y debe encabezar a la oposición en la contienda electoral por la Presidencia 
de la República para el proceso electoral del próximo año. 

“¿Quieren con firmas?, con firmas; ¿quieren sin firmas?, sin firmas; ¿quieren con voto electrónico?, con 
voto electrónico o sin él; ¿quieren con encuestas?, con encuestas o sin ellas. Como quieran, quiero yo. 
Quiero, puedo y debo encabezar a la oposición en México”. 

El panista se refirió a los métodos para la selección del candidato presidencial de la coalición Va por 
México propuestos por el dirigente panista Marko Cortés quien propuso como requisito para los 
aspirantes recolectar un millón de firmas de apoyo ciudadano. 

El PAN planteó al PRI y PRD definir a su abanderado a la Presidencia de México mediante la aplicación 
de una encuesta en noviembre. 

Creel Miranda fue contundente al asegurar que él va a representar a la oposición como nadie lo ha hecho 
para sacar a estos que han querido y han destruido a mi país. 

En un mensaje en redes sociales a través de un vídeo desde Chihuahua, el panista fijó su posición sobre 
el proceso para la elección del abanderado presidencial de los partidos de oposición. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/afirma-creel-que-el-quiere-y-puede-ser-el-candidato-
presidencial-de-va-por-mexico/ 
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Santiago Creel afirma que debe ser él quien encabece a la oposición en 

2024 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel y aspirante a la 

candidatura presidencial en 2024, afirmó que él está dispuesto a participar en la contienda como sea el 

método de elección para los aspirantes de la oposición. Creel enfatizó “yo quiero cómo quieran los 

partidos de oposición y cómo quieran en conjunto con la sociedad, cómo quieran quiero yo, si quieren 

que baile samba, sé bailar samba, si quieren que baile banda, sé va a bailar banda y hasta rock. Como 

quieran quiero yo, quieren con firmas, con firmas, quieren sin firmas, sin firmas, quieren con voto 

electrónico o sin él, quieren con encuestas o sin ellas, como quieran quiero yo, quiero puedo y debo 

encabezar a la oposición en México”. 

 

https://drive.google.com/file/d/135lP47cnQ2RRWTDxvMwNNYmvtzajKp71/view  

https://drive.google.com/file/d/135lP47cnQ2RRWTDxvMwNNYmvtzajKp71/view
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'Quiero encabezar a la oposición en el 2024' 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, ofreció una rueda de prensa para refrendar 
que pretende encabezar la oposición en México rumbo a las elecciones de 2024. Dijo que está dispuesto 
a someterse a un esquema de definición con base en encuestas, firmas, voto electrónico u otros métodos 
que así elijan los otros aspirantes, ponderando siempre la unidad de Va x México. 
“Quiero, debo y puedo, porque lo que necesita México es reconstruirse”, dijo el político chihuahuense, 
quien mencionó que su abuelo fue héroe en la guerra contra los franceses y que tuvo la experiencia de 
trabajar como obrero en la sierra en sus tiempos de juventud.  
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/quiero-encabezar-a-la-oposicion-en-el-2024-20230525-
2058991.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/quiero-encabezar-a-la-oposicion-en-el-2024-20230525-2058991.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/quiero-encabezar-a-la-oposicion-en-el-2024-20230525-2058991.html
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“Sin unidad no hay fuerza, no hay rumbo, no hay 

dirección”: Santiago Creel 

“Sin unidad no ha fuerza, no hay rumbo, no hay dirección” expreso el aspirante a la candidatura por la 
presidencia de la republica, Santiago Creel, durante su conferencia en el evento Diálogos por la 
Democracia.  
“Hemos sido adversarios, competidores pero leales siempre a las instituciones, nos hemos unido por 
que tenemos que marcar un hasta aquí, no es casualidad que los tres partidos históricos nos hayamos 
unido” dijo el actual presidente de la cámara de diputados, quien resalto la necesidad de crear unidad 
para la contienda del 2024. 
 
 
https://eldiariodedelicias.mx/local/%E2%80%9Csin-unidad-no-ha-fuerza-no-hay-rumbo-no-hay-direccion%E2%80%9D-santiago-

creel-20230525-2059156.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://eldiariodedelicias.mx/local/%E2%80%9Csin-unidad-no-ha-fuerza-no-hay-rumbo-no-hay-direccion%E2%80%9D-santiago-creel-20230525-2059156.html
https://eldiariodedelicias.mx/local/%E2%80%9Csin-unidad-no-ha-fuerza-no-hay-rumbo-no-hay-direccion%E2%80%9D-santiago-creel-20230525-2059156.html
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Quiero, puedo y debo encabezar a la oposición en México 
en las próximas elecciones: Creel 

 
El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, manifestó de manera 
contundente que quiere, puede y debe encabezar a la oposición en México en las próximas 
elecciones en la que se elegirá al nuevo presidente de la República. Aseveró que representará 
dignamente a la oposición “para sacar a estos desgraciados del poder”, por lo que agregó que “como 
quieran, quiero yo”; esto, de acuerdo a los métodos que se han planteado implementar para definir al 
candidato de la oposición. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/quiero-puedo-y-debo-encabezar-a-la-
oposicion-en-mexico-en-las-proximas-elecciones-creel-10119570.html 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/quiero-puedo-y-debo-encabezar-a-la-oposicion-en-mexico-en-las-proximas-elecciones-creel-10119570.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/quiero-puedo-y-debo-encabezar-a-la-oposicion-en-mexico-en-las-proximas-elecciones-creel-10119570.html
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Quiero, puedo y debo encabezar a la oposición en México 
en las próximas elecciones: Creel 

 
El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, manifestó de manera 
contundente que quiere, puede y debe encabezar a la oposición en México en las próximas 
elecciones en la que se elegirá al nuevo presidente de la República. Aseveró que representará 
dignamente a la oposición “para sacar a estos desgraciados del poder”, por lo que agregó que “como 
quieran, quiero yo”; esto, de acuerdo a los métodos que se han planteado implementar para definir al 
candidato de la oposición. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/quiero-puedo-y-debo-encabezar-a-la-
oposicion-en-mexico-en-las-proximas-elecciones-creel-10119425.html 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/quiero-puedo-y-debo-encabezar-a-la-oposicion-en-mexico-en-las-proximas-elecciones-creel-10119425.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/quiero-puedo-y-debo-encabezar-a-la-oposicion-en-mexico-en-las-proximas-elecciones-creel-10119425.html
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Santiago Creel: “Me adaptaré a cualquier método de selección para 
candidato presidencial en la coalición” 

 

El aspirante a la candidatura presidencial por la coalición "Va por México", Santiago Creel Miranda, ha 
anunciado su intención de adherirse al consenso de partidos y sociedad para ser el candidato en las 
elecciones de 2024, esto durante su intervención ante la militancia albiazul en Chihuahua. 

En el evento el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados reafirmó su disposición a 
adaptarse a cualquier método de selección preferido por su partido y la sociedad, y enfatizó la necesidad 
de detener lo que considera una destrucción del país. 

Destacó su experiencia y habilidades para conciliar diversas opiniones y dialogar con todos los sectores 
políticos, sin importar su ideología. Para Creel Miranda no existe geografía política, solo existe México. 

Desestimó las críticas surgidas a raíz del análisis para que los candidatos recojan un millón de firmas. 
Aseguró que no será él quien provoque divisiones dentro del partido. Recordó su labor como obrero, 
constructor y arquitecto de la alianza "Va por México", y confirmó su compromiso con la unidad de la 
coalición. 

El político panista enfatizó su aptitud para convertirse en el próximo titular del Ejecutivo Federal, y se 
comprometió a representar a todos los mexicanos que creen en un cambio de rumbo para el país y en 
recuperar su grandeza. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/25/santiago-creel-me-adaptare-cualquier-metodo-
de-seleccion-para-candidato-presidencial-en-la-coalicion-508579.html 
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Hay "cancha dispareja" en la carrera por la presidencia y 

una democracia amenazada: Creel 
 

El diputado federal Santiago Creel Miranda señaló que existe "cancha dispareja" en la carrera por la 

presidencia de la república, advirtiendo que la democracia en México se encuentra amenazada. 

Invitado por el movimiento "Sí por México" para dar una charla este jueves en Delicias, Creel Miranda 

reafirmó su aspiración de ser candidato a la presidencia en 2024, pero admitió que el escenario político 

es complicado. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/hay-cancha-dispareja-en-la-carrera-por-la-presidencia-y-una-

democracia-amenazada-creel-10123212.html 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/hay-cancha-dispareja-en-la-carrera-por-la-presidencia-y-una-democracia-amenazada-creel-10123212.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/hay-cancha-dispareja-en-la-carrera-por-la-presidencia-y-una-democracia-amenazada-creel-10123212.html
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Hay "cancha dispareja" en la carrera por la presidencia y 

una democracia amenazada: Creel 
 

El diputado federal Santiago Creel Miranda señaló que existe "cancha dispareja" en la carrera por la 

presidencia de la república, advirtiendo que la democracia en México se encuentra amenazada. 

Invitado por el movimiento "Sí por México" para dar una charla este jueves en Delicias, Creel Miranda 

reafirmó su aspiración de ser candidato a la presidencia en 2024, pero admitió que el escenario político 

es complicado. 

 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/delicias/hay-cancha-dispareja-en-la-carrera-por-la-presidencia-y-una-democracia-

amenazada-creel-10123212.html 

 

 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/delicias/hay-cancha-dispareja-en-la-carrera-por-la-presidencia-y-una-democracia-amenazada-creel-10123212.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/delicias/hay-cancha-dispareja-en-la-carrera-por-la-presidencia-y-una-democracia-amenazada-creel-10123212.html
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Refrenda Santiago Creel su interés para contender por la 

Presidencia de la República 

El Diputado Federal, Santiago Creel Miranda, presidente de la cámara de Diputados estuvo está tarde 
en el municipio de Delicias dónde refrendó su interés por contender a la presidencia de la República en 
la contienda Electoral del 2024. 
Acompañado por tres ex gobernadores del estado de Chihuahua, Fernando Baeza, José Reyes Baeza, y 
Patricio Martínez, así fue cómo llegó al evento denominado «yo defiendo la democracia en México». 
 
 
https://lanoticiaregional.com.mx/refrenda-santiago-creel-su-interes-para-contender-por-la-presidencia-de-la-republica/ 

 

 

 

 

 

 

https://lanoticiaregional.com.mx/refrenda-santiago-creel-su-interes-para-contender-por-la-presidencia-de-la-republica/
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Busca Santiago Creel encabezar oposición en México 
 

“Quiero enfrentar a los que han destruido al país, quiero estar en la primera línea, yo no voy a ser quien 
desuna lo que tanto trabajo nos costó unir. Estuve desde la primera conversación en "Va por México", 
para mí es sagrada la alianza, porque es la salida que tiene este país”, así indicó Santiago Creel en su 
visita a Chihuahua. 
 
https://laopcion.com.mx/local/busca-santiago-creel-encabezar-oposicion-en-mexico-20230525-
427893.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://laopcion.com.mx/local/busca-santiago-creel-encabezar-oposicion-en-mexico-20230525-427893.html
https://laopcion.com.mx/local/busca-santiago-creel-encabezar-oposicion-en-mexico-20230525-427893.html
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"Quiero estar enfrente de la batalla": Creel 
 

Esta mañana Santiago Creel, quien aspira a convertirse en la opción a la presidencia de la República por 
la Alianza Va x México, habló fuerte este día desde el Comité Directivo Estatal del PAN en Chihuahua, al 
indicar que "quiere estar enfrente de la batalla". 
 
https://www.elpueblo.com/notas/-Quiero-estar-enfrente-de-la-batalla-Cr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://www.elpueblo.com/notas/-Quiero-estar-enfrente-de-la-batalla-Cr
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Aquí me la juego, quiero estar enfrente de la batalla, como 

quieran quiero, quiero y puedo representar a la oposición: 

Santiago Creel al señalar que quiere ser el candidato 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión y parte de la fracción 
parlamentaria del PAN, estuvo en Chihuahua brindando una rueda de prensa en donde enfatizó «como 
quieran quiero», indicando que él es el que debe de encabezar a la oposición para sacar a Morena del 
poder, señalando que va de por medio su honra y su nombre, «quiero, puedo y debo representar a 
todos y todas las mexicanas de buena fe…Aquí me la juego, quiero estar enfrente de la batalla, quiero 
enfrentar a estos que han destruido a mi país». 
 

https://elpuntero.com.mx/inicio/2023/05/25/aqui-me-la-juego-quiero-estar-enfrente-de-la-batalla-como-quieran-quiero-quiero-y-

puedo-representar-a-la-oposicion-santiago-creel-al-senalar-que-quiere-ser-el-candidato/ 

 

 

 

 

 

https://elpuntero.com.mx/inicio/2023/05/25/aqui-me-la-juego-quiero-estar-enfrente-de-la-batalla-como-quieran-quiero-quiero-y-puedo-representar-a-la-oposicion-santiago-creel-al-senalar-que-quiere-ser-el-candidato/
https://elpuntero.com.mx/inicio/2023/05/25/aqui-me-la-juego-quiero-estar-enfrente-de-la-batalla-como-quieran-quiero-quiero-y-puedo-representar-a-la-oposicion-santiago-creel-al-senalar-que-quiere-ser-el-candidato/
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Chihuahua es ejemplo de buen gobierno mientras que el 
de AMLO rompió el récord de más homicidios dolosos: 

PAN Chihuahua 
 

Gabriel Díaz, presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, dio la bienvenida a Santiago Creel, 
presidente de la mesa directiva del Congreso de la Unión, enfatizando que en Chihuahua se sabe ganar 
a Morena y en el 2024 volverán a ganar, ya que Chihuahua es ejemplo de buen gobierno, mientras que 
el gobierno de Andrés Manuel López Obrador entre otras cosas, ha roto el récord de más homicidios 
dolosos, y en cuatro años, el movimiento de AMLO ha perdido más de la mitad de los votos, ya que los 
mexicanos quieren un nuevo rumbo. 
 
https://elpuntero.com.mx/inicio/2023/05/25/chihuahua-es-ejemplo-de-buen-gobierno-mientras-que-
el-de-amlo-rompio-el-record-de-mas-homicidios-dolosos-pan-chihuahua/ 
 
 

https://elpuntero.com.mx/inicio/2023/05/25/chihuahua-es-ejemplo-de-buen-gobierno-mientras-que-el-de-amlo-rompio-el-record-de-mas-homicidios-dolosos-pan-chihuahua/
https://elpuntero.com.mx/inicio/2023/05/25/chihuahua-es-ejemplo-de-buen-gobierno-mientras-que-el-de-amlo-rompio-el-record-de-mas-homicidios-dolosos-pan-chihuahua/
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Hay "cancha dispareja" en la carrera por la presidencia y 

una democracia amenazada: Creel 
 

El diputado federal Santiago Creel Miranda señaló que existe "cancha dispareja" en la carrera por la 

presidencia de la república, advirtiendo que la democracia en México se encuentra amenazada. 

Invitado por el movimiento "Sí por México" para dar una charla este jueves en Delicias, Creel Miranda 

reafirmó su aspiración de ser candidato a la presidencia en 2024, pero admitió que el escenario político 

es complicado. 

 

https://www.elsoldeparral.com.mx/local/delicias/hay-cancha-dispareja-en-la-carrera-por-la-presidencia-y-una-democracia-

amenazada-creel-10123212.html 

 

 

 

 

https://www.elsoldeparral.com.mx/local/delicias/hay-cancha-dispareja-en-la-carrera-por-la-presidencia-y-una-democracia-amenazada-creel-10123212.html
https://www.elsoldeparral.com.mx/local/delicias/hay-cancha-dispareja-en-la-carrera-por-la-presidencia-y-una-democracia-amenazada-creel-10123212.html
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“Chihuahua tierra azul, le sabe ganar a Morena”: Gabo a 
Creel 

 
Gabriel Díaz, presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en Chihuahua, recibió en una rueda de 
prensa al coordinador de la bancada de diputados federales del dicho partido político en el Congreso de 
la Unión, Santiago Creel. Le expuso que Chihuahua es tierra azul “le sabe ganar a Morena”. 
 
http://www.tiempo.com.mx/noticia/chihuahua_tierra_azul_le_sabe_ganar_a_morena_gabo_a_creel_
/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.tiempo.com.mx/noticia/chihuahua_tierra_azul_le_sabe_ganar_a_morena_gabo_a_creel_/
http://www.tiempo.com.mx/noticia/chihuahua_tierra_azul_le_sabe_ganar_a_morena_gabo_a_creel_/
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Va Creel por candidatura con cualquier método 

El diputado Santiago Creel manifestó que está dispuesto a participar en la selección de candidato 
presidencial de la oposición con cualquier método que se decida en los partidos políticos y con la 
ciudadanía.En una visita al Comité Directivo Estatal del PAN en Chihuahua, Creel expresó que con la 
samba que le pongan, va. 
"Como quieran, quiero yo. Quieren con firmas, con firmas; quieren sin firmas, sin firmas; quieren voto 
electrónico, con voto electrónico o sin él; quieren con encuestas, con encuestas o sin ellas, como 
quieran quiero yo", declaró en conferencia de prensa en esa entidad. 
 
 
 

https://eldiariodelnoroeste.mx/nacional/va-creel-por-candidatura-con-cualquier-metodo-20230525-2059086.html 

 

 

 
 

https://eldiariodelnoroeste.mx/nacional/va-creel-por-candidatura-con-cualquier-metodo-20230525-2059086.html
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Yo debo ser el candidato para el 2024; Santiago Creel 
 

“¡Como quieran, quiero! Quiero enfrentar a estos que han destruido a mi país, quiero estar en la primera 
línea”, dijo el diputado federal Santiago Creel, quien, desde la ciudad de Chihuahua, “la tierra de sus 
mayores”, afirmó que él debe encabezar la candidatura presidencial de la oposición. Acompañado de 
diputados federales del PAN por Chihuahua, así como por el dirigente del Comité Directivo Estatal, 
Gabriel Díaz, Santiago Creel aseguró que al ritmo que le toquen bailará, en referencia al método para 
elegir a la o el candidato de la alianza Va x México a la Presidencia de la República en 2024.  
 
https://www.federicoguevara.com/pub/87074 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 

https://www.federicoguevara.com/pub/87074
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En Chihuahua, Creel reafirma sus aspiraciones 

presidenciales 
 

“Como quieran, quiero; quiero enfrentar a estos que han destruido a mi país, quiero estar en la 

primera línea”, comentó el presidente de la Cámara de Diputados. Creel dijo que se someterá a 

cualquier método que los líderes de los partidos en alianza decidan utilizar: “si es por firmas, si no es 

por firmas, por consenso, amplio consenso en el método, eso es lo que yo quiero”. 

 

https://netnoticias.mx/estatal/en-chihuahua-creel-reafirma-sus-aspiraciones-presidenciales/ 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://netnoticias.mx/estatal/en-chihuahua-creel-reafirma-sus-aspiraciones-presidenciales/
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Rumbo al 2024, como quieran, quiero: Santiago Creel 

 

Recordando las luchas de sus antepasados en estas tierras y defendiendo la institucionalidad de 

Chihuahua, Santiago Creel Miranda, aspirante de la Coalición Opositora “Va por México”, alzó la voz 

para defender su aspiración de ser candidato presidencial.  

 

https://nortedigital.mx/rumbo-al-2024-como-quieran-quiero-santiago-creel/ 
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https://laverdadnoticias.com/politica/Quiero-encabezar-a-la-oposicion-se-lo-debo-a-Mexico-asegura-Santiago-Creel-
20230525-0184.html  

https://laverdadnoticias.com/politica/Quiero-encabezar-a-la-oposicion-se-lo-debo-a-Mexico-asegura-Santiago-Creel-20230525-0184.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Quiero-encabezar-a-la-oposicion-se-lo-debo-a-Mexico-asegura-Santiago-Creel-20230525-0184.html
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https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/dice-creel-
metodo-para-aspirantes-debe-tener-consenso/ar2610448  
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Con firmas, encuestas o voto electrónico: “como quieran, quiero”, 
reafirma Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, sostuvo que, con firmas, encuestas o voto 
electrónico, él quiere, puede y debe encabezar a la oposición en la contienda electoral por la Presidencia 
de la República en 2024. 

“¿Quieren con firmas?, con firmas; ¿quieren sin firmas?, sin firmas; ¿quieren con voto electrónico?, con 
voto electrónico o sin él; ¿quieren con encuestas?, con encuestas o sin ellas. Como quieran, quiero yo. 
Quiero, puedo y debo encabezar a la oposición en México”, puntualizó. 

Creel se refirió así a los métodos para la selección del candidato presidencial de la coalición Va por 
México, después de que el dirigente panista Marko Cortés propuso como requisito para los aspirantes 
recolectar un millón de firmas de apoyo ciudadano. 

MILENIO informó además el PAN planteó al PRI y PRD definir a su abanderado a la Presidencia de México 
mediante la aplicación de una encuesta en noviembre. 

En ese contexto, Creel compartió en redes sociales un vídeo desde Chihuahua para fijar su posición: 

“Yo quiero como quieran los partidos de oposición y como quieran en conjunto con la sociedad; como 
quieran quiero. Yo, si quieren que baile samba, sé bailar samba; si quieren que baile banda, se bailar 
banda y hasta rock. El rap me costaría un poco de trabajo, pero también le entro; como quieran, quiero 
yo. ¿Quieren con firmas?, con firmas; ¿quieren sin firmas?, sin firmas; ¿quieren con voto electrónico?, 
con voto electrónico o sin él; ¿quieren con encuestas?, con encuestas o sin ellas”, arengó. 

https://www.milenio.com/politica/firmas-voto-electronico-quieran-quiero-creel 
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Asegura Creel que aceptará método de selección de candidato que 
acuerde Va por México 

El diputado Santiago Creel aseguró que aceptará someterse al método de selección del candidato a la 
presidencia de Va por México que decidan los partidos de la coalición y la sociedad civil, incluido el del 
millón de firmas de ciudadanos que planteó Marko Cortés, dirigente nacional del PAN. 

Durante un discurso a simpatizantes de Acción Nacional, el también presidente de la Mesa Directiva de 
San Lázaro dijo que quiere, puede y debe encabezar a la oposición en la batalla por la Presidencia de la 
República y por eso está dispuesto a aceptar las condiciones que plantee la alianza. 

“Como quieran quiero yo. Quieren con firmas, con firmas, quieren sin firmas, sin firmas; quieren con 
voto electrónico, con voto electrónico o sin él; quieren con encuestas, con encuestas o sin ellas”. 

El método de selección del candidato de Va por México ha provocado rispidez entre políticos panistas, 
pues la senadora Lily Téllez acusó a Santiago Creel de haber impuesto el millón de firmas como filtro 
para los aspirantes y de ya contar con las rúbricas solicitadas. 

El diputado aprovechó su discurso para decir que no será él quien divida a la coalición Va por México, de 
la cual dijo participó en su construcción, y que le contestará a la senadora en el momento adecuado. 

“Yo no voy a ser quien desuna lo que tanto trabajo nos costó unir, fui obrero, constructor y arquitecto 
de Va por México (...) Sé que puedo responder y vaya que puedo, con ansias estoy esperando los debates 
que se acuerden en el método, que cada uno tenga su tiempo para decir lo que piensa de México y el 
futuro que tiene que tener nuestra nación”, aseveró. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/santiago-creel-aceptara-metodo-de-seleccion-
de-candidato-presidencial-para-va-por-mexico-10121160.html 
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Santiago Creel le responde a Lilly Téllez sobre el método de elección 

del candidato presidencial 

 

Luego de que Lilly Téllez criticó el método de selección de candidato presidencial que según ella 

beneficiaría a Santiago Creel, este ya le respondió. Afirmó que fue el primero en pedir cancha pareja y 

que sean las reglas iguales para todos los aspirantes. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4770?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APZ

A36g4rgk9qwI&ithint=video&e=sufMBW  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4770?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APZA36g4rgk9qwI&ithint=video&e=sufMBW
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4770?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APZA36g4rgk9qwI&ithint=video&e=sufMBW
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”Quiero, puedo y debo encabezar a la oposición en México”, dice 
Santiago Creel 

El senador del PAN, Damián Zepeda, aseveró que la propuesta del dirigente de su partido, Marko Cortés, 
para elegir al candidato presidencial es una “postura débil y mediocre” para administrar la derrota de la 
oposición. 

Ante el planteamiento del líder del blanquiazul para que los que aspiren a la candidatura presidencial de 
Va por México sumen el respaldo de un millón de firmas, el también aspirante presidencial manifestó 
que con esto pretenden evitar una competencia genuina. 

“Me parece sumamente negativo y completamente lamentable, la actitud que veo hoy de la dirigencia 
nacional es completamente contrario a lo que necesitamos los mexicanos, es una actitud de quien está 
administrando la derrota, no de quien está queriendo ir por la victoria, nosotros necesitamos ir a ganar, 
no ir a competir, esa es una postura débil, mediocre, necesitan los mexicanos que el PAN esté a la altura 
de las circunstancias y salga a representarlos”, declaró. 

Señaló que el mensaje que manda al país es que con este tipo de estrategias en realidad la oposición 
pretende alejarse de la posibilidad de ganar.. 

En tanto, Marko Cortés hizo un llamado a todos aquellos que aspiren a una candidatura presidencial, a 
comenzar sus movilizaciones, salir a las calles para que se ganen el apoyo de la gente. 

https://www.razon.com.mx/mexico/propuesta-marko-cortes-elegir-candidato-presidencial-debil-
mediocre-afirma-damian-zepeda-529790 
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Creel asegura que buscará la candidatura presidencial con firmas o por 
encuesta; “armemos debates”, reta Lilly Téllez 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel Miranda, aseguró 
que participará por la candidatura presidencial de la oposición sin importar el método de selección. 

“Quieren con firmas, con firmas, quieren sin firmas, sin firmas, quieren con voto electrónico, con voto 
electrónico, o sin él, quieren con encuestas, con encuestas o sin ellas”, sostuvo el diputado del Partido 
Acción Nacional (PAN). 

“Si quiere que baile samba, sé bailar samba, si quieren que baile banda, sé bailar banda, hasta rock, el 
rap me costaría un poco de trabajo, pero también le entro”, agregó el legislador. 

Ante ello, la senadora del PAN, Lilly Téllez, respondió al mensaje de Creel y le hizo un llamado a que se 
establezcan debates para elegir al candidato.   

“¡Por supuesto te tomo la palabra! Quitemos aduanas, armemos debates, contrastemos ante los 
militantes y con los ciudadanos”, señaló Lily Téllez en un mensaje en Twitter.  

“Elijamos a quién sí pueda detener morena”, agregó 

El pasado 23 de mayo la senadora responsabilizó a Santiago Creel de que el PAN propusiera solicitar, 
como requisito para ser candidato del partido, el respaldo de un millón de firmas, lo cual calificó como 
ilegal. 

https://latinus.us/2023/05/25/creel-buscara-candidatura-presidencial-firmas-encuesta-debates-lilly-
tellez/ 
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Creel niega ser el autor del requisito de las firmas 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, negó que sea el autor del requisito 

de juntar un millón de firmas para aspirar a la candidatura presidencial del PAN, que dio a conocer el 

dirigente de ese partido, Marko Cortés, como acusó la senadora panista Lilly Téllez. En conferencia, 

pidió a sus compañeros de partido y de la oposición centrarse en los verdaderos adversarios, que son 

Morena y el presidente Andrés Manuel López Obrador. "Soy el primero en pedir en que exista una 

cancha pareja, que sean las reglas iguales para todos y que, de entrada, permitan una participación 

para que, quien salga, cuente con toda la legitimidad. Ese ha sido mi posicionamiento en el partido. 

Todo lo demás parece que es ajeno a lo que pienso", aclaró. 

 

https://elporvenir.mx/nacional/creel-niega-ser-el-autor-del-requisito-de-las-firmas/575551 
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Santiago Creel pide el “mayor consenso posible” en el 
método para elegir al candidato para 2024 

 
El método para elegir al candidato presidencial opositor debe tener el “mayor consenso posible”, con 
debates de por medio, aseguró ayer el panista Santiago Creel Miranda. Utilizamos cookies para asegurar 
que damos la mejor experiencia al usuario en nuestra web. Si sigues utilizando este sitio asumiremos 
que estás de acuerdo. Acepto Después que la senadora Lilly Téllez le atribuyera haber sido el artífice de 
la propuesta para que todo aquel aspirante a la candidatura presente como requisito previo un millón 
de firmas, el diputado se concretó a señalar que él es el primero en pedir “cancha pareja” para todos.  
 
https://suracapulco.mx/santiago-creel-pide-el-mayor-consenso-posible-en-el-metodo-para-elegir-al-
candidato-para-2024/ 

 

https://suracapulco.mx/santiago-creel-pide-el-mayor-consenso-posible-en-el-metodo-para-elegir-al-candidato-para-2024/
https://suracapulco.mx/santiago-creel-pide-el-mayor-consenso-posible-en-el-metodo-para-elegir-al-candidato-para-2024/
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Debo encabezar la oposición en México: Santiago Creel 
 

El coordinador de diputados del PAN en el Congreso de la Unión, manifestó “cómo quieran quiero yo”, 
refiriéndose al método para elección a quien representará al candidato contrario al partido en el poder, 
“ya sea con encuestas o sin ellas, debo encabezar a la oposición en México”. 
Al respecto señaló “quiero enfrentar a los que han destruido al país, quiero estar en la primera línea (...) 
yo no voy a ser quien desuna lo que tanto trabajo nos costó unir. Estuve desde la primera conversación 
en Va por México, para mí es sagrada la alianza, porque es la salida que tiene este país”.  
 
http://tiempo.com.mx/noticia/debo_encabezar_la_oposicion_en_mexico_santiago_creel/ 
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PAN se moreniza y propone presidenciable 'por encuesta' 
 

“Urge la construcción de un método conjunto en donde puedan estar las opiniones y las ideas sumadas, 
no la enumeración de requisitos sino la construcción de un método. Si cuando las firmas se han verificado 
por el INE resulta una gran cantidad de firmas falsas, me parece que un proceso así sería poco adecuado. 
Si ese es el método difícilmente va a haber un consenso y difícilmente se va a lograr la unidad que se 
espera”, dijo en MILENIO Televisión. 
Mientras que dentro del propio PAN, la senadora Lilly Téllez incluso ha acusado que es un método para 
favorecer a Santiago Creel y se aventuró a sostener que se requieren 30 millones de pesos para cumplir 
con este requisito. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=282626&relacion=&tipo=Noticias&categoria
=292 

 

https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=282626&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=282626&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292
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PAN se moreniza y propone presidenciable «por encuesta» 
 

El Partido Acción Nacional (PAN) planteó al PRI, PRD y grupos empresariales apostar por emparejar el 

proceso de selección de su candidatura presidencial con el de Morena, y hasta seguir sus pasos, para 

recuperar el tiempo perdido: lanzar convocatoria en julio; depuración de aspirantes, foros y debates en 

agosto así como septiembre; y una encuesta final en noviembre. Por ejemplo, Lilly Téllez tendría que 

entregar el respaldo de Sonora, que es el número 18 en cuanto a tamaño del padrón, en contraste con 

Santiago Creel, de la Ciudad de México, la segunda entidad con más electores y que el uno por ciento 

asciende a 77 mil 430 personas. 

 
https://www.yucatanalamano.com/pan-se-moreniza-y-propone-presidenciable-por-encuesta/ 
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Comentario / Ciro Gómez Leyva (Conductor) 

 

“Pasan los días y sigo sin entender esta decisión que toma de súbito el Consejo Nacional del PAN de 

ponerle aduanas a eventuales candidatos y además desgastarlos, ponerlos a conseguir firmas sin explicar 

quiénes van a revisar esas firmas. Todo indicaría que para el grupo de poder del PAN, ellos quieren que 

el candidato sea Santiago Creel, Santiago Creel es una excelente persona, un buen legislador, tengo 

entendido que un buen abogado, nada contra Santiago Creel pero un personaje que no despierta la 

emoción, la pasión en la sociedad. Va a venir el milagro, Santiago Creel va a hacer una campaña y va a 

tener unos spots y unas frases que lo van a convertir en el tipo que lleve a millones y millones de 

mexicanos a votar por él, pues va a ser muy difícil”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4761?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKe2X_zT6g8Nq58&ithint=video

&e=3Z72xR  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4761?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKe2X_zT6g8Nq58&ithint=video&e=3Z72xR
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4761?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKe2X_zT6g8Nq58&ithint=video&e=3Z72xR
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Comentario / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 

 

 “Lo de ‘obradorizar’ (a la Suprema Corte), cada vez que pasa un senador o un diputado a la Comisión 

Permanente es a lamer botas a Palacio Nacional, para eso hablan, no para que los oigan la gente, van de 

lacayos, van a humillarse, van de genuflexos (sobre el diputado Alejandro Robles Gómez). Hay que sacar 

un candidato o una candidata decente, hay que mantener la unidad y un programa social que le dispute 

la agenda social y de igualdad al Presidente. Esto fue una improvisación (recabar firmas para ser 

candidato presidencial), una precipitación, una tontería para que ahorita se esté regodeando el 

Presidente en la mañanera, la verdad, están estorbando los liderazgos nacionales de los tres partidos 

para armar un candidato a la Presidencia de la República. Yo insisto en que hay demasiada esperanza en 

las calles en México, en las clases medias, en las clases bajas, que cada día hay más pobres en este 

sexenio, entonces ello merece inteligencia y no improvisación, merece prudencia y no estas 

precipitaciones y este prontismo de dar a conocer métodos para favorecer a un candidato, que ni 

siquiera él ha defendido el método, me refiero a Santiago Creel Miranda sin duda”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4765?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AP7AmnsBsZnHYqw&ithint=vide

o&e=NdfL3I  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4765?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AP7AmnsBsZnHYqw&ithint=video&e=NdfL3I
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4765?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AP7AmnsBsZnHYqw&ithint=video&e=NdfL3I
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“Como quieran, quiero”, afirma Santiago Creel 

sobre el proceso para definir candidato de la 

oposición 

 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura 

presidencial de la coalición ‘Va por México’, afirmó que se apegará al consenso de las fuerzas políticas y la 

ciudadanía para convertirse en abanderado en los comicios de 2024. 

“¿Quieren con firmas? Con firmas, ¿quieren sin firmas? Sin firmas, ¿quieren con voto electrónico? Con voto 

electrónico o sin él, ¿quieren con encuestas? Con encuestas o sin ellas, como quieran, quiero yo”, dijo ante la 

militancia albiazul tras comentar que si se requiere bailar samba, banda o rock, lo hará. 

Asimismo, el legislador resaltó su compromiso para encabezar el proyecto, al dar su palabra para detener lo que 

calificó como la destrucción del país. 

“Puedo porque tengo toda la experiencia para conciliar a los opositores, sé hablar con las izquierdas, sé hablar 

con las mentes progresistas, pero también de hablar con la derecha, para mi no hay geografía política, hay 

México”, afirmó Creel Miranda. 

De igual manera, Creel Miranda aprovechó el espacio para negar los ataques surgidos a raíz del análisis para que 

los interesados en la candidatura reúnan un millón de firmas, al destacar que no será él quien provoque fracturas 

en la fuerza política. 

"Como quieran, quiero", afirma Santiago Creel sobre el proceso para definir candidato de la oposición | Newsweek en Español 

(newsweekespanol.com) 

https://newsweekespanol.com/2023/05/como-quieran-quiero-afirma-santiago-creel-sobre-el-proceso-para-definir-candidato-de-la-oposicion/
https://newsweekespanol.com/2023/05/como-quieran-quiero-afirma-santiago-creel-sobre-el-proceso-para-definir-candidato-de-la-oposicion/
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El pleito entre Lilly Téllez y Santiago Creel comienza a crecer 

 

El pleito entre Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y la senadora 

Lilly Téllez empieza a crecer. Ambos aspirantes han chocado por la propuesta de firmas. Hoy el diputado 

panista afirmó que puede ser el candidato de la coalición Va por México con firmas, encuestas, voto 

electrónico, o lo que le pongan. Téllez le respondió en Twitter que le toma la palabra. Le propuso 

debates, contraponer a los militantes con los ciudadanos; además, sostuvo que el elegido debe ser 

alguien quien pueda vencer a Morena y que debe existir la unidad para ganar, no para quedar en segundo 

lugar. “¿Quieren con firmas? Con firmas, ¿quieren sin firmas? Sin firmas, ¿quieren con voto electrónico? 

Con voto electrónico o sin él, ¿quieren con encuestas? Con encuestas o sin ellas, como quieran, quiero 

yo”, señaló el legislador blanquiazul. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4792?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APq

6qq6HLusW47Y&ithint=video&e=9ZhRoA  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4792?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APq6qq6HLusW47Y&ithint=video&e=9ZhRoA
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4792?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APq6qq6HLusW47Y&ithint=video&e=9ZhRoA
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Confío en México cancela invitación de ponencia a Lilly 

Téllez por ataque a su propio partido 

Luego de que la senadora del Partido Acción Nacional, Lilly Téllez, en su cuenta de twitter arremetió 

contra Santiago Creel presidente de la Cámara de Diputados dudando de donde este último se esté 

financiando, ambos como opción a la candidatura de México por el PAN; la agrupación Confío en 

México espacio político que pugna por un país con valores canceló la invitación a Téllez. 

https://www.informador.mx/jalisco/Confio-en-Mexico-cancela-invitacion-de-ponencia-a-Lilly-Tellez-por-ataque-a-su-propio-

partido-20230525-0083.html 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Confio-en-Mexico-cancela-invitacion-de-ponencia-a-Lilly-Tellez-por-ataque-a-su-propio-partido-20230525-0083.html
https://www.informador.mx/jalisco/Confio-en-Mexico-cancela-invitacion-de-ponencia-a-Lilly-Tellez-por-ataque-a-su-propio-partido-20230525-0083.html
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Lilly Téllez vs Creel. Pide quitar aduanas y armar debates: ‘Elijamos a 
quien sí pueda detener a Morena’ 

 

Lilly Téllez, senadora del PAN, respondió a Santiago Creel, diputado federal, que le toma la palabra y lo 
llamó a quitar las “aduanas” y realizar debates en el proceso para elegir al representante de la oposición 
que buscará la Presidencia. “Elijamos a quien sí pueda detener a Morena”.    

“Vaya Santiago Creel, así, ¡por supuesto te tomo la palabra!: Quitemos aduanas, armemos debates, 
contrastemos ante los militantes y con los ciudadanos. Elijamos a quien sí pueda detener a Morena. 
Unidad para ganar, no para quedar en 2° lugar.”, escribió la senadora. 

Lo anterior en respuesta a la declaración que realizó el presidente de la Cámara de Diputados que se dijo 
dispuesto a aceptar el método de elección que defina Va por México: “Como quieran, quiero yo”.   

“Quieren con firmas, con firmas. Quieren sin firmas, sin firmas. Quieren con voto electrónico, con voto 
electrónico o sin él, quieren con encuestas o sin ellas. Como quieran, quiero yo”, destacó en un video 
publicado en redes sociales.  

Agregó que él quiere como los partidos de oposición,en conjunto con la sociedad quieran: “Como 
quieran, quiero yo. Si quieren que baile zamba, sé bailar zamba. Si quieren que baile banda, se bailar 
banda y hasta rock, el rap me costaría un poco de trabajo pero también le entro”.  

https://politico.mx/lilly-tellez-vs-creel-pide-quitar-aduanas-y-armar-debates-elijamos-a-quien-si-
pueda-detener-a-morena?utm_source=webpush 
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Preocupa al PAN divisiones que causaría estrategia de Lilly Téllez 
rumbo a 2024 

 

La cúpula del PAN, encabezada por Marko Cortés, tiene sus reservas acerca de la estrategia de la 
senadora Lilly Tellez que busca ser candidata presidencial de la coalición con el PRI y el PRD. 

Esto luego de que la legisladora se ha lanzado en los últimos días contra el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, quien también busca hacerse de la candidatura presidencial, así como del 
método propuesto por la dirigencia de recolectar apoyos ciudadanos. 

De acuerdo con fuentes de Político MX, en primer lugar, temen que la senadora escale sus ataques en 
contra de otros aspirantes, dañando así la imagen del PAN en una escala general. 

Esto podría ocasionar divisiones en el partido, lo que tampoco sería positivo para el blanquiazul a la hora 
de negociar con el PRI y PRD la candidatura de Va por México en 2024. 

Se sabe que la estrategia del CEN panista va encaminada hacía un discurso más mesurado y de unidad, 
como el de Creel, por lo que temen que Téllez pueda ser un elemento disruptivo para los próximos 
comicios. 

https://politico.mx/pan-se-preocupa-por-divisiones-que-causaria-estrategia-de-lilly-tellez-rumbo-a-
2024 
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El verdadero adversario es Morena: responde Creel a Téllez 
 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante del PAN a la presidencia, recordó a la 
senadora Lilly Téllez que la contienda rumbo a las elecciones de 2024 es contra Morena, no entre ellos. 
El legislador negó ser el autor de la propuesta que sugiere que los aspirantes a la candidatura presidencial 
deben reunir un millón de firmas, como lo planteó Téllez. Además, aseguró que él aboga por una 
competencia justa y equitativa. 
 
https://esnoticiaveracruz.com/el-verdadero-adversario-es-morena-responde-creel-a-tellez/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://esnoticiaveracruz.com/el-verdadero-adversario-es-morena-responde-creel-a-tellez/
https://esnoticiaveracruz.com/wp-content/uploads/2023/05/creel-tellez-adversario-1000x600.jpg?v=1684995217
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Xóchitl Gálvez le dice 'sus verdades' a Lilly Téllez: ‘ganaste en el 

Senado por efecto AMLO’ 

El tono de la senadora Lilly Téllez no ha gustado al panismo nacional y ahora es Xóchitl Gálvez, aspirante 

de la oposición por el Gobierno de la Ciudad de México, quien pidió a la sonorense que reconozca que 

sin “el efecto AMLO”, en el 2018, hubiese sido difícil que ganara su elección en el Senado de la República.  

Desde que Lilly Téllez se lanzó contra el diputado Santiago Creel, en el programa de Brozo en Latinus, en 

donde le recordó que él nunca ha ganado un cargo de elección popular, mientras que ella sí ganó su 

escaño en el Senado, diversas voces han llamado a la unidad. 

Entre ellas se encuentra la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, quien durante su colaboración en el canal 

Atypical TV, manifestó su aprecio a Lilly Téllez pero pidió que se conserve la unidad y que no agreda a 

compañeros de la alianza opositora. 

“Le tengo aprecio a Lilly a mí no me da miedo contrastar ideas… Sí pienso que nuestros opositores, bueno 

los que están en Morena, les encanta ver eso, que se estén madreando entre la oposición. Y yo creo que 

en este momento es importante mandar un mensaje de unidad, de mostrar nuestras diferencias, pero 

no necesitas agredir al de enfrente”, dijo Xóchitl 

La aspirante a la candidatura de la oposición para gobernar la Ciudad de México, expresó que la oposición 

debe enfrentar a Morena y no entre sí: “No es el momento de pelearnos, hay que pelearnos con los de 

enfrente”.  

https://politico.mx/video-xochitl-galvez-le-dice-sus-verdades-a-lilly-tellez-ganaste-en-el-senado-por-

efecto-amlo 

 

  

https://politico.mx/video-xochitl-galvez-le-dice-sus-verdades-a-lilly-tellez-ganaste-en-el-senado-por-efecto-amlo
https://politico.mx/video-xochitl-galvez-le-dice-sus-verdades-a-lilly-tellez-ganaste-en-el-senado-por-efecto-amlo
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Confío en México desinvita Lili Téllez a plática que daría en 

Guadalajara 

 La asociación civil Confío en México que ha estado invitando a dialogar a los aspirantes a ser el 

candidato a la presidencia por la alianza opositora desde hace casi un año, decidió desinvitar a la 

senadora Lili Téllez por considerar que sus últimas declaraciones contra Santiago Creel no abonan a la 

unidad necesaria para enfrentar a Morena, explicó su presidente en Jalisco, Salvador Cosío. 

 

https://jalisco.quadratin.com.mx/politica/confio-en-mexico-desinvita-lili-tellez-a-platica-que-daria-en-guadalajara/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://jalisco.quadratin.com.mx/politica/confio-en-mexico-desinvita-lili-tellez-a-platica-que-daria-en-guadalajara/
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Entrevista / Diego Fernández de Cevallos (Excandidato presidencial) 

 

 “Desde hace varios años no he participado en las cuestiones internas del PAN para decidir dirigentes o 

candidatos; sin embargo, sí he manifestado públicamente algunas preocupaciones que tengo por algo 

que me parece fundamental: falta de un vínculo claro y fuerte entre el PAN y la sociedad. En cada una 

de esas figuras destacadas, que están apareciendo como posibles candidatos de la oposición, yo veo 

características, no totales, pero sí muy importantes. Unos por su trayectoria, otros por su discurso. Lilly 

Téllez por su vigor y franqueza; Santiago Creel por toda su experiencia y la rotundez con la que habla”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1qhK7HcRN2I0KAaKMA68sj1V9bPCXn4Xr/view  

https://drive.google.com/file/d/1qhK7HcRN2I0KAaKMA68sj1V9bPCXn4Xr/view
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Lilly Téllez ya se acerca a Maru Campos y a Tere 

Jiménez para recolectar un millón de firmas 
 

 

 

 

 

 

 

 

Sin decir agua va Marko Cortés, dirigente del PAN, dio a conocer los filtros que su partido evalúa solicitar a 

quienes aspiren a la candidatura presidencial de Va por México en 2024; entre los tres requisitos se encuentra la 

recolección de cerca de un millón de firmas de apoyo. 

La primera en reaccionar golpeando a su propio compañero panista Santiago Creel Miranda fue la senadora Lilly 

Téllez, quien en sus redes sociales descargó duro y a la cabeza, pues "el #métodoCreel de un millón de firmas para 

definir la candidatura presidencial es ilegal". 

"Implica derrochar mucho dinero y solo participará quien tenga recursos económicos. No hay garantía de certeza y 

quien controla el partido controla las firmas", dijo. "Recopilar un millón de firmas cuesta MÍNIMO 30 millones de 

pesos. ¿Pues quién te financia @SantiagoCreelM?", agregó. 

Lo cual no le ha hecho desistir de su empeño por la candidatura presidencial de la oposición, por lo que -como pudo 

saber LPO- operadores de la senadora han tocado las puertas de distintos Palacios de Gobierno y hasta ahora fueron 

recibidos con buenas noticias en dos sitios. 

 

Lilly Téllez ya se acerca a Maru Campos y a Tere Jiménez para recolectar un millón de firmas (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/lilly-tellez-ya-se-acerca-a-maru-campos-y-a-tere-jimenez-para-recolectar-un-millon-de-firmas/
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AMLO aplaudió propuesta del PAN para 
exigir un millón de firmas a sus 

corcholatas: “Es brillante”   

 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador se mofó de la alianza opositora “Va por México”, luego 
de que el Partido Acción Nacional (PAN) adelantó que su abanderado de cara a las elecciones 
presidenciales de 2024 podría ser seleccionado a través de una encuesta. 

De acuerdo con Cortés Mendoza, quien pretenda lograr un cambio en la política nacional deberá tener 

como objetivo, entre otras cosas, restablecer el “sistema de salud, combatir al crimen y disminuir la 

creciente violencia”. 

Tras el anuncio, la aspirante a la presidencia y senadora del PAN, Lilly Téllez, se mostró inconforme 

con las condiciones y sugirió que la colecta de un millón de firmas fue planeada por Santiago 

Creel, presidente de la Cámara de Diputados, para que él resulte como candidato de la oposición. 

En contraste, el líder del PRI, Alejandro Moreno, aseguró que no tiene problemas con la propuesta 

de Acción Nacional pues los candidatos de su partido podrían “hacer eso y mas”. […] 

AMLO aplaudió propuesta del PAN para exigir un millón de firmas a sus corcholatas: “Es brillante” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/24/que-decia-la-carta-con-la-que-german-larrea-llamo-a-sus-trabajadores-a-no-votar-por-amlo-en-2018/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/25/amlo-aplaudio-propuesta-del-pan-para-exigir-un-millon-de-firmas-a-sus-corcholatas-es-brillante/
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https://www.omnia.com.mx/noticia/271263/respaldo-las-expresiones-de-maru-campos-contra-la-4t-santiago-creel  

https://www.omnia.com.mx/noticia/271263/respaldo-las-expresiones-de-maru-campos-contra-la-4t-santiago-creel
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Sabemos ganar y romper el hocico, respalda PAN a 
Campos 

 
Con la visita del presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel, el presidente del Comité Directivo 
Estatal del Partido Acción Nacional Gabriel Díaz, respaldó esta mañana los dichos de la gobernadora del 
Estado María Eugenia Campos sobre su pasado triunfo al partido Morena. 
“Bienvenido Santiago Creel a esta tierra azul, tierra en la que le sabemos ganar a Morena. Y como dice 
nuestra gobernadora Maru Campos, en donde les hemos roto el hocico”, señaló, acompañado por 
diputados federales y militantes. 
 
https://laparadadigital.com/sabemos-ganar-y-romper-el-hocico-respalda-pan-a-campos/ 
 
 
 

https://laparadadigital.com/sabemos-ganar-y-romper-el-hocico-respalda-pan-a-campos/
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Respaldo lo dicho por Maru, aquí le rompimos la madre a 
Morena: Creel 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, respaldó lo dicho por la gobernadora 
de Chihuahua, María Eugenia Campos Galván, y refrendó "a mí nadie me lo platica, aquí le partimos la 
madre a Morena".  
 
http://www.tiempo.com.mx/noticia/respaldo_lo_dicho_por_maru_aqui_le_partimos_la_madre_a_mo
rena_santiago_creel/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.tiempo.com.mx/noticia/respaldo_lo_dicho_por_maru_aqui_le_partimos_la_madre_a_morena_santiago_creel/
http://www.tiempo.com.mx/noticia/respaldo_lo_dicho_por_maru_aqui_le_partimos_la_madre_a_morena_santiago_creel/
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Mexicanos gritando… ¿de Ucrania? Luchan en la 

guerra contra Putin y lo presumen en redes 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hace más de un año comenzó la guerra por la invasión de Ucrania. Ahora bien, en las filas de este Ejército hay mexicanos 

y hasta lo presumen en las redes sociales. 

 

“Bastante curioso, en cualquier parte del mundo siempre puedes encontrar un mexicano”, escribe un usuario, 

compartiendo un video de Reddit sobre una organización que entregaba radios y equipo militar a soldados de la ‘Legión 

Internacional de Ucrania‘. 

 

En el video, un hombre agradece a un equipo de socorro ucraniano por la entrega de radios y ayuda, y menciona (en 

inglés) que “tenemos algunas cosas que decir”. Posteriormente, hombres vestidos con uniforme militar que -según quien 

filma son de Australia, Finlandia, Estados Unidos y Corea del Sur- celebran el envío de materiales. 

 

“Muchas gracias por el apoyo, aquí estaremos luchando por Ucrania“dice un hombre con acento mexicano y en 

español. 

[…] 
Zelensky envía SOS a México 

A fines de abril, el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, ofreció un mensaje en la Cámara de Diputados de México: 

solicitó la intervención del país para organizar una cumbre hacia la “fórmula de paz” que incluya a América Latina. 

“Hacemos un llamado a todos los países a sumarse a los esfuerzos globales para implementar la fórmula de paz de 

Ucrania, los invito a elegir qué punto de la fórmula de paz le permitirá a México mostrar su liderazgo”, dijo el mandatario 

en una videollamada ante el Centro de Amistad México-Ucrania. Grupo en la Cámara de Diputados. 

 

Volodimir Zelensky también narró los ataques perpetrados por la nación rusa encabezada por Vladimir Putin, a quien 

calificó de “dictador ruso”. 

 

En respuesta, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) aclaró que la opinión del presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, en la reunión virtual con Zelenski no representa la posición del Congreso mexicano sobre la guerra entre 

Ucrania y Rusia. “Los discursos que allí se hacen son a título personal y no corresponden a un mensaje del Congreso 

mexicano”, dijo el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier Velazco, sobre la solicitud de Ucrania. 
 

Mexicanos gritando… ¿de Ucrania? Luchan en la guerra contra Putin y lo presumen en redes (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/internacional/1739669.html
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Diputada Priista Marcela Guerra y legisladores de Nuevo 

León exigen al gobernador del estado la entrega inmediata 

de recursos a municipios 

La diputada federal Marcela Guerra junto con los diputados de Nuevo León, emitieron un llamado al 

gobernador del estado, Samuel García, a que entregue las aportaciones estatales y federales 

destinadas a los municipios de la entidad. A través de un punto de acuerdo presentado ante la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, integrantes de los Grupos Parlamentarios del Partido 

Revolucionario Institucional y del Partido Acción Nacional del estado, expusieron su solicitud, debido a 

que han transcurrido 5 meses del año 2023 y sólo se ha recibido el 30 por ciento de los recursos que 

corresponden. 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-marcela-guerra-y-legisladores-de-nuevo-leon-exigen-al-gobernador-del-estado-la-

entrega-inmediata-de-recursos-a-municipios/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-marcela-guerra-y-legisladores-de-nuevo-leon-exigen-al-gobernador-del-estado-la-entrega-inmediata-de-recursos-a-municipios/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-marcela-guerra-y-legisladores-de-nuevo-leon-exigen-al-gobernador-del-estado-la-entrega-inmediata-de-recursos-a-municipios/
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Ya trazó ruta de reconciliación en el país, para que todos los sectores del país, coadyuven al mejor 

futuro que merece la nación, sin rencores, odios… 

Perfiló diálogo y acuerdos, para evitar confrontación y enfrentamiento, entre la clase política del 

país y los Tres Poderes del Estado. 

Ofrece apertura a jóvenes de la República, para que se alisten en la dirección de la administración 

pública, y hagan a un lado soberbia y cerrazón a los demás, con la inclusión. 

Advierte que sin unidad de la clase política en Morena, ponen en riesgo el triunfo en el 2024, al igual 

que el diputado Santiago Creel Miranda -quien busca la candidatura presidencial del PAN-, 

considera ese factor, para mantener cohesión en bloque opositor, y alcanzar victoria ese año, en los 

cargos de elección popular que se disputen, “de Presidente para abajo”. 

Ayer, el político de Zacatecas, inauguró el foro digital, “Hacia una nueva era para la transformación 

e innovación pública”, que organizó el presidente en comisión de Puntos Constitucionales, Eduardo 

Ramírez Aguilar, evento en el que participa comisión de Ciencia y Tecnología en Cámara de 

Diputados, que preside el diputado del Verde, Javier López Casarín. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: SEGURIDAD PÚBLICA, CAMPO Y SEGURIDAD SOCIAL, LOS GRANDES RETOS DE 

MÉXICO; BLOQUE OPOSITOR, GANARÍA EDOMÉX Y COAHUILA 
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Durante su mensaje, Monreal, ponderó que es el momento de señalar los grandes retos que tiene 

el país. Enseguida, ilustró: 

-“Desde mi punto de vista, nos preocupa el tema de la seguridad pública. Creo que es una agenda 

que debemos revisar; estamos en eso, en la comisión Bicamaral de Seguridad Pública”. 

-“Y es un tema que en el país, está preocupando a todos, a ciudadanos, a ciudadanas, sectores de la 

población que sufren el acoso y sufren también la presión ilegal de la delincuencia organizada”, 

explica. 

-“Y otro de los retos formidables, es el campo mexicano”, admite, rubro en el que expuso visión: 

-“Yo sostengo que el campo es solución, no es problema y que el campo, a través de su vertientes, 

tiene necesidades urgentes de ser atendidas, como son los pescadores, los ganaderos, los cañeros, 

tabacaleros, productores de cítricos y productores de trigo, de maíz”. 

-“Este es otro gran reto que tenemos enfrente”, reitera y, obviamente, agrega, seguridad social. 

-“Los fondos de pensiones dignas para los trabajadores que terminan un ciclo de vida en su trabajo 

y tienen el derecho de retirarse con una persona digna. Son tres de los grandes retos que tiene 

México en este momento”, expresó el también coordinador del grupo mayor en el Senado. 

Autocrítico, el legislador del partido en el poder, agregó: 

-“Pero no nos estamos actualizando a los grandes retos que ya están presionándonos y que la propia 

agenda legislativa nuestra no ha tomado en cuenta, como son esta, de la inteligencia artificial o las 

tecnologías de la información, las plataformas digitales, sus derechos y obligaciones; o la 

ciberseguridad, que estamos expuestos en nuestras comunicaciones privadas, o comunicaciones 

públicas a ser jaqueadas y a darse a conocer asuntos de Estado, que afectan su seguridad interna y 

su seguridad nacional o la biotecnología”. 
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Ricardo Monreal, fue más allá, al abordar un tema en el cual, gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, recibe críticas: 

-“Incluso, un tema que nos preocupa y que está generando una enorme movilidad, es el cambio 

climático, el cuidado del medio ambiente, la Agenda 20-30, y el mundo que nos rodea frente a estos 

grandes retos que está globalizados; las armas nucleares, el desarme”. 

Antier, el cuarto aspirante que “legitimó” el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, para 

buscar candidatura presidencial en Morena para el 2024, habló durante foro que organizó el Verde, 

de asunto ambiental y cambio climático, que se deben incorporar, a la agenda legislativa. 

Ayer, Ricardo Monreal, ponderó ante los medios: 

-“Y hable sobre que voy a continuar luchando para ser considerado no sólo el aspirante, sino en su 

momento, el candidato formal a la Presidencia de la República”. 

-“Tengo méritos, preparación, capacidad para enfrentar estos grandes desafíos del México moderno 

y estoy preparado; soy el que más experiencia política ha acumulado en 42 años y me siento listo, 

preparado y en toda mi plenitud, tanto de salud como de lucidez mental, para intentar llevar a 

México a niveles de desarrollo político, social, cultural, económico, distintos, mejores, con políticas 

progresistas”. 

Reitera disciplina que se impuso, para no ahondar en asuntos nacionales, durante campaña 

electoral en Coahuila y Estado de México, “para no interferir en este momento en los procesos, con 

fisuras o con declaraciones que lastimen el proceso en esos estados”. 

Después de esa elección, insiste, impulsará que él, Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard 

Casaubón y Adán Augusto López Hernández, con el dirigente de Morena, acuerden proceso interno 

para elegir candidato presidencial del partido. 
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-“Es la idea que estemos todos juntos para definir las reglas de la sucesión, la convocatoria, el 

contenido de la convocatoria, los plazos y las obligaciones de quienes deseamos participar en ese 

proceso”, puntualiza. 

Otro senador, del PAN, Damián Zepeda Vidales, habló del campo mexicano, durante gira de trabajo 

que realizó ex dirigente nacional de ese partido, en el estado que lo tiene todo, cual pondera 

distinguido veracruzano. 

En visita a un centro de producción cafetalero, en Córdoba, el legislador, reclamó al gobierno federal 

abandono al campo mexicano y exigió una política que impulse su desarrollo. 

Sin ambages, ilustró a productores de café, crítica situación del campo:  

-“Es urgente que el  gobierno voltee a ver al campo. Para que lo pongamos en perspectiva”. 

-“En 2018, el gobierno federal destinó 72 mil 125 millones de pesos de Presupuesto, para la 

secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. Sin embargo, para el 

2021, les redujo a los campesinos este Presupuesto a solo 49 mil 291 millones de pesos, una caída 

del 31.7%”, agregó. 

-“Con este duro golpe al campo, el gobierno federal prácticamente desmanteló estructura de 

apoyos a la producción agropecuaria y, si bien empezaron a incrementarlo marginalmente y este 

año dicen que lo subirán más, la realidad es que los apoyos, simplemente no llegan”, acusa. 

A lo que se agrega: de manera inexplicable, el régimen de López Obrador, desapareció Financiera 

Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, tras cuatro años de una mala 

administración, lo que complicará prevé, acceso a créditos, necesarios para el sector. 

-“Eliminar Financiera Rural es un duro golpe para el sector agropecuario, ¡Imagínense!, lo que 

representa, es menos recurso para que los campesinos inviertan en mejoras, en tecnificación, en 
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poder sembrar; los están ahorrando y dejando sin acceso al dinero que necesitan para sacar 

adelante su actividad”, fustiga el senador Zepeda Vidales. 

El senador panista observa que en el 2018, el Plan Nacional de Desarrollo, otorgó 74 mil 736 millones 

de pesos en financiamiento, mientras que en 2021, esta cantidad se redujo a solo 48 mil 130 

millones de pesos, una reducción de 36% o más de 26 mil millones de pesos menos y, ahora, 

simplemente lo cierran. 

-“No es casualidad que, de 2028 a 2021, la cantidad de hectáreas cosechadas se hayan reducido 

15%”, resalta. 

El panorama, advierte, hace imposible un repunte de la producción agropecuaria, máxime, cuando 

el gobierno federal, castiga a los hombres del campo, con escasos recursos  para el sector. 

Damián Zepeda Vidales, puntualiza que en el Poder Ejecutivo, adelantan que para este año y, el 

otro, incrementan recursos al campo mexicano. 

¡Y cómo no! 

Si este año, hay elecciones en Coahuila y Estado de México. 

Primer domingo de junio 2024, el proceso electoral federal, con elecciones para Presidente de la 

República, senadores, diputados federales y, en algunos estados locales; gobernadores, alcaldes y 

cabildos municipales. 

Un Presupuesto electorero para el campo, “oportuno”, para conservar o incrementar clientelismo. 

¡Viva México! ¡Viva! 

EN EL CHACALEO 

Próximo miércoles, clausuran campañas electorales en Coahuila y Estado de México, 5 días, en el 

que los contendientes, recurrirán a todo, al costo que sea, para defenestrar el contrario, desde 
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periodicazos, fuego amigo, politiquería, politiporquería, guerra sucia, lapidarios y puyantes spots o 

agresivos discursos en los cierres de campaña regionales que lleven a cabo el candidato de Morena 

en la tierra de Humberto y Rubén Moreira Valdez, contra el candidato del bloque opositor; como la 

candidata del PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza en el Estado de México, Ale del Moral, contra su 

adversaría de Morena-PT-Verde, Delfina Gómez Álvarez… Entre la clase política del oficialismo, 

dirían los adversarios de Amlo-Morena en el Congreso, el discurso que denotan es de inseguridad 

en la victoria de sus candidatos en aquellos estados… En tiempo y forma, resaltamos en esta 

columna,  urgente convocatoria de Mario Delgado Carrillo a senadores y diputados federales, para 

que acusan a esas entidades, a apoyar al senador Guadiana Tijerina y a la maestra y ex presidenta 

municipal en Texcoco, donde es famosa por señalamientos de presuntos “moches” a los empleados 

de la alcaldía, para entregarlos ¡a Morena!, cual ella misma, de manera velada, admitió, en el primer 

debate que sostuvo con su adversaria priista… La verdad, elección en Coahuila, está más que 

“cantada”, a favor del PRI-PAN-PRD; el proceso electoral mexiquense, no es como lo esperaban en 

Palacio Nacional y entre la clase política en el poder, por lo que se espera, Ale del Moral dé la 

sorpresa con su victoria en los comicios del próximo 4 de junio… Es cosa de esperar ese día, diría 

Roberto Madrazo, como candidato presidencial, en el 2006, cuando declaró que la mejor encuesta 

es la del día de la elección… Hay que decirlo, en el Estado de México, los empleados del gobierno 

estatal, del Poder Judicial en la entidad y del Congreso local, no desean que si gana Morena y Delfina 

Gómez Álvarez, con el pretexto de falsaria “austeridad”, los manden a la pobreza pos los siglos de 

los siglos, cuando les quiten el empleo; ni mucho menos, oferentes y beneficiarios de los servicios 

que impactan con las operaciones que realiza el Aeropuerto de Toluca, se queden en la nada, porque 

si gana Morena, en la primera semana de gobierno, en coordinación con el gobierno federal, van a 

decretar cierre de la terina aérea y “transformar” sus operaciones, hacia el AIFA… ¡Cuidado!... 

Próximo martes 11:00 horas, sesión privada de la Comisión Bicameral en el Congreso de la Unión, 

cuyos integrantes se reúnen -Senado de la República- con el gabinete de seguridad, para que Adán 

Augusto López Hernández, secretario de Gobernación; el general, Luis Cresencio Sandoval González, 
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secretario de la Defensa Nacional; almirante, José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina y la 

titular en Seguridad, presenten informe en esa materia, al Congreso de la Unión… Caos, protestas, 

pánico, susto, coraje, de mal humor, entre los usuarios del Metro, Línea 3, por un desperfecto en 

las vías, que obligó al director del noble transporte colectivo, Guillermo Calderón Aguilera, a acudir 

personalmente al sitio donde se presentó una irregularidad más, la cual, afortunadamente, no 

arrojó víctimas ni heridos, por lo que anoche se supo… El incidente, uno más de los que a diario 

suceden en el Metro, atiborró redes sociales, donde los afectados, vociferaron en mensajes, contra 

Claudia Sheinbaum y Morena, por las condiciones en que tienen instalaciones, trenes y vías… En 

este espacio, en tiempo y forma, acusamos que la situación en el transporte colectivo que heredó a 

CDMX, el presidente Gustavo Díaz Ordaz, sí, ese mandatario que en tribunas del Congreso de la 

Unión, cada 2 de octubre, los psudoizquierdistas, lo recuerdan de la peor manera, cuando, hay que 

recordarles, desde el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, y sucesores en la jefatura del 

gobierno capitalino, abandonaron mantenimiento preventivo y correctivo a toda la infraestructura 

de ese transporte masivo en la capital del país… Peor aún que la señora Claudia Sheinbaum Pardo, 

cual la critican y señalan en redes sociales, se ocupe y preocupe más en su campaña por la 

candidatura presidencial de Morena, que estar al pendiente, de la situación en que se encuentra el 

Metro… ¡Cuidado!, los mexicanos se cobran facturas el día de las elecciones Y Morena, recordamos, 

en el 2021, no fue la gran fuerza que avasalló en las urnas, porque hubo voto de castigo en su 

contra… En el 2024, se los van a volver a recordar los capitalinos y no capitalinos que usan las 

instalaciones del Metro… No todos son conciertos de cantantes coyunturales, ni dádivas que llaman 

pensiones… Los mexicanos, quieren seguridad pública, un mejor Metro, combate a violencia y 

delincuencia, a brutal, criminal y puyante inflación; combate y castigo a feminicidios, a la crisis 

económica, creación de empleos no destrucción de empleos, bajo la hipócrita figura de 

“austeridad”… Los mexicanos quieren protección de la justicia federal que se ofrece en la Corte, un 

árbitro electoral que esté a la altura del voto ciudadano, no del capricho de un solo hombre… 

¡Cuidado!… Si con el PT-Verde, no tienen mayoría calificada, menos la tendrán cuando estos 
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partidos, decidan seguir su propio camino en próximas elecciones que se lleven a cabo en el país. 

¿O cual es el mensaje que envían petistas y verdes, en el proceso electoral de Coahuila, cuando 

apoyan a Ricardo Mejía Berdeja y no al senador Armando Guadiana Tijerina?... Cuestión de recordar 

frase bíblica: el que te lo da, te lo quita. ¿Eh?... Entre la clase política del poder en turno, se podrían 

infartar, si en próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia primero de septiembre, PT-Verde, 

retiran a Morena, su mayoría absoluta -la mitad más uno-, y ni Leyes Reglamentarias, como el 

paquete económico del 2024, podrían aprobar a Andrés Manuel López Obrador y bancada de 

Morena en Cámara de Diputados y Senado… ¿Quién hizo creer al Presidente, que, lapide a esos 

aliados, cuando, él, los necesita… ¡Qué tal!… ¿A poco también los van a perseguir con los órganos 

represores del sistema: Fiscalía General de la República, de Alejandro Gertz Manero? ¿Con la Unidad 

de Inteligencia Financiera de la SHCP, cuando Pablo Gómez Álvarez, calla otros asuntos más 

evidentes? ¿Con el Servicio de Administración Tributaria?... ¿O los van a maicear con más curules, 

escaños y encargos de elección popular en el 2024? ¿Eh?... Como se conforman el PT-Verde, cuando 

sobrevivieron del PRI, PAN; hoy, con Amlo-Morena, buscan sobrevivir, por los siglos de los siglos… 

¿Sí?... ¿Verdad que mejor conviene seguir igual que los otros?.. Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales: 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…             

   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MARCELO EBRARD ES UN HOMBRE SERIO Y QUE HA RESPETADO LOS MÉTODOS PARA 

LAS ENCUESTAS  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, puso en duda la propuesta innovadora de Marcelo Ebrard de usar una app para decidir la 

candidatura presidencial de Morena para las elecciones 2024 y recordó que la encuesta ya es un método establecido en los estatutos de ese 

partido. Lopez Obrador puso en duda, las declaraciones de Marcelo Ebrard sobre una app, pues dijo que él es un hombre serio y que ha 

respetado otros ejercicios. En los estatutos está este sistema que ha funcionado mucho muy bien, y que ya lo he dicho, yo voy a apoyar a quien 

gane en la encuesta. Hay un procedimiento establecido y dudo que lo haya dicho porque Marcelo es una gente muy seria, muy respetuosa. 

Recordó las encuestas de 2012 en las que resultó favorecido y Marcelo Ebrard respetó los resultados, a fin de competir en las presidenciales. 

En 2012 me tocó ir a una encuesta con él, hicimos tres encuestas y él aceptó y nuestros adversarios que siempre apuestan a que nos separemos, 

apostaron a que iba a haber ruptura, como ahora, que se frotan las manos y Marcelo muy bien, no escuchó el canto de las sirenas, se puso cera 

en los oídos, él ya sabe de este método. Por otra parte Lopez Obrador se deslindó del candidato del Partido del Trabajo (PT) a la gubernatura 

de Coahuila, Ricardo Mejía Berdeja. Yo no tengo relación con él, así de claro. No puedo hablar de eso, pero solo aclarar que yo no tengo 

relación con Ricardo Mejía. Aquí estaba con nosotros y se fue sin decir adiós. Calificó como un acto de deshonestidad que esté utilizando su 

nombre en su campaña política, toda vez que ya no tiene ninguna relación con Mejía. Creo que eso lo puedo decir sin que me vayan a afectar, 

no quiero que se use mi nombre, porque yo no tengo relación con él, así de claro. El primer mandatario aseguró que solo apoya a los candidatos 

de Morena que ganaron su respectiva encuesta. Lo demás es manipulación y se me hace deshonesto. Cómo voy a estar apoyando a alguien 

que pone primero por delante su interés personal y no está pensando en el interés general, en el interés que nosotros defendemos que es el 

interés público. Nosotros no luchamos por cargos, luchamos por ideales, por principios.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; APRUEBA COMISIÓN BICAMERAL INDICADORES DE INFORMES DE FA EN SEGURIDAD SE ENVIA 

AL EJECUTIVO  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, informó que se enviarán al Ejecutivo federal los indicadores, 

para el análisis y dictamen del informe semestral sobre la facultad para disponer de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad 

pública. Monreal dio a conocer que estos indicadores se formularon con propuestas de los Grupos Parlamentarios y se aprobaron por unanimidad 

en la Comisión Bicameral para la evaluación y seguimiento de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública, instancia del 

Congreso de la que es presidente. el legislador señalo que se tarto de un ejercicio inédito en la historia de México, para dar cumplimiento a lo 

que dispone el artículo quinto transitorio del Decreto que reforma diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de Guardia 

Nacional. Queremos contribuir todos a que, en materia de seguridad, el país esté en mejores niveles de tranquilidad y de confianza, en la Fuerza 

Armada permanente y en los órganos que se encargan de la seguridad. Los indicadores se refieren, a las funciones, despliegue y operación de 

la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública; la construcción de la paz; la recuperación de la seguridad pública con la presencia 

de la autoridad; así como resultados de la participación de la Fuerza Armada permanente en esta materia. Informó que se enviarán al Ejecutivo 

federal los indicadores, para que se puedan considerar en el informe correspondiente. Ricardo Monreal recordó que el próximo martes, por 

primera vez en la historia del Congreso, se llevará a cabo el encuentro entre la Comisión Bicameral y los integrantes del Gabinete de Seguridad, 

encabezado por los titulares de las secretarías de Gobernación, Seguridad y Protección Ciudadana, de Defensa Nacional y de Marina. Será muy 

importante la discusión que tendremos con ellos, a fondo, sobre la Fuerza Armada Permanente prestando labores de seguridad pública, pues es 

un ejercicio constitucional, pero también de buena fe y esperamos que funcione. Por otro lado, Ricardo Monreal reiteró su respaldo al llamado 

que realizó la dirigencia nacional de Morena al Partido del Trabajo y al Partido Verde Ecologista de México, para que este fin de semana hagan 
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un intento de unidad y se sumen al candidato del movimiento a la gubernatura de Coahuila, Armando Guadiana. Señalo que sería un error 

político no atender este llamado, pues si cada instituto político compite por su lado no hay posibilidades de ganar, y esta división claramente le 

ayudará al PRI para mantenerse más de cien años en el gobierno de la entidad. El legislador reconoció que el PT y PVEM son aliados del 

movimiento, pero si no se logra la unidad, hay que aceptarlo, sí existe el riesgo de que Morena camine sólo en el 24. Asimismo Monreal destacó 

que el presidente Andrés Manuel López Obrador envió un mensaje duro para que el candidato del PT no utilice su imagen para promoverse. 

Es un mensaje duro no sólo al candidato, sino al partido, en el sentido de que él no está de acuerdo con la división que se presentó en Coahuila, 

en donde tres candidatos de la coalición o de los aliados llevan cada uno a su propio candidato, y eso obviamente debilita al movimiento. Recordó 

que él hizo un llamado a la tranquilidad y ecuanimidad al PT y al PVEM, para que esta semana, aunque ya es difícil, pudieran unificarse y lograr 

alzarse con la victoria. El Presidente ha expresado su posición frente al deslinde con el candidato del PT. Mario Delgado ha dicho que si no hay 

unidad, quizá no haya coalición en el 24 con ellos, y me temo que puede ser eso realidad, aunque nos afecte a todos. Han sido nuestros aliados. 

Pero ahora quién sabe que vaya a pasar, porque no podemos negar que la voz del Presidente es muy fuerte en Morena, nadie puede negar que 

la voz del Presidente sea tan fuerte que casi es definitiva. Si no se entiende este llamado, sí existe el riesgo de que Morena camine solo en el 

24. Ricardo Monreal advirtió que esto no conviene a la coalición, por lo que reiteró su atento llamado al PT para que tome en cuenta el mensaje 

del Presidente, pues todavía hay tiempo y el Movimiento los llama respetuosamente a hacer el último intento de unidad este fin de semana. 

Reitero sobre su intención de ser el candidato de Morena a la Presidencia de la República de 2024. Tengo los méritos, la preparación, la capacidad 

para enfrentar los grandes desafíos del México moderno y estoy preparado. Soy el que más experiencia política ha acumulado en 42 años y me 

siento listo. Dijo que está en toda plenitud, tanto de salud como de lucidez mental, para intentar llevar a México a mejores niveles de desarrollo 

político, social, cultural y económico, con políticas progresistas. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; LEGISLADORES IMPULSAN USO DE TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN EN LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, informo que en el Senado de la República se 

realizó el foro digital “Hacia una nueva era para la transformación e innovación pública”, en el que legisladoras y legisladores, autoridades del 

gobierno, representantes del sector privado y especialistas en materia digital dialogaron sobre los retos y oportunidades de la innovación 

tecnológica en el servicio público. El legislador señaló que la Administración Pública Federal no piensa en los ciudadanos, ya que no se les facilita 

la realización de trámites mediante el uso de tecnologías de la información y la comunicación. Propuso la creación de la Secretaría de Innovación 

Digital en la Administración Pública, la cual permita eficientar la emisión de actas de nacimiento, placas, impuestos prediales, entre otros trámites. 

Aseguró que el Poder Legislativo debe trabajar para facilitar la vida de las y los ciudadanos mediante la digitalización de trámites: si la Constitución 

ya reconoce como derecho humano fundamental el acceso a la información y el acceso al Internet, nosotros tenemos un compromiso: legislar.  

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SANTIAGO CREEL; ES UN HONOR CONTAR CON LA SOLVENCIA MORAL DE LA 

MINISTRA NORMA PIÑA 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró un honor tener a alguien con independencia, autonomía, 

conocimiento jurídico y solvencia moral como la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña 

Hernández, al tiempo de expresar contundentemente que en el caso de la panista Lilly Téllez, para mí, la senadora merece todo mi respeto. 

Reprobó lo que sucedió con los ataúdes y las declaraciones del gobernador de Veracruz, el fin de semana pasado, frente a las instalaciones de 

la SCJN. Eso es violencia política en contra de la mujer. Presidente, revise, léalo y dígame si no es violencia política el calificativo que no merece 

tener de ninguna manera nuestra ministra presidenta Norma Piña. Afirmó que se requiere un Poder Judicial fortalecido, independiente y 

autónomo; un Poder Judicial que esté representado por una Suprema Corte de Justicia de la Nación que tiene la última palabra en la interpretación 

de la Constitución; es necesario aceptar las resoluciones y no mandar a atacar a la ministra presidenta de la Corte. Aplaudió la reforma que se 

declaró constitucional en materia de combate a la violencia política; misma que dijo, no se necesita para calificar la conducta del gobernador de 

Veracruz como violencia en contra de una mujer tan importante, tan trascendente para el Estado mexicano como lo es la ministra presidenta, no 

se requiere de eso. Se requiere, del orden jurídico tal como está para entender que ahí hay una violencia extrema y muy peligrosa, porque la 

violencia de esa naturaleza, de una manifestación, de una expresión de esa forma convoca a la violencia física y eso es lo más grave, la violencia 

verbal. Por otra parte sobre el proceso interno de la coalición “Va por México”, expresó su respeto a Lilly Téllez como persona y como senadora 

de la República. Para mí, la senadora me merece todo mi respeto. Negó que haya fractura en su partido y dijo: Para mí es fundamental que ya 

se establezcan las reglas para que no existan especulaciones ni que sean debate las reglas. Consideró que el debate debe ser el proyecto que 

tiene cada una de las candidatas y candidatos, o precandidatas o precandidatos. Eso es lo que debe de hacer los contrastes, no las reglas. Las 

reglas deben de construirse de tal manera que nos permiten, a todos, competir en condiciones de equidad. Pidió que haya unidad y exista un 

consenso amplio, para que quien represente a la coalición “Va por México” sea un representante, mujer u hombre que tenga esa legitimidad. 
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ENRIQUE DE LA MADRID; VISITA LA CAPITAL DE LOS ESTADOS UNIDOS, ABORDA PROBLEMA DEL FENTANILO Y FORTALECE LA 

RELACIÓN MÉXICO-EEUU 

 

Enrique de la Madrid, ex secretario de turismo y uno de los presidenciables en México por el bloque opositor, realizó una gira de trabajo por la 

capital de los Estados Unidos, como invitado del legislador demócrata de Texas, Vicente González, donde abordó el preocupante problema del 

tráfico de fentanilo de México a Norteamérica y destacó el espíritu de colaboración y el deseo de reconstruir la relación entre ambos países, 

fortaleciendo la colaboración gubernamental para abordar desafíos comunes. Durante su visita de tres días, participó en reuniones con el Caucus 

Hispano, el Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes y el Consejo de las Américas, entre otras actividades. De la Madrid 

reconoció no solo la existencia del grave problema de tráfico de drogas de México a Estados Unidos y de serio problema que significa el consumo 

de sustancias prohibidas en nuestro vecino del norte, sino que subrayó la importancia de no negarlo, sino más bien atenderlo y encontrar 

soluciones conjuntas. El ex secretario de estado destacó que negar los problemas no es efectivo y enfatizó la necesidad de afrontarlos de manera 

conjunta y colaborativa. El ex secretario resaltó la creencia de los congresistas norteamericanos en la relación comercial entre México y Estados 

Unidos, señalando que aproximadamente el 40% de las exportaciones de Texas tienen como destino México. Sin embargo, expresaron una 

creciente preocupación por el aumento de la migración hacia Estados Unidos y la percepción de que no se está haciendo lo suficiente en el lado 

mexicano para prevenirla. En cuanto al tema del tráfico de drogas, mencionó que los congresistas mostraron preocupación, especialmente en 

relación al fentanilo, y sintieron que la colaboración con el gobierno mexicano había disminuido en ese aspecto. Reconocieron que el problema 

de las adicciones y la venta de armas hacia México también son responsabilidad de Estados Unidos. Durante su estancia en la capital de los 

Estados Unidos, Enrique de la Madrid se reunión con el embajador Anthony Wayne y con Lila Abed, directora adjunta del Mexico Institute de 

The Wilson Center, con quienes platicó entre otros temas, sobre el primer gobierno de coalición que estaremos inaugurando en México; y su 

impacto en nuestra relación con los EE.UU. Enrique de la Madrid refleja su compromiso con la promoción de una relación constructiva y 

fortalecida entre México y Estados Unidos. Su visión en la colaboración, el entendimiento mutuo y el abordaje conjunto de desafíos comunes 

busca sentar las bases para un futuro prometedor en la relación bilateral. 

 

DELFINA GÓMEZ; DEFENDEREMOS EL VOTO DEL PUEBLO; YA TENEMOS CUBIERTAS EL TOTAL DE CASILLAS 

 

La maestra Delfina Gómez, candidata a gobernadora del Estado de México por MORENA, PT y PVEM, durante su visita al municipio de Ixtapan 

del Oro, aseguró que ya tienen cubiertas, para la defensa del voto del pueblo, el total de casillas que se instalarán en la jornada electoral del 

próximo 4 de junio. La candidata morenista destacó la importancia de la labor de los representantes de casillas que desde muy temprano, estarán 

en cada casilla de la entidad, así como la presencia de observadores electorales que garantizarán la imparcialidad de la jornada. Les quiero 

informar que en lo que se refiere a las casillas ya están cubiertas por RC’s quienes van a vigilar el adecuado desarrollo de la jornada electoral y 

de ser el caso documentar y denunciar alguna acción ilegal en el proceso electoral. De acuerdo con información de la Dirección Ejecutiva de 

Organización Electoral (DEOE), en el Estado de México se prevén instalar 20 mil 433 casillas en las seis mil 574 secciones electorales de la 

entidad. Ante una asistencia de más de dos mil personas de este hermoso municipio rodeado de bellezas naturales y destacado por sus casas 

con tejas rojas y calles empedradas, la candidata morenista Delfina Gómez aseveró que este 4 de junio vamos a arrasar y les daremos una 

lección de dignidad a quienes por 100 años se han aprovechado y obtenido privilegios a costa del pueblo Estado de México. La candidata a 

gobernadora del Estado de México por la candidatura común “Juntos Hacemos Historia en el Estado de México”, Delfina Gómez visitó también 

el municipio de Villa de Allende, donde estuvo acompañada y respaldada por Higinio Martínez, delegado estatal del Comité Ejecutivo Nacional 

de MORENA; Martha Guerrero, presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de MORENA; José "Pepe" Couttolenc, secretario general del Partido 

Verde Ecologista de México en el Estado de México; Óscar González Yáñez dirigente estatal del Partido del Trabajo. 

 

ALEJANDRA DEL MORAL; DERROTA DE MORENA EN EDOMEX RESONARÁ EN EL PAÍS ENTERO 

 

La candidata de la coalición Va por el Estado de México, Alejandra Del Moral Vela, quien dijo que la derrota de Morena en la entidad resonará 

en el país entero. Vamos a ponerle un alto contundente a Morena, que va a resonar en el todo el país, ganando el Estado de México empieza la 

derrota en Morena en todo México. Del Moral Vela agradeció a los aliancistas y dijo que estar del lado correcto, es ver hacia el futuro, solo con 

unidad, vamos a derrotar a Morena. Entre batucadas y porras, dijo que en Tixca apoyará al campo, a los productores y a los ganaderos con 

créditos, maquinaria y un seguro agropecuario para sus cosechas y así acrecentar la producción del campo mexiquense. De igual manera, la 

candidata del PRI, PAN, PRD y Nueva alianza se comprometió a apoyar a niñas, niños y jóvenes para que las unidades deportivas de Texcaltitlán 

estén en óptimas condiciones. En el acto de campaña la acompañaron Alejandro Bravo, presidente del CDE del PRI en Guerrero; la diputada 

Gabriela Bernal; el ex gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo y el coordinador de los diputados locales del PRD, Omar Ortega. Arropada 

por militantes y simpatizantes del PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza de este municipio, aseguró que sigue recorriendo el estado sin descanso, sin 

parar y más personas continúan sumándose al proyecto de la reconciliación. La alianza que encabezo representa propuestas claras y un rumbo 
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claro para las y los mexiquenses, quedó demostrado después del debate que en Morena están muy preocupados y les vamos a ganar la elección 

el 4 de junio. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; RECONOCE GPPRD A FUTUROS CAMPEONES MEXICANOS 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, encabezó la entrega de 51 reconocimientos a campeonas y campeones de 

diferentes disciplinas de las artes marciales. Con el Auditorio Octavio Paz de testigo y en el entendido de que el boxeo es el deporte que más 

campeonatos mundiales le ha dado a México, con un total de 160, Mancera Espinosa celebró que en esta ocasión se distinga a 21 integrantes 

de la categoría infantil menor, 12 de infantil mayor, 5 para categoría libre y 10 más para juvenil. Tal como lo señala el multicampeón olímpico 

Usain Bolt: No te puedes poner ningún límite. No hay nada imposible, no existen límites cuando se hacen las cosas con pasión. Sobre esa línea 

aseguró que el Senado de la República tiene la misión de no ser solo un recinto legislativo, sino también difundir valores como el deporte, por lo 

que realizar este tipo de eventos sirve como invitación a que se garanticen mejores condiciones para los deportistas y el fomento de su práctica, 

muestra de ello es que, pese a que la práctica de las artes marciales es demandante, en México hay más de 700 espacios públicos y privados, 

improvisados y establecidos en donde se practique. Estoy seguro de que ustedes inspiran a más personas a entrenar y a difundir el deporte 

mexicano por excelencia, como es el box y los deportes de contacto. Al evento asistieron Esther Mejía Bolaños, Coordinadora Nacional de 

Vinculación con Organizaciones de la Sociedad Civil en Gobiernos de Coalición; Juan Ríos Martínez, Presidente de la Fundación Futuros 

Campeones; José Salvador Olvera Alegría, Presidente del Frente Común Ciudadano; Mario Delgado Dávila, medallista Panamericano y 

Europeo de Jiujitsu Brasileño; así como a Jorge Lacierva Medina, ex Campeón Mundial Peso Super Gallo de la IBF y Ricardo Cerezo, forjador 

de talentos deportivos. 

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; PIDE INFORMACIÓN SOBRE ADQUISICIÓN DE MÉTODOS ANTICONCEPTIVOS OBSOLETOS 

 

La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, inscribió un punto de acuerdo para que la 

Secretaría de Salud explique por qué se adquirieron métodos anticonceptivos descontinuados. El punto de acuerdo establece que la gratuidad y 

el acceso a métodos anticonceptivos (dispositivos intrauterinos, implantes, píldoras anticonceptivas, condones, vasectomía, interrupción legal 

del embarazo) así como el ejercicio de los derechos sexuales y reproductivos son el resultado de décadas de trabajo y exigencias por parte de 

los grupos feministas. El documento precisa que, en el proceso de compra consolidada de métodos anticonceptivos liderado por el Insabi, para 

el periodo 2023-2024, los ahorros significativos alcanzados no se tradujeron en la compra de métodos anticonceptivos suficientes para cubrir las 

necesidades de la población sexualmente activa. En ese periodo, varias claves quedaron desiertas, lo cual podría resultar en el desabasto de 

estos insumos, pero destaca el caso de los implantes, pues la autoridad decidió sustituir el método anticonceptivo preferido por las adolescentes, 

el implante de una sola varilla, que además es el método más innovador, más seguro y menos doloroso que existe, por un implante de dos 

varillas, que es un producto descontinuado en la Unión Europea, en Estados Unidos y Canadá. La senadora pidió se detallen las razones por las 

que se determinó adquirir implantes obsoletos de dos varillas, así como para que en la siguiente licitación que publiquen, adquieran los implantes 

más modernos, así como los medicamentos y anticonceptivos de última generación disponibles. Exhortó respetuosamente a la Secretaría de 

Salud y al Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva, para que, de manera urgente, remitan un informe detallado sobre el 

estado de las adquisiciones y del abasto de anticonceptivos y de medicamentos para la salud sexual y reproductiva, que incluya la información 

desde el año 2018 hasta este 2023.  

 

SENADOR JULEN REMENTERIA; CUITLÁHUAC GARCÍA SE DEBE PONER A TRABAJAR POR LOS VERACRUZANOS  

 

El Coordinador de Senadores de Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, exigió al gobernador de Veracruz que se ponga a trabajar por 

la seguridad de los veracruzanos y no hacer el ridículo protestando por un poder distinto al suyo. La terrible presentación que hizo con todos los 

recursos públicos del estado de Veracruz el gobernador Cuitláhuac García, vino a hacer realmente el ridículo, que ni ustedes lo quisieron avalar, 

ni su presidente de partido quiso reconocerlo. Vino realmente a tropezarse por todos lados, cuando en Veracruz somos segundo lugar en 

feminicidios, primero en secuestros, cuarto lugar en desaparecidos. Rementería del Puerto, destacó que al grupo oficialista y sus aliados les 

duele las decisiones de la Corte, que han juzgado y resuelto conforme a derecho. Valientes como son, quienes integran la Corte, han juzgado y 

han resuelto conforme a derecho, por más que ustedes lo nieguen. Y el gobernador de Veracruz, organizador de una desagradable manifestación, 

que se ponga a trabajar. Eso es lo que tiene que hacer, y no venir a protestar contra un poder distinto al suyo, distinto a este que hace su trabajo 

y por cierto lo hace bien. Invitó a Morena y sus aliados a dejar de denostar al Máximo Tribunal Constitucional, deformando las resoluciones de la 
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Corte y por el bien del país que dejen de votar por encargo. Rementería del Puerto destacó que lo que el partido en el poder quiere es hacer su 

santa voluntad, y lo que más les conviene.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PREOCUPANTE, ENRIQUECIMIENTO DE BANCOS POR ALTAS COMISIONES QUE COBRAN 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, externó su preocupación por las altas comisiones que cobran los bancos 

y por la cuales se han enriquecido. Mi preocupación por la banca es que los bancos se están enriqueciendo por las altas comisiones que cobran, 

porque no generan desarrollo. Moreira Valdez aseguró que nunca en la historia se habían registrado tantas ganancias para los bancos como 

ahora. Esa ganancia no es producto de prestar o de las operaciones normales de la banca, es producto de cobrar comisiones altas a los más 

pobres de este país, por consultar tu cuenta, por hacer una transferencia, por sacar dinero, porque si no tienes un monto mínimo, a la gente se 

le cobra por tener dinero en el banco, el cual no utilizan para prestar, es una banca muy mediocre la que tenemos.  

 

DONALD TRUMP; ENFRENTARÁ JUICIO EN MEDIO DE LAS CAMPAÑAS PRESIDENCIALES DE 2024 

 

El ex presidente de Estados Unidos, Donald Trump, empezará el juicio por los más de treinta cargos de fraude de negocio que se le imputan el 

próximo 25 de marzo de 2024, al mismo tiempo que se lleven a cabo las primarias en las elecciones presidenciales del próximo año. El juez 

Juan Merchan, de la corte estatal de Manhattan, anunció la fecha de juicio ante una audiencia con Donald Trump, quien compareció de manera 

remota desde Florida. Esto ocurre después de que Donald Trump se declarara inocente de los 34 cargos penales que se le imputan relacionados 

con la falsificación de registros comerciales durante la campaña presidencial de 2016. Ahora será un jurado el que determinará la inocencia o 

culpabilidad del ex presidente republicano en un juicio que tendrá lugar en medio de las campañas presidenciales de 2024. No hay ninguna 

restricción para que Trump haga campaña política, pese al juicio en su contra, aclaró el juez Merchan en la audiencia: Es libre de defenderse 

de estos cargos. Es libre de hacer campaña. Es libre de hacer casi cualquier cosa que no viole los términos específicos de la orden de protección. 

 

ALEXANDER LUKASHENKO; COMIENZA EL TRASLADO DE ARMAS NUCLEARES RUSAS A BIELORUSIA 

 

El presidente de Bielorrusia, Alexander Lukashenko, anunció el comienzo del traslado de las armas nucleares tácticas rusas a territorio de la 

antigua república soviética, que comparte frontera con Ucrania. Teníamos que preparar el lugar para su almacenamiento y demás. Lo hicimos. 

Por eso, ya ha comenzado el traslado de las cargas nucleares, dijo Lukashenko a la televisión rusa. Lukashenko aseguró que el presidente 

ruso, Vladimir Putin, le informó durante los actos de la Unión Económica Euroasiática en el Kremlin que ya había informado el decreto sobre el 

emplazamiento de armas nucleares en Bielorrusia. Hablamos de un documento concreto. Se tomó la decisión de desarrollar lo que se dijo 

verbalmente. 
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Quién es el favorito de los posibles candidatos a 
la jefatura de la CDMX rumbo al 2024 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Aunque falta poco más de un año para elegir al próximo jefe o jefa de gobierno de la Ciudad de México, ya 
circulan encuestas que muestran quiénes son los aspirantes preferidos de los votantes. 
La empresa encuestadora Massive Caller publicó el 25 de mayo los resultados que obtuvo en una encuesta 
para medir por qué partido o alianza votarían las personas en las elecciones del 2024 para la jefatura de 
gobierno capitalina. 
 
De acuerdo con las respuestas que obtuvieron, el 40,4% dijo que votará por la alianza Partido Acción 
Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Partido Revolución Democrática (PRD); mientras 
que el 36,5% dijo que votará por el candidato de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Partido del 
Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM). El 4,5% dijo que votará por Movimiento 
Ciudadano (MC), el 6,1% dijo que por “otro” y el 12,5% aún no se decide. 
 
[…] 
 
Aspirante favorito de ciudadanos para la oposición 
 

De entre los posibles candidatos de la oposición, las personas encuestadas consideraron que el candidato a 
jefe de gobierno debería ser Santiago Taboada del PAN (20.3%); en segundo lugar Adrián Rubalcava del 
PRI (19,4%); y en tercer lugar Jorge Romero del PAN (17,1%). 
 
En cuarto lugar quedó Xóchitl Gálvez del PAN (16,2%); en quinto Mauricio Tabe del PAN (9,0%); en sexto 
Luis Espinoza Cházaro del PRD (8,1%); en séptimo Nora Arias Contreras del PRD (5,4%) y como última 
opción Israel Betanzos Cortés del PRI (4,5%). 
 

 

Quién es el favorito de los posibles candidatos a la jefatura de la CDMX rumbo al 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/26/quien-es-el-favorito-de-los-posibles-candidatos-a-la-jefatura-de-la-cdmx-rumbo-al-2024/
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Invita Moreira a Chertorivski a debatir sobre la inseguridad que viven 
los estados gobernados por MC 

Nuevamente Rubén Moreira, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en Cámara de Diputados, 
arremetió y afirmó que votar por Movimiento Ciudadano (MC) es votar por el narcotráfico, por lo que 
invitó a Salomón Chertorivski diputado federal emecista a que se reúnan para hablar de la inseguridad 
que viven los habitantes del Estado que MC gobierna. 

El 24 de mayo el priista publicó un video asegurando que; “MC es un partido marginal que ha traicionado 
a sus seguidores, a sus simpatizantes de Jalisco y Nuevo León. Un voto a favor de MC es para que regrese 
la inseguridad y el narcotráfico”, abundó Moreira. 

Este jueves reiteró sus afirmaciones en contra de Movimiento Ciudadano; “ayer hice una afirmación en 
mis redes sociales, votar por MC es votar por el narcotráfico y por la inseguridad, y sostengo esta 
afirmación, cuando uno revisa estadísticas y dialoga con los habitantes de los estados que gobierna MC”, 
indicó el diputado priísta en un mensaje que subió a su cuenta de TikTok. 

Mencionó que como prueba de su afirmación están los altos índices de violencia en Nuevo León 
gobernado por el emecista Samuel García; “en donde la tasa de homicidios es de 26.7 por cada 100 mil 
personas, mientras que en Coahuila, es de 4.7 homicidios por cada 100 mil personas. Creo que hay una 
diferencia grande”.  

Señaló que “en Monterrey se sienten inseguras el 68 por ciento de las personas y en Guadalajara, el 81 
por ciento de los habitantes de esa hermosa ciudad se sienten inseguras y ustedes la gobiernan”. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/invita-moreira-chertorivski-debatir-sobre-inseguridad-viven-
estados-gobernados-mc.html 
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El PRI y MC cruzan acusaciones en redes sociales 

 

Luego de que el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, acusará que votar por 

Movimiento Ciudadano era votar por el narcotráfico, el partido naranja pidió pruebas. En respuesta, el 

priista recordó cómo opera el crimen en Jalisco y Monterrey. A través de redes sociales, en su cuenta de 

Twitter, el diputado Salomón Chertorivski respondió que entre el PRI y MC hay diferencias enormes. Por 

su parte, el líder del tricolor en San Lázaro, Moreira Valdez, utilizó su cuenta de TikTok para refrendar 

sus dichos, que votar por MC era un votar por el narco y la inseguridad. Además, comparó la tasa de 

homicidios que tienen estados gobernados por el PRI y MC. Señaló que mientras en Nuevo León la tasa 

de homicidios es de 26.7 por cada 100 mil personas, en Coahuila es de 4.7 homicidios por cada 100 mil, 

e hizo un llamado al diputado Chertorivski Woldenberg a reflexionar. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4789?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ALa7rBswyDM-

LT4&ithint=video&e=tFWchA  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4789?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ALa7rBswyDM-LT4&ithint=video&e=tFWchA
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4789?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ALa7rBswyDM-LT4&ithint=video&e=tFWchA
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Desde los espots hasta el reclamo de Moreira: La-Lista 

del pleito entre MC y el PRI  

 

El partido Movimiento Ciudadano y el PRI se han enfrascado en un pleito luego de que el primero lanzara dos espots 

contra el tricolor, a unos días de las elecciones. 

Lanza MC espots contra el PRI 

A unos días de las elecciones en el Estado de México y Coahuila, Movimiento Ciudadano lanzó una campaña contra el 

PRI, con el que dice que no va “ni a la esquina”. 

El diputado Jorge Álvarez Maynez dice en uno de los espots: “¿Tú le crees al PRI? Nosotros tampoco. Es el mismo PRI 

de siempre. El del 68 y el de Ayotzinapa. El de los Duarte y el de Peña Nieto, el de la estafa maestra, el de la corrupción y 

el de la represión. Ese mismo PRI hoy pacta con Morena para sobrevivir. Le ha entregado todas sus gobernaturas a 

cambio de embajadas. El PRI siempre está del lado incorrecto de la historia. Por eso cuando nos piden juntarnos con ellos 

respondemos fuerte y claro: con el PRI ni a la esquina”. 

En otro espot, Salomón Chertorivski afirma: “¿Tú le crees al PRI? Ni tú ni yo ni nadie. Ya sabemos que el PRI siempre 

hace trampa. Lo que quizá no sabías es que ahora pactó con Morena. Sí, ya verán que Morena va a ‘ganar’ el Estado de 

México. Y van a dejar que el PRI ‘gane’ en Coahuila. La vieja política haciendo lo de siempre. Y el tiempo nos está 

dando la razón. Por eso, con el PRI ni a la esquina”. 

Movimiento Ciudadano “se quitó la máscara”, son “esbirros, lacayos, esquiroles y empleados” de Morena, aseguró el 

dirigente del PRI, Alejandro ‘Alito’ Moreno, ante la nueva campaña del partido naranja contra el tricolor. 

El coordinador de la bancada tricolor en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, acusó que votar por Movimiento 

Ciudadano significaría un voto por “el regreso del narcotráfico”, por lo que llamó a los militantes naranja a votar por los 

partidos de la oposición Va por México. […] 

La-Lista del pleito entre Movimiento Ciudadano y el PRI 

https://la-lista.com/politica/2023/05/23/tu-le-crees-al-pri-nosotros-tampoco-mc-lanza-campana-y-desata-la-ira-de-va-por-mexico
https://la-lista.com/politica/2023/05/25/la-lista-del-pleito-entre-movimiento-ciudadano-y-el-pri
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Necesitamos un método abierto, participativo, que aliente a la 

oposición: Luis Espinosa Cházaro 

 

En entrevista en el Heraldo Radio, el coordinador de los Diputados Federales del PRD, Luis Espinosa 

Cházaro, afirmó que “Ya no podemos postergar la definición del método a la candidatura presidencial y 

a las candidaturas a las gubernaturas de los nueve estados que se jugarán; necesitamos un método 

abierto, participativo, que aliente a la oposición a que se vean reflejados en los candidatos, que 

representen la posibilidad de acabar con un mal gobierno que hoy tiene Morena”. 

 

https://drive.google.com/file/d/12y7E-P8DAAxpinM1ifDCMhW4Zh8Irc2n/view  

https://drive.google.com/file/d/12y7E-P8DAAxpinM1ifDCMhW4Zh8Irc2n/view
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Ataques de 'esquiroles' de MC al PRI, no favorecerán a Morena en 
Edomex: PRD 

La confrontación desatada entre el Movimiento Ciudadano (MC) y el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) en los últimos días podría tener efecto en la elección del Estado de México, pero no sería el que el 
llamado partido “naranja” espera, consideró el líder parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, Luis Cházaro. 

El congresista manifestó que los simpatizantes de MC, que no tiene candidato ni candidata en las 
elecciones de este 2023, son de oposición y en consecuencia, a menos que estén a favor del Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena) votarán por el bloque de Va por México. 

“Yo calculo que la militancia de MC se decantará por Alejandra Del Mora, por su perfil, por su origen (…) 
no afecta mayormente porque en las encuestas hay una lucha de dos: entre Delfina, señalada por 
corrupción a su paso en Texcoco y en la SEP y una joven valiente, muy capaz (…) y entonces eso me hace 
pensar que estamos empatados y vamos a ganar el 4 de junio”, 

En entrevista, señaló que al cierre de la campaña en esa entidad, ya hay “empate técnico” entre las 
candidatas Alejandra Del Moral y Delfina Gómez. A ello se debe que MC haya salido a descalificar al PRI, 
por instrucciones del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), del cual son “esquiroles”, acusó. 
El legislador expresó su deseo de que, los votantes desencantados con MC, voten a favor de la candidata 
Alejandra Del Moral. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/25/ataques-de-esquiroles-de-mc-al-pri-no-favoreceran-
morena-en-edomex-prd-593931.html 
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Arrancan este jueves los cierres regionales de campaña en 
el Edomex 

 
Los cierres regionales de campaña en el Estado de México se llevarán a cabo a partir de este jueves, con 
motivo de los comicios del próximo 4 de junio para renovar la gubernatura, informó Luis Espinosa 
Cházaro, delegado político y coordinador del Grupo Parlamentario del PRD en la Legislatura federal, 
quien adelantó que este sábado habrá un gran evento masivo en Nezahualcóyotl –a las 14:00 horas- y el 
domingo harán lo propio en Toluca. 
 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/arrancan-este-jueves-los-cierres-regionales-de-campana-en-
el-edomex-10117056.html 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/arrancan-este-jueves-los-cierres-regionales-de-campana-en-el-edomex-10117056.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/arrancan-este-jueves-los-cierres-regionales-de-campana-en-el-edomex-10117056.html
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Apelan Jucopo y Permanente fallo sobre periodo extraordinario para 
vacante en Inai 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado y la Comisión Permanente apelaron el fallo del 
juez de distrito que les ordenó convocar a un periodo extraordinario para que nombre al comisionado 
del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), 
que sustituye a Francisco Javier Acuña, con lo cual el organismo estaría en condiciones de reanudar 
sesiones. 

"Agréguense a los autos los oficios de cuenta (12362 y 12363) de las autoridades responsables Junta de 
Coordinación Política y Comisión Permanente del Congreso de la Unión, ambas del Senado de la 
República, a través de los cuales interponen recurso de queja en contra del auto del 18 de mayo de 2023, 
en el que se proveyó respecto de la suspensión provisional, respecto de la ampliación de demanda" 
señala el resolutivo. 

Ell Juzgado Décimo Séptimo de Distrito en materia Administrativa, turnó el recurso de queja al Tribunal 
Colegiado en materia Administrativa, quien determinará en los próximos días si confirma, modifica o 
revoca el fallo de primera instancia. 

La juez Celina Angélica Quintero Rico solicitó informar al órgano jurisdiccional que es cierto que concedió 
la suspensión provisional a Francisco Ciscomani Freaner, integrante del Consejo Consultivo del Inai, la 
cual, dijo, se sostiene por sus propias consideraciones y fundamentos. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/25/politica/apelan-jucopo-y-permanente-fallo-sobre-
periodo-extraordinario-para-vacante-en-inai/?from=page&block=politica&opt=articlelink 
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El diputado que pidió "obradorizar" a la SCJN habla: "No es la envidia 
lo que me inspira" 

Manuel Alejandro Robles, diputado federal del Movimiento de Regeneración Nacional, fue cuestionado 
sobre la propuesta para que se está desarrollando en el partida para cambiar la forma en la que se 
nombran a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y por su declaración de que era 
necesario "obradorizar" al Poder Judicial.  

El funcionario dijo que con esta expresión se refería a fomentar la austeridad, la honestidad, así como el 
manejo responsable de las instituciones que de manera histórica ha buscado y protegido privilegios para 
las clases en el poder. 

Destacó que la medida tiene la intención de sujetar a la Corte a un trabajo conforme a la ley y alejarla de 
intereses oscuros. Además de esto lamentó que la SCJN tenga contratada a una de las operadoras de 
Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad que fue enjuiciado en Estados Unidos.  

Indicó que la democratización del Poder Judicial es una forma de impedir excesos como el sueldo que 
tienen los ministros, a los cuales señaló de ganar más que el presidente.  

"No es la envidia lo que me inspira es un tema de congruencia". 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/25/el-diputado-que-pidio-obradorizar-la-scjn-
habla-no-es-la-envidia-lo-que-me-inspira-508554.html 
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No puede haber privilegios para los funcionarios mientras no haya 

condiciones de vida digna para el resto del pueblo: Manuel Alejandro 

Robles 

 

En entrevista en el Heraldo Radio, el Diputado Federal de Morena, Manuel Alejandro Robles, aseguró 

que “el significado de la palabra ‘obradorizar’ es llevar los principios de austeridad, de honestidad por el 

bien de todos, primero los pobres. No puede haber funcionarios opulentos mientras haya pueblo en la 

pobreza. Eso fue lo que eligió y votó en 2018 el pueblo de México. No puede haber privilegios para los 

funcionarios mientras no haya condiciones de vida digna para el resto del pueblo”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1PfdmPoRyrv96IGCSoS6xlDg0K2zqpIxZ/view  
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Diputado de Morena insiste en 'obradorizar' al Poder Judicial; pide 
voto popular para ministros 

 

Pese a que no cuenta con la mayoría calificada, Morena en el Congreso insiste en promover una reforma 
constitucional para que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sean electos 
por voto popular. 

El diputado federal del partido guinda, Manuel Alejandro Robles Gómez, presentó ante el pleno de la 
Comisión Permanente una iniciativa de ley para modificar la Constitución, la cual se suma a la que 
presentó el presidente del Senado, Alejandro Armenta, que también plantea voto directo para elegir a 
los ministros. 

"Iremos más allá. No vamos a conformarnos con una reforma profunda al Poder Judicial, haremos la 
Constitución humanista que México requiere del Siglo XXI. Vamos a obradorizar el Poder Judicial, porque 
tienen que vivir en la justa medianía", indicó Alejandro Robles.  

Robles añadió que los ministros están obligados a dar la cara a los ciudadanos. "Obedece a intereses 
bastardos y por eso tendremos que llevar a un proceso de elección de ministros y ministras, para que 
tengan que dar la cara al pueblo de México y no sigan en la oscuridad, en las resoluciones ininteligibles 
para nuestro pueblo de México".  

Ante esto, Julen Rementería, coordinador del PAN en el Senado, respondió: "¿El poder judicial de este 
país hay que 'obradorizarlo'? No me chingu*n, no me chingu*n, no puede ser esto. Lo que no quieren 
ustedes es que se haga justicia, lo que quieren es que sea a modo, sino para que esta expresión: 
'obradorizar' el Poder Judicial, háganme ustedes el favor. Nunca, ni en mis peores sueños pensé que oiría 
semejante tontería".  

La iniciativa plantea modificar los artículos 96 y 97 de la Carta Magna y establece que para elegir a los 
ministros de la Suprema Corte por el voto popular directo y universal se emitirá una convocatoria pública 
abierta que contendrá las etapas completas para llevar a cabo el proceso de selección de los candidatos, 
fechas límites y plazos improrrogables. 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-insiste-voto-popular-ministros-529735 
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Vamos a obradorizar el Poder Judicial, para que saquemos toda esta 

corrupción: Alejandro Robles Gómez 

 

En entrevista en Milenio Televisión, el Diputado Federal de Morena, Alejandro Robles Gómez, apunto 

que “A eso me refiero cuando digo ‘vamos a obradorizar el Poder Judicial’, para que saquemos toda esta 

corrupción, venga el principio de la honestidad como norma de vida, el tema de la austeridad; el hecho 

de que los ministros digan que están defendiendo la Constitución, pero no asumen el postulado de la 

Constitución que ordena que no ganen más que el Presidente de la República, eso es lo que nos parece 

una hipocresía de parte de esos ministros, entre ellos Dayán, que se amparó. Son unos vividores del 

pueblo de México y eso se lo tenemos que decir, es un Poder que usurpó una función, se dijo mal en la 

sesión de ayer, es un golpe judicial porque esa resolución fue carente total de fundamentos, está ajena 

a la Constitución, esta ajena a la Ley”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4768?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AGS

lzsic_GYkDlc&ithint=video&e=wduMeC  
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Comentario / Óscar Palacios (Periodista) 

 

“Me gustaría profundizar sobre esta propuesta, entre comillas, del diputado Alejandro Robles Gómez. 

Más allá de los ataúdes que ya llevaron a la SCJN, ahora, según este diputado, van a buscar obradorizar 

al Poder Judicial. Las implicaciones pueden ser de dimensiones inimaginables de estas palabras, tal vez 

ni siquiera se han dimensionado en Morena mismo”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1RTaq7TaQfuenQ6-2OWYmd7-OFtELLJEq/view  
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Es una locura, un verdadero despropósito, una exageración en la 

expresión de este diputado de Morena: Julen Rementería 

 

En entrevista en MVS Noticias, el Senador del PAN, Julen Rementería, dijo que “Es una locura, un 

verdadero despropósito, una exageración en la expresión de este diputado de Morena ( Alejandro 

Robles); lo que buscan es tener una Corte a modo. Como la Corte hoy está tomando las riendas de sus 

propias decisiones, resolviendo con mucho valor y con apego a la Constitución, no les gusta. Entonces, 

lo que quieren es desacreditarla y llegan, incluso, a proponer barbaridades como esta, obradorizar al 

Poder Judicial”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1eoUfuCLpzbrLGXkRsdL73rrgYabVJGjG/view  
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Morena llama a concretar el “Plan C” para “extirpar los privilegios y 
los lujos” del Poder Judicial 

 

Morena en la Cámara de Diputados le apuesta a lograr una mayoría calificada en las próximas elecciones 
para concretar el PLAN C, y extirpar los privilegios y lujos, y resolver los problemas sistémicos en el Poder 
Judicial en México. 

El diputado Hamlet García Almaguer subrayó la urgencia de concretar el Plan C, al que ha convocado el 
presidente nacional de Morena, Mario Delgado, que incluye la participación masiva de la ciudadanía en 
el Estado de México y en el estado de Coahuila. Afirmó que en este objetivo, el pueblo dará la espalda 
al conservadurismo. 

“Lograr una mayoría calificada es importante para reformar el Poder Judicial, para transformar a la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, para extirpar los privilegios y los lujos y también para resolver 
problemas sistémicos de este Poder Judicial”, señaló. 

Comentó que, en el gremio jurídico, se conoce al Poder Judicial como el Poder Judicial Familiar, porque 
es imposible para talentos litigantes jóvenes participar en la administración de justicia a nivel federal si 
no tienen una relación familiar. 

Recordó que “un magistrado del estado de Durango durante 30 años estuvo estacionado en esa entidad 
y obtuvo una red familiar integrada por 17 parientes que resolvían los mismos juicios en diferentes 
instancias, desde juzgados de Distrito, pasando por tribunales unitarios y también por tribunales 
colegiados de circuito”. 

El diputado Alejandro Robles Gómez expresó que el Plan C representará la máxima sentencia del pueblo 
de México para sepultar a la mafia que mal gobernó el país por décadas, “y lo vamos a ver el 4 de junio, 
el pueblo mexiquense los va a poner en su lugar”. 

Sostuvo que el Poder Judicial está al servicio de la delincuencia organizada, que se ha desnudado al 
subvertir el orden democrático y constitucional. “Se robaron las elecciones sexenio tras sexenio y hoy 
quieren hacer nula e invalidar la voluntad popular”, declaró. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/25/morena-llama-concretar-el-plan-c-para-
extirpar-los-privilegios-los-lujos-del-poder-judicial-508571.html 
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Es trascendental y que se hizo una realidad al ser declarada 

constitucional esta iniciativa 3 de 3: Lizbeth Mata Lozano 

 

En entrevista con en el Heraldo Radio, la Diputada Federal del PAN, Lizbeth Mata Lozano, dijo que “s 

importantísimo porque hemos tenido antecedentes en México de funcionarios públicos que han 

generado violencia hacia las mujeres, se le llama tres de tres porque la violencia es, violencia doméstica, 

violencia sexual y deudores alimentarios. Estos tres puntos trascendentales han sucedido a lo largo de 

la historia en la política de este país y no han tenido consecuencias, hemos tenido funcionarios, hemos 

estado a punto de tener un gobernador que fue señalado por violación, entonces es realmente 

trascendental que ningún funcionario público sea agresor de este tipo de delitos. Es trascendental y que 

se hizo una realidad el día de ayer al ser declarado constitucional esta iniciativa 3 de 3”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1BKbEqlZ3T9u7m2oqYYAGUYtlGKy1XU-t/view  
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Si hay una sentencia firme no podrán ocupar ningún cargo en el 

servicio público: Aleida Alavez Ruiz 

 

En entrevista en Radio Cañón, la Diputada Federal de Morena, Aleida Alavez Ruiz, afirmó que “estamos 

ya festejando que se declaró la constitucionalidad de la denominada 3 de 3; en la Constitución se 

establece que se le suspenderán derechos a la persona que violente, agreda a una mujer o sea declarada 

persona morosa en la pensión alimentaria, esto quiere decir que no podrán acceder a algún cargo del 

servicio público, de cualquiera de los poderes y también ser electos a cargos de representación popular. 

Está ahí el catálogo de delitos que transgreden la vida, la integridad corporal y psicosexual de las mujeres. 

Si hay una sentencia firme no podrán ocupar ningún cargo en el servicio público y el servicio público se 

entiende por todas las instituciones que reciben dinero del erario”.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HL0bPD0NP3Z94m1KcaMqH6Fl6Rxe-CuO/view  
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Imparten el curso “objetivos de desarrollo sostenible en el 

poder legislativo”, con el tema de medio ambiente 

 

La Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General, la Secretaría de Servicios Parlamentarios y 

el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP), realizó el curso “Objetivos de Desarrollo 

Sostenible (ODS) en el Poder Legislativo, Parte II”, impartido por Miguel Núñez Cabañas Izquierdo, 

coordinador de la Red de Soluciones para el Desarrollo Sostenible en México. La encargada del 

despacho de la Dirección General del CESOP, Hasuba Villa Bedolla, afirmó que este curso encuentra su 

justificación a partir del reconocimiento que se hace en la Agenda 2030 sobre el significativo rol que 

tiene el Poder Legislativo en el cumplimiento de los ODS. 

 

https://hojaderutadigital.mx/imparten-el-curso-objetivos-de-desarrollo-sostenible-en-el-poder-legislativo-con-el-tema-de-medio-

ambiente/ 
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Imparten el curso “Objetivos de Desarrollo 
Sostenible en el Poder Legislativo”, con el tema 

de medio ambiente 
 

Boletín No. 4468 

• México y el mundo atraviesan por una crisis de emergencia ambiental, que no se ha reconocido 

La Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General, la Secretaría de Servicios 

Parlamentarios y el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP), realizó el curso 

“Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en el Poder Legislativo, Parte II”, impartido por Miguel 

Núñez Cabañas Izquierdo, coordinador de la Red de Soluciones para el Desarrollo Sostenible en 

México. 

La encargada del despacho de la Dirección General del CESOP, Hasuba Villa Bedolla, afirmó que 

este curso encuentra su justificación a partir del reconocimiento que se hace en la Agenda 2030 

sobre el significativo rol que tiene el Poder Legislativo en el cumplimiento de los ODS  

Al exponer el tema de medio ambiente en los ODS, Cabañas Izquierdo resaltó que México y el 

mundo atraviesan por una crisis de emergencia ambiental que nuestro país no ha reconocido 

como tal, por lo que es urgente realizar cambios en los modelos de desarrollo, “porque si no, la 

naturaleza nos va a cobrar la destrucción que le hemos impuesto y las próximas generaciones 

nos van a culpar”. 

Dijo que una de los principales problemas ambientales de México en estos momentos es el del 

agua, por lo que la Conagua emite alertas sobre las dificultades que genera el cambio climático 

en el norte de la República mexicana y sur de Estados Unidos, ya que el Río Colorado se vacía. 

En este sentido, señaló que los ODS son 17, pero tienen metas específicas y es donde se deben 

centrar las políticas públicas, toda vez que el Objetivo 6, relativo al agua, menciona que se debe 

lograr el acceso universal y equitativo a un precio accesible para todos. 

De igual forma, destacó Cabañas Izquierdo, se debe lograr el acceso a servicios de saneamiento 

e higiene adecuados y equitativos para todos, y poner fin a la defecación al aire libre, mejorar la 
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calidad del agua, reducir la contaminación y proteger los ecosistemas, así como los bosques, 

montañas, humedales, ríos, acuíferos y lagos. 

Con base en ello, expuso que los ODS ambientales exigen cambios estructurales, culturales, 

económicos, políticos y sociales, es decir, reorientar las economías y la cultura depredadora del 

medio ambiente, transformar sistemas alimentarios, energía y transporte, impulsar la igualdad 

de género e inclusión, recuperar la biodiversidad y detener el cambio climático. 

Aludió a que las políticas ambientales no deben considerarse algo distinto o separado de las 

políticas públicas en general, o de desarrollo económico y social. 

 “Van juntas, desarrollo económico y social, con preservación ambiental. Si es puro desarrollo 

económico y social, se van a agotar los recursos, se va a contaminar todo, el agua, el aire, los 

suelos, el subsuelo, los acuíferos, los ríos, los boques, las costeras, como lamentablemente 

estamos viendo que ha ocurrido en muchos países, incluyendo el nuestro”, señaló. 

 Por una parte, agregó, estamos conscientes de que el desarrollo económico y social tiene que 

incluir la variable ambiental, pues antes era, por así decirlo, gratis, por eso se explotaron las 

minas, los bosques, los ríos, los lagos, los océanos, se amplió la frontera agrícola y las ciudades, 

como si no existiera el costo ambiental, la destrucción de los recursos naturales y del hábitat de 

las especies. 

Indicó que para que el desarrollo sea sostenible se tienen que combinar políticas de desarrollo 

económico, social y ambiental, para estar conscientes de que estos tres aspectos destruyen al 

medio ambiente, y eso evidentemente hace que el desarrollo no sea sostenible. 
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‘Avanza plan estratégico, junto a CFE, para electrificar a todo Chiapas’, 
destaca Luis Melgar 

 

El diputado del Partido Verde, Luis Armando Melgar, destacó que como parte de una nueva relación con 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE), se han hecho obras importantes en distintos municipios de 
Chiapas; gestiones ampliación, rehabilitación y mantenimiento de redes de energía eléctrica, mismas 
que forman parte de un plan integral de electrificación por todo el estado 

Melgar destacó que la redignificación de Chiapas, debe replantear un trato justo por todo lo que se 
aporta a la Federación; además de resolver los servicios básicos, también los temas sociales, que dijo 
deben ir de la mano de lo económico, pues “las comunidades sin electrificación u otros servicios, 
significan rezago; el cual debe resolverse para construir piso parejo y una prosperidad incluyente”. 

Se destacó que en la gestión de mantenimiento y electrificación se han invertido casi 20 millones de 
pesos, beneficiando a más de mil 300 chiapanecos en 21 municipios del estado. Resaltando que dicha 
gestión se suma a muchas otras que Melgar ha presentado para hacer justicia social; pues con toda la 
energía hidroeléctrica que Chiapas aporta al país, no se merece pagar altas tarifas por parte de CFE, o 
tener comunidades sin electricidad. 

Indicó, que en una visión de crecimiento social y productivo, el bienestar de la gente es lo más 
importante; donde no existan comunidades sin servicios básicos como agua, energía eléctrica, salud y 
educación; para eso sirve la política, sólo es un medio para lograr y hacer cosas, sin pedir nada a cambio. 

“Los chiapanecos merecemos una vida digna y con prosperidad; hay que empezar resolviendo lo básico. 
Yo estoy convencido que sí tenemos con qué; y eso no es un slogan político, es un sentimiento profundo 
que trato de inculcar para que a Chiapas le vaya bien” finalizó Melgar. 

https://politico.mx/avanza-plan-estrategico-junto-a-cfe-para-electrificar-a-todo-chiapas-destaca-luis-
melgar 
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Retira Confío en México invitación a Lilly Téllez 

 

La Agrupación Política Nacional (APN) Confía en México retiró la invitación que le había hecho a la 

senadora Lilly Téllez para impartir una conferencia en Guadalajara. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/retira-confio-en-mexico-

invitacion-a-lilly-tellez/ar2611066?sc=960 
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En septiembre candidato de Va por México: Moreno 

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, confirmó que el candidato de Va por México para la 

elección presidencial de 2024, se dará a conocer a más tardar en septiembre. El hombre que se 

autoproclamó candidato a la presidencia afirmó que aún no establecen el método, pero será definido 

por las fuerzas políticas y la sociedad civil, y su partido será un facilitador para fijar la metodología de la 

selección. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4783?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AOpdcrC3jOXas58&ithint=video

&e=OdrQOf  
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'Canelo' destapa a Miguel Torruco como candidato para jefe de 
Gobierno de CDMX 

 

El pugilista mexicano Santos Saúl Álvarez Barragán, mejor conocido como Saúl “Canelo” Álvarez, destapó 
y exteriorizó su apoyo al diputado federal Miguel Torruco Garza, para competir para el cargo de gobierno 
de la Ciudad de México.  

Al concluir el acto en el que el boxeador, de 32 años de edad, develó su figura en el Museo de Cera de la 
Ciudad de México y luego de exteriorizar su orgullo y agradecer el homenaje, manifestó públicamente, 
ante representantes de los medios de comunicación, su apoyo al legislador morenista: 

“Muchas gracias al diputado Miguel Torruco. Veo que andas en todo y te conozco desde hace muchos 
años así que te veo como representante en la jefatura del jefe de gobierno de la Ciudad de México”. 

El campeón mundial del boxeo manifestó su agradecimiento a Miguel Torruco Garza por apoyar la 
elaboración de su estatua de cera. 

Por su parte, el legislador morenista dijo que el Canelo Álvarez es un gran amigo desde hace años y que 
“si viene de él que mejor forma de tomarlo”, aunque se refirió a la necesidad de esperar los tiempos y 
reconoció que trabaja en ese sentido. 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/canelo-destapa-a-miguel-torruco-como-candidato-para-
jefe-de-gobierno-de-cdmx/1588850 
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No hay político que no sueñe con transformar de una manera positiva 

el estado: Miguel Torruco Garza 

 

En entrevista en Imagen Radio, el Diputado Federal de Morena, Miguel Torruco Garza, manifestó que es 

“un gran detalle por parte de mi querido amigo, el campeón, Saúl El Canelo Álvarez, decirme que haría 

un gran papel al frente de la Ciudad de México, como Jefe de Gobierno. La verdad, es un gran honor que, 

un gran deportista se exprese así de un amigo y es un compromiso muy grande que se acepta. Estamos 

listos. Ya llegarán los momentos para hablar más sobre este tema a detalle. No hay político que no sueñe 

con transformar de una manera positiva el estado en el que nació y yo me considero un instrumento de 

transformación en el proyecto de nación que tenemos”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4787?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AOf

VWV9bhuU5w9c&ithint=video&e=a0M29N  
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La Ciudad de México es uno de los bastiones más importantes 

de nuestro movimiento: Miguel Torruco Garza  

 

En entrevista en Milenio Televisión, el Diputado Federal de Morena, Miguel Torruco Garza, aseguró que 

“la gran diferencia del proyecto de nación de la Cuarta Transformación que tenemos, más allá de decir 

dónde quiero estar, es dónde puedo sumarle más al proyecto. Tenemos un proyecto colectivo de nación 

y yo me considero una herramienta de transformación que está lista para sumarle al proyecto, desde la 

mejor posición posible. La Ciudad de México es uno de los bastiones más importantes de nuestro 

movimiento y; claro, que tiene que seguir con nuestro partido”.  

 

http://r1.bdtr.net/hls/p.me/?url=http%3A%2F%2Fr1.bdtr.net%2Fhls%2Fpl.m3u8%3Fcity%3DDF_MEX%

26channel%3DT20HI%26date%3D20230525%26time%3D191742%26dur%3D469%26key%3DEFRT43E  
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Marcelo el mejor perfil; Javier López Casarín 

 

En entrevista en Radio Fórmula, el Diputado Federal del PVEM, Javier López Casarín, dijo que 

“efectivamente cada vez somos más quienes abiertamente estamos expresando, cumpliendo con lo que 

el presidente López Obrador había solicitado, que era tiempo, pero pues ha salido el momento de 

plantear que encontramos en Marcelo el mejor perfil, Marcelo es el mejor, ocho de cada diez mexicanos 

lo afirman. Cuando uno hace este ejercicio, pregunta quién consideras tú que debería de llevar las 

riendas del país, siempre sale la respuesta de Marcelo Ebrard, por eso es que consideramos que Marcelo 

es el mejor”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Iv05svS2QarguEe-LuQZto0FRs2SbQMC/view  
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Organizan en la Cámara de Diputados el primer 
festival de danza libre “Expansión de los 

Lenguajes” 
 

Boletín No. 4467 

Diversas áreas de la Cámara de Diputados se vistieron de fiesta, color y alegría con la celebración del primer festival de 

danza libre “Expansión de los Lenguajes”, organizado por el Espacio Cultural San Lázaro y la Dirección General de 

Vinculación Cultural Comunitaria, de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México. 

Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural San Lázaro, señaló que con este festival inicia la 

cooperación entre ambas instancias, a fin de socializar la cultura, toda vez que la Ciudad de México es una de las capitales 

con más museos a nivel mundial. 

Por su parte, Rita Magali Cadena Amador, directora general de Vinculación Cultural Comunitaria, de la Secretaría de 

Cultura capitalina, dijo que esta expresión artística tiene el objetivo de que alumnos de los Puntos de Innovación, 

Libertad, Arte, Educación y Saberes (PILARES) y de la Red de Fábricas de Artes y Oficios (Faros) de la Ciudad muestren 

las habilidades adquiridas en los talleres que ofrecen estos espacios. 

Añadió que esta alianza con la Cámara de Diputados permitirá que todas y todos los capitalinos accedan a la cultura. 

Se presentaron, de manera simultánea, las compañías de danza México Cemanáhuatl, Colectivo Yo Te Cielo, Amor y 

Amistad por el Danzón, Ombligos al Viento, Sociodanza, La Colectiva y Bajo la Piel, entre otras. 

Danzón 

Para expresar sentimientos, emociones, estados de ánimo, simplemente contar una historia o mostrar la belleza de los 

cuerpos en movimiento, el Grupo de Danzón Clásico PILARES ejecutó piezas de este ritmo. 

En la zona de “las velarias”, la compañía integrada por siete parejas donde las mujeres lucieron vestidos y abanicos color 

rosa pastel y zapatillas plateadas, y los hombres, un característico atuendo blanco mostraron a las y los asistentes sus 

mejores pasos de danzón bajo los acordes de “La Bruja”, “Mujer perjura”, “Lala”, entre otras. 
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Bailes regionales 

En La explanada principal se presentaron 60 bailarines que representaron estampas folklóricas de Querétaro, Chiapas, 

Oaxaca, Michoacán y Veracruz, como parte del primer festival de danza libre “Expansión de los Lenguajes”. 

Fueron jóvenes integrantes de la Compañía México Cemanáhuatl y del Colectivo Yo te Cielo, quienes, ataviados con 

coloridos trajes regionales, contagiaron de alegría a los asistentes, bajo la dirección coreográfica de Cristian Playas 

Jiménez y Julio Domínguez Guzmán. 

Danza árabe 

La Biblioteca Legislativa se engalanó con la danza milenaria árabe, cuyos movimientos están dedicados al culto a la 

fertilidad humana, de la Tierra y adoración a los dioses.   

Las bailarinas de este género dancístico usaron sables, velos y bastones a fin de deleitar a las y los asistentes con sus giros 

y movimientos de caderas que representan el infinito. 

Salsa y exposición fotográfica 

Por último, se presentó la compañía “El Vivir Bailando Salsa, Raíces Latinas”, en la que participan personas de diversas 

edades, quienes practican este ritmo en diversos PILARES de la Ciudad de México. Expusieron sus mejores pasos no 

únicamente en salsa, sino también bachata e incluso quebradita. 

Durante este evento se invitó al público a recorrer la exposición fotográfica “Danzando Sueños”, ubicada en el Lobby del 

Edificio “A” de la Cámara de Diputados, en la que se retrata el proceso artístico de las comunidades urbanas que gustan 

de la danza folklórica contemporánea, clásica y de diversas partes del mundo. 

Es de destacar que todos los bailarines y bailarinas que participaron recibieron un reconocimiento de la Cámara de 

Diputados. 
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¿A qué se refieren los morenistas con "obradorizar" el PJ? 

Durante la sesión del Congreso de la Unión, el diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles, expresó 

que "vamos a obradorizar el Poder Judicial". La sesión de la Comisión Permanente se llamó "El 

Intervencionismo del Poder Judicial contra la transformación de México", título que fue criticado por la 

oposición, pero que finalmente el partido del presidente, Andrés Manuel López Obrador, y sus aliados, 

impulsaron. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/a-que-se-refieren-los-morenistas-con-obradorizar-el-pj/1664405 
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Diputado de Morena llamó a respaldar el 
Plan C electoral y “obradorizar” al Poder 

Judicial  

 

El diputado Alejandro Robles de Morena se lanzó en contra del Poder Judicial y aseguró que está 
al servicio de la delincuencia organizada, y ante los amagos del presidente Andrés Manuel 
López Obrador para emprender una iniciativa para reformar a este poder la Unión, aseguró que 
este se va a “obradorizar”. 

Fue durante la sesión del miércoles en el Senado de la República que el Pleno de la Comisión 

Permanente debatió en torno al Poder Judicial, salieron a discusión los recientes roces que el 

Legislativo y la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sostuvieron luego de la invalidez de 

la primera parte del Plan B electoral y de los polémicos mensajes que la ministra presidenta Norma 

Piña envió hace unos días al presidente del Senado, Alejandro Armenta. 

Al discutir el tema “El Intervencionismo del Poder Judicial contra la transformación en México”, el 

diputado de Morena tomó el micrófono ante el Pleno y habló sobre el Plan C electoral para no dar ni 

un voto a la oposición y poder emprender las reformas al constitucionales que anunció el presidente 

López Obrador. […] 

Diputado de Morena llamó a respaldar el Plan C electoral y “obradorizar” al Poder Judicial - Infobae 
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Morena presenta otra iniciativa para que ministros 

sean electos por voto popular 
 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal de Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez, presentó una iniciativa de reforma 

constitucional para que las ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sean 

electos por voto popular, directo y universal. 

Bajo al argumento de que el Poder Judicial es el que “menos está bajo el escrutinio público”, lo que ha 

ocasionado que “sus niveles de corrupción incremente”, el legislador morenista propuso reformar los 

artículos 96 y 97 de la Constitución para modificar la forma en que se eligen a los ministros y ministras de la 

Corte. 

En su iniciativa, publicada en la gaceta de la Comisión Permanente, Robles Gómez denunció que la 

actual forma de elegir a los ministras y ministros “implican un acuerdo cupular”. 

“Con lo cual, los ministros terminaban ‘debiendo el favor’ a quien los propuso (el presidente de la República) y 

a quién los eligió (el Senado)”, señaló. 

Para elegir a los ministros y ministras, el diputado de Morena propuso establecer un Comité Técnico de 

Evaluación, encargado de estudiar la idoneidad de los perfiles que se apunten en una convocatoria pública. 

Dicho Comité estará integrado por siete personas de “intachable calidad moral”, y serán nombrados de la 

siguiente manera: uno por el presidente de la República, uno por el Pleno de la SCJN, uno por el Consejo de la 

Judicatura Federal, uno por el Senado de la República y dos por la Cámara de Diputados. 

Morena presenta iniciativa para elegir a ministros por voto popular (la-lista.com) 
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Respalda Marisol García «Ley Malena»; se busca castigar 
la violencia ácida 

 
La diputada Marisol García Segura (Morena) respaldó la iniciativa que busca expedir una Ley General que 
tipifique como intento de feminicidio los ataques con ácido en todo el país, denominada «Ley Malena», 
presentada este miércoles en el Senado de la República por la saxofonista oaxaqueña, María Elena Ríos, 
víctima de este tipo de agresiones. 
 
https://efekto10.com/respalda-marisol-garcia-ley-malena-se-busca-castigar-la-violencia-acida/ 
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Es cuestión de tiempo para que la 4T llegue a Chihuahua: 

Chávez 

La diputada Andrea Chavez de Morena, aseguró que solo será cuestión de tiempo para que la 4T llegue 
a Chihuahua, pues aseguró, la oposición ya perdió casi todo el país. A través de un comunicado de 
prensa y redes sociales, la legisladora expuso que enviaba el mensaje desde el Aeropuerto Felipe 
Ángeles 'AIFA'. 
 “Les respondo desde el AIFA, donde los panistas dijeron que ningún avión despegaría jamás, con una 
sonrisa: para ver si así aterriza por fin en la realidad”, declaró la juarense. 
 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/es-cuestion-de-tiempo-para-que-la-4t-llegue-a-chihuahua-chavez-20230525-

2058976.html 
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"Cuestión de tiempo para que la 4T llegue a Chihuahua” , 
responde Andrea Chávez a panistas 

 
Desde el Aeropuerto Internacional Felipe Àngeles (AIFA), la diputada juarense, Andrea Chávez Treviño, 
le envío un mensaje a la cúpula panista, y a la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos, donde 
les recuerda que “ya perdieron casi todo el país” y advierte que es cuestión de tiempo para que la Cuarta 
Transformación llegue también a su natal, Chihuahua. En un mensaje publicado en sus redes sociales, 
Chávez se refirió a la gobernadora: “Le respondo desde el AIFA, donde los panistas dijeron que ningún 
avión despegaría jamás, con una sonrisa: para ver si así aterriza por fin en la realidad”.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/271223/cuestion-de-tiempo-para-que-la-4t-llegue-a-chihuahua-
responde-andrea-chavez-a-pa 
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Canelo Álvarez lanzó a Torruco Garza y Morena suma 

un nuevo contendiente por la CDMX en 2024 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El boxeador campeón del mundo que recientemente defendió su título en Guadalajara, Saúl Canelo Álvarez, se bajó 

del ring, pero volvió a participar de una contienda. La diferencia fue que esta vez fue una disputa política y no 

pugilística. Durante la inauguración de una estatua suya en el Museo de Cera de la CDMX, lanzó como candidato a 

jefe de Gobierno de la capital nacional para las elecciones del año que viene al diputado federal de Morena Miguel 

Torruco Garza.  

"Estoy muy contento y agradecido con todos los que han hecho posible esto. No hay mucho que decir. Estoy 

agradecido con Miguel nuevamente, gracias por hacer esto posible", afirmó el boxeador, quien aprovechó el acto 

para acelerar la campaña del diputado federal. "Vi que andas en la política. Te conozco desde hace muchos años y 

creo que serías un buen representante como jefe de Gobierno de la CDMX. Sería un gran logro", agregó.  

Por su parte, el legislador de 33 años que trabajó como asesor del presidente López Obrador y que dedicó gran parte 

de su campaña al trabajo con las juventudes y el boxeo manifestó que tomó los dichos del campeón del mundo con 

"mucho gusto". "Que venga de un gran campeón un elogio de este tamaño, con mucho gusto lo tomamos", aseguró, 

pero aclaró que todavía faltan varios meses para las definiciones electorales. "Esperemos los tiempos", agregó. 

 

Canelo Álvarez lanzó a Torruco Garza y Morena suma un nuevo contendiente por la CDMX en 2024 

(lapoliticaonline.com) 
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Comisión De Protección Civil Se Mantiene Atenta A 

Situación Del Volcán Popocatépetl 

La presidenta de la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, diputada Ana María 

Balderas Trejo (PAN), informó que ante la actual situación que prevalece con el volcán Popocatépetl, se 

ha estado en constante comunicación con el personal del Centro Nacional de Prevención de Desastres 

(Cenapred) para dar seguimiento al Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc) y considerar los 

aspectos en los que se pueda brindar apoyo. 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-proteccion-civil-se-mantiene-atenta-a-situacion-del-volcan-popocatepetl/ 
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Comisión de Protección Civil se mantiene atenta 
a situación del volcán Popocatépetl 

 

Boletín No. 4466 

• También avaló opinión sobre seguridad de las personas con discapacidad en situaciones de riesgo 

La presidenta de la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, diputada Ana María Balderas Trejo (PAN), 

informó que ante la actual situación que prevalece con el volcán Popocatépetl, se ha estado en constante comunicación 

con el personal del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) para dar seguimiento al Sistema Nacional de 

Protección Civil (Sinaproc) y considerar los aspectos en los que se pueda brindar apoyo. 

Detalló que hizo llegar a las y a los diputados los planes de atención relativos a los estados de México, Puebla, Tlaxcala y 

Morelos, así como el plan general homologado, a fin de que dispongan de la información actualizada, sobre la atención 

que se está brindando conforme a dicho planes. 

“Esperemos que no se presenten situaciones de mayor emergencia. Sin presupuesto, las familias estarían revictimizadas. 

Se sabe que en los techos ha caído una cantidad importante de ceniza y ha llovido, y algunos son de lámina; por ello, se 

está monitoreando para que no haya eventualidades que no sean por el volcán, sino que los techos se colapsen”, alertó. 

El diputado Alan Castellanos Ramírez (PRI) calificó como delicada la situación que se vive con el volcán Popocatépetl, 

por lo que “las y los diputados debemos estar al pendiente de cualquier actividad que se presente y reforzar la información 

vertida, no sólo a los municipios sino con la ciudadanía”.  

Reconoció las labores del gobierno del Estado de México en los municipios aledaños, pero se debe ser vigilante, “ya que 

los desastres naturales no avisan, simplemente pasan; se están brindando refugios, pero deben contar con las instalaciones 

adecuada en caso de que suba de nivel y esperamos que el Gobierno Federal refuerce todas estas acciones”. 

Mencionó que presentó un punto de acuerdo en la Comisión Permanente para desazolvar todas las líneas de drenaje 

derivado de las lluvias, y ahora con la situación del volcán Popocatépetl, en los estados de Puebla, Morelos y Estado de 

México podrían colapsar las líneas de drenaje.   
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Karla Verónica González Cruz, diputada del PAN, alertó sobre las explosiones, accidentes e incendios que se presentan 

constantemente en las instalaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex); “estos siguen sucediendo y, lo peor, con pérdidas 

de vidas, principalmente de trabajadores”. 

Mencionó que también hay afectaciones a familias y ciudadanos de las comunidades cercanas a esas instalaciones. Estos 

accidentes, dijo, pueden prevenirse; por ello, se requiere conocer las acciones y estrategias que realiza Pemex con relación 

a sus sistemas de seguridad y mantenimiento en las instalaciones petroleras del país. 

Emiten opinión en sentido positivo 

Previamente, la instancia legislativa aprobó con 16 votos a favor, su opinión en sentido positivo, con modificaciones, a 

dos iniciativas que adicionan diversas disposiciones de la Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, 

en materia de situación de riesgo, emergencias y desastres. 

La opinión, con las propuestas de cambio presentadas por la diputada Norma Angélica Aceves García (PRI), se remitió a 

la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, encargada de elaborar el dictamen del documento que busca crear un 

capítulo denominado “Situaciones de riesgo y emergencias humanitarias”. 

Sugiere que la Federación, las entidades federativas, los municipios y las demarcaciones territoriales de la Ciudad de 

México, en el ámbito de sus respectivas competencias, implementen medidas para garantizar la seguridad y la protección 

de las personas con discapacidad en situaciones de riesgo, incluidas las de emergencias humanitarias y desastres naturales. 
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Genoveva Huerta pide indemnizar a agricultores de San 
Gabriel Chilac afectados por lluvias 

 
Con el fin de que el Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, 
emprenda acciones para indemnizar económicamente a los agricultores del municipio de San Gabriel 
Chilac que perdieron 300 hectáreas de cultivo por desastre natural, la Diputada Federal Genoveva Huerta 
Villegas, presentó un exhorto en la Cámara de Diputados. 
 
https://efekto10.com/genoveva-huerta-pide-indemnizar-a-agricultores-de-san-gabriel-chilac-
afectados-por-lluvias/ 
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Exhorta Congreso de la Unión a NL a liberar recursos a 
alcaldes 

 
La Comisión Permanente del Congreso de la Unión exhortó al Gobierno de Nuevo León para que, de 
forma inmediata, distribuya los recursos asignados y aprobados correspondientes al Fondo para 
Municipios. 
Ante ello, el coordinador de los diputados federales panistas, Héctor Castillo, dijo que además se le 
exigió al Gobierno estatal que se apegue a la fórmula de distribución para evitar afectaciones a la 
gobernabilidad de los municipios. 
 
https://abcnoticias.mx/local/2023/5/25/exhorta-congreso-de-la-union-nl-liberar-recursos-alcaldes-
189679.html 
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Va Paloma Sánchez por proteger a niñas, niños y 
adolescentes de ciberacoso y violencia digital 

 
La diputada federal del PRI por Sinaloa, Paloma Sánchez, presentó hoy ante la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión dos iniciativas con las que busca proteger a las niñas, niños y adolescentes 
mexicanos del ciberacoso y la violencia digital. 
 
https://efekto10.com/va-paloma-sanchez-por-proteger-a-ninas-ninos-y-adolescentes-de-ciberacoso-y-
violencia-digital/ 
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Alito afirma que candidato saldrá en 3 o 4 meses 
 

La coalición Va por México, conformada por PAN, PRI y PRD, proyecta definir al candidato de la oposición 
a la Presidencia en agosto o septiembre, declaró el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno. El también 
diputado del tricolor precisó que el método de selección del abanderado no se ha definido, por lo que 
se construirá entre las tres dirigencias junto con la sociedad civil. “Lo que estamos construyendo con el 
PAN, con el PRD, el PRI y toda la sociedad civil, las organizaciones de ciudadanos, es que impulsemos un 
método y un procedimiento equitativo, transparente, participativo y que nos impulse, a que puedan 
participar todos”, refirió. No obstante, aclaró que el requerimiento de uno por ciento de firmas del 
padrón electoral en 17 entidades a aspirantes a la Presidencia es sólo una propuesta puesta en la mesa 
por el PAN, ya que aún no hay “una definición clara”. Refirió que los tres dirigentes de PAN, PRI y PRD se 
reúnen permanentemente y estarán escuchando a las organizaciones ciudadanas. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/271206/alito-afirma-que-candidato-saldra-en-3-o-4-meses 
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Dan la espalda a Noroña en declaratoria de 3 de 3 contra 

violencia 

Mientras el diputado Gerardo Fernández Noroña se encontraba en la tribuna del Senado, un grupo de 

feministas dio la espalda al legislador del Partido del Trabajo, "en un acto de congruencia y dignidad" 

porque, señalaron, presentó muchos oficios para que la Ley 3 de 3 no pasara. "Las mujeres le dimos la 

espalda porque las mujeres no queremos, nunca más, a ningún agresor en el poder", compartió Yndira 

Sandoval, feminista y promovente de la Ley 3 de 3. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/dan-la-espalda-a-norona-en-declaratoria-de-3-de-3-contra-violencia/1664351 
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Aplaude PRD Declaratoria Constitucional A “Ley 3 De 3 
Contra La Violencia”, Se Empleará En Apoyo A Ministra 

Norma Piña 
 

Las mujeres en este país; pero sobre todo de la Ciudad de México que nos ha costado tanto para que sea 
libertaria, progresista, y de pleno respeto a los derechos humanos, no permitiremos que las y los 
violentadores se vayan limpios después de haber generado tanta polarización 
Tras saludar la declaratoria constitucional a la “Ley 3 de 3 contra la violencia” y considerarla un hecho 
histórico que ningún violentador o deudor de pensión alimenticia pueda aspirar un cargo público, los 
grupos parlamentarios del Partido de la Revolución Democrática en el Senado de la República y la 
Cámara de Diputados, llamaron a su publicación inmediata en el Diario Oficial de la Federación para que 
surta efecto desde los comicios 2023 y 2024; y anunciaron que se trabaja también con Va Por México 
para respaldar a la Ministra Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña 
Hernández. 
 
https://hojaderutadigital.mx/aplaude-prd-declaratoria-constitucional-a-ley-3-de-3-contra-la-violencia-
se-empleara-en-apoyo-a-ministra-norma-pina/ 
 
 





 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 26/05/2023 LEGISLATIVO 

 



7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26/05/2023  

 

SEDENA y Auditoría Superior de la Federación establecen líneas de 
acción para fortalecer la fiscalización 

La Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) y la Auditoría Superior de la Federación (ASF) anunciaron 
una alianza estratégica para combatir la corrupción y promover la transparencia en la fiscalización de los 
recursos públicos. 

El acuerdo firmado por el General Luis Cresencio Sandoval, titular de la SEDENA, y David Rogelio 
Colmenares Páramo, Auditor Superior de la Federación, establece un marco de colaboración durante el 
periodo comprendido entre el 27 de mayo de 2023 y el 1 de octubre de 2024. 

Como parte de esta alianza, se establecerán mesas de trabajo para agilizar el intercambio de información 
relacionada con la fiscalización en todas sus etapas, desde la planificación hasta el seguimiento de los 
informes de resultados. Además, se promoverá el intercambio de información sobre las acciones 
emprendidas por la ASF y la SEDENA en relación con las Cuentas Públicas anteriores. 

Ambas instituciones recalcaron que estas acciones se llevarán a cabo de manera independiente a las 
facultades de fiscalización establecidas en el marco legal que rige a la ASF, reafirmando su compromiso 
con la transparencia y la lucha contra la opacidad financiera. 

Esta alianza estratégica entre la SEDENA y la ASF marca un paso importante en la búsqueda de una 
administración pública más transparente y responsable. Al unir fuerzas, ambas instituciones se 
comprometen a promover la rendición de cuentas y garantizar el uso adecuado de los recursos públicos 
en beneficio de todos los ciudadanos. 

https://www.razon.com.mx/mexico/sedena-asf-establecen-lineas-accion-fortalecer-fiscalizacion-
529764 
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REGIONALES  

 

'Dejaron sus oficinas para hacer campaña' 

 La gobernadora del estado, María Eugenia Campos Galván, consideró como una “bofetada a los 

juarenses” las visitas de las “corcholatas” de Morena a esta frontera para encabezar eventos masivos. 

“Ahorita ellos mismos adelantaron los tiempos electorales. Han dejado sus oficinas, no para estar en 

territorio con la gente, no para sentir el dolor, las necesidades de los juarenses ni chihuahuenses, 

dejaron sus oficinas para ir a hacer campaña, para levantar la mano, para andar en el glamour, para 

andar en la pasarela y no para atender a quienes les pagan cada quincena y votaron por ellos”, 

comentó. 

 

https://diario.mx/juarez/dejaron-sus-oficinas-para-hacer-campana-20230525-2059047.html 
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Es Quintana Roo estado estratégico en trasiego de cocaína 

 Cárteles mexicanos lideran el trasiego mundial de cocaína, de acuerdo con un informe de la 

Organización de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC, por sus siglas en inglés). Y el 

estado de Quintana Roo resulta estratégico en el tráfico del estupefaciente por las vías aérea y 

marítima. De acuerdo con el informe “Global Report on Cocaine 2023. Local dynamics, global 

challenges”, los vuelos clandestinos se efectúan a lo largo de la costa del Pacífico de América Central. 

Atraviesan el espacio aéreo mexicano cerca de la frontera con Guatemala. 

 

https://lucesdelsiglo.com/2023/05/25/es-quintana-roo-estado-estrategico-en-trasiego-de-cocaina-local/ 
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Anestesia contaminada provocó casos de meningitis en 

Tamaulipas; ya hay fallecidos 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que un medicamento contaminado utilizado para 

anestesia provocó los casos de meningitis en Matamoros, Tamaulipas e incluso aceptó que ya hay 

fallecimientos. 

 

https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/casos-meningitis-tamaulipas-provocados-anestesia-contaminada 
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'El Güero Palma' seguirá preso por muerte de 

exsubdirector del penal federal de Puente Grande 
 

Héctor Luis Palma Salazar, alias "El Güero Palma", se quedará preso en el penal del Altiplano, luego de 

que un juez le dictó auto de formal prisión por el asesinato del ex subdirector del Centro Federal de 

Readaptación Social número 2 de Puente Grande, Juan Castillo Alonso ocurrido en Zapopan en el año 

2000. La audiencia se realizó este miércoles y se prolongó hasta este jueves por la madrugada, hasta 

que finalmente el Juez Segundo de lo Penal con sede en Puente Grande, le dictó auto de formal prisión, 

por el delito de homicidio calificado, por su presunta participación en la muerte de Castillo Alonso. 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/el-guero-palma-seguira-preso-por-muerte-de-exsubdirector-del-penal-federal-de-

puente-grande-10119403.html 
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Seguridad y agua serán prioridad para Alejandra del 

Moral en Valle de Bravo 

La seguridad pública y el acceso al agua serán temas prioritarios para Alejandra del Moral Vela, 

candidata de la coalición "Va por el Estado de México", para atender en el municipio de Valle de Bravo. 

Así lo aseguró durante la reunión que sostuvo con prestadores de servicios turísticos y grupos 

ambientalistas. Aseguró que, en caso de ganar la elección, habrá más y mejores policías, así como cero 

tolerancias contra los criminales. 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/seguridad-y-agua-seran-prioridad-para-alejandra-del-moral-en-valle-de-bravo-

10117145.html 
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Ya trazó ruta de reconciliación en el país, para que todos los sectores del país, coadyuven al mejor 

futuro que merece la nación, sin rencores, odios… 

Perfiló diálogo y acuerdos, para evitar confrontación y enfrentamiento, entre la clase política del 

país y los Tres Poderes del Estado. 

Ofrece apertura a jóvenes de la República, para que se alisten en la dirección de la administración 

pública, y hagan a un lado soberbia y cerrazón a los demás, con la inclusión. 

Advierte que sin unidad de la clase política en Morena, ponen en riesgo el triunfo en el 2024, al igual 

que el diputado Santiago Creel Miranda -quien busca la candidatura presidencial del PAN-, 

considera ese factor, para mantener cohesión en bloque opositor, y alcanzar victoria ese año, en los 

cargos de elección popular que se disputen, “de Presidente para abajo”. 

Ayer, el político de Zacatecas, inauguró el foro digital, “Hacia una nueva era para la transformación 

e innovación pública”, que organizó el presidente en comisión de Puntos Constitucionales, Eduardo 

Ramírez Aguilar, evento en el que participa comisión de Ciencia y Tecnología en Cámara de 

Diputados, que preside el diputado del Verde, Javier López Casarín. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL: SEGURIDAD PÚBLICA, CAMPO Y SEGURIDAD SOCIAL, LOS GRANDES RETOS DE 

MÉXICO; BLOQUE OPOSITOR, GANARÍA EDOMÉX Y COAHUILA 
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Durante su mensaje, Monreal, ponderó que es el momento de señalar los grandes retos que tiene 

el país. Enseguida, ilustró: 

-“Desde mi punto de vista, nos preocupa el tema de la seguridad pública. Creo que es una agenda 

que debemos revisar; estamos en eso, en la comisión Bicamaral de Seguridad Pública”. 

-“Y es un tema que en el país, está preocupando a todos, a ciudadanos, a ciudadanas, sectores de la 

población que sufren el acoso y sufren también la presión ilegal de la delincuencia organizada”, 

explica. 

-“Y otro de los retos formidables, es el campo mexicano”, admite, rubro en el que expuso visión: 

-“Yo sostengo que el campo es solución, no es problema y que el campo, a través de su vertientes, 

tiene necesidades urgentes de ser atendidas, como son los pescadores, los ganaderos, los cañeros, 

tabacaleros, productores de cítricos y productores de trigo, de maíz”. 

-“Este es otro gran reto que tenemos enfrente”, reitera y, obviamente, agrega, seguridad social. 

-“Los fondos de pensiones dignas para los trabajadores que terminan un ciclo de vida en su trabajo 

y tienen el derecho de retirarse con una persona digna. Son tres de los grandes retos que tiene 

México en este momento”, expresó el también coordinador del grupo mayor en el Senado. 

Autocrítico, el legislador del partido en el poder, agregó: 

-“Pero no nos estamos actualizando a los grandes retos que ya están presionándonos y que la propia 

agenda legislativa nuestra no ha tomado en cuenta, como son esta, de la inteligencia artificial o las 

tecnologías de la información, las plataformas digitales, sus derechos y obligaciones; o la 

ciberseguridad, que estamos expuestos en nuestras comunicaciones privadas, o comunicaciones 

públicas a ser jaqueadas y a darse a conocer asuntos de Estado, que afectan su seguridad interna y 

su seguridad nacional o la biotecnología”. 
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Ricardo Monreal, fue más allá, al abordar un tema en el cual, gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, recibe críticas: 

-“Incluso, un tema que nos preocupa y que está generando una enorme movilidad, es el cambio 

climático, el cuidado del medio ambiente, la Agenda 20-30, y el mundo que nos rodea frente a estos 

grandes retos que está globalizados; las armas nucleares, el desarme”. 

Antier, el cuarto aspirante que “legitimó” el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, para 

buscar candidatura presidencial en Morena para el 2024, habló durante foro que organizó el Verde, 

de asunto ambiental y cambio climático, que se deben incorporar, a la agenda legislativa. 

Ayer, Ricardo Monreal, ponderó ante los medios: 

-“Y hable sobre que voy a continuar luchando para ser considerado no sólo el aspirante, sino en su 

momento, el candidato formal a la Presidencia de la República”. 

-“Tengo méritos, preparación, capacidad para enfrentar estos grandes desafíos del México moderno 

y estoy preparado; soy el que más experiencia política ha acumulado en 42 años y me siento listo, 

preparado y en toda mi plenitud, tanto de salud como de lucidez mental, para intentar llevar a 

México a niveles de desarrollo político, social, cultural, económico, distintos, mejores, con políticas 

progresistas”. 

Reitera disciplina que se impuso, para no ahondar en asuntos nacionales, durante campaña 

electoral en Coahuila y Estado de México, “para no interferir en este momento en los procesos, con 

fisuras o con declaraciones que lastimen el proceso en esos estados”. 

Después de esa elección, insiste, impulsará que él, Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard 

Casaubón y Adán Augusto López Hernández, con el dirigente de Morena, acuerden proceso interno 

para elegir candidato presidencial del partido. 
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-“Es la idea que estemos todos juntos para definir las reglas de la sucesión, la convocatoria, el 

contenido de la convocatoria, los plazos y las obligaciones de quienes deseamos participar en ese 

proceso”, puntualiza. 

Otro senador, del PAN, Damián Zepeda Vidales, habló del campo mexicano, durante gira de trabajo 

que realizó ex dirigente nacional de ese partido, en el estado que lo tiene todo, cual pondera 

distinguido veracruzano. 

En visita a un centro de producción cafetalero, en Córdoba, el legislador, reclamó al gobierno federal 

abandono al campo mexicano y exigió una política que impulse su desarrollo. 

Sin ambages, ilustró a productores de café, crítica situación del campo:  

-“Es urgente que el  gobierno voltee a ver al campo. Para que lo pongamos en perspectiva”. 

-“En 2018, el gobierno federal destinó 72 mil 125 millones de pesos de Presupuesto, para la 

secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. Sin embargo, para el 

2021, les redujo a los campesinos este Presupuesto a solo 49 mil 291 millones de pesos, una caída 

del 31.7%”, agregó. 

-“Con este duro golpe al campo, el gobierno federal prácticamente desmanteló estructura de 

apoyos a la producción agropecuaria y, si bien empezaron a incrementarlo marginalmente y este 

año dicen que lo subirán más, la realidad es que los apoyos, simplemente no llegan”, acusa. 

A lo que se agrega: de manera inexplicable, el régimen de López Obrador, desapareció Financiera 

Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, tras cuatro años de una mala 

administración, lo que complicará prevé, acceso a créditos, necesarios para el sector. 

-“Eliminar Financiera Rural es un duro golpe para el sector agropecuario, ¡Imagínense!, lo que 

representa, es menos recurso para que los campesinos inviertan en mejoras, en tecnificación, en 
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poder sembrar; los están ahorrando y dejando sin acceso al dinero que necesitan para sacar 

adelante su actividad”, fustiga el senador Zepeda Vidales. 

El senador panista observa que en el 2018, el Plan Nacional de Desarrollo, otorgó 74 mil 736 millones 

de pesos en financiamiento, mientras que en 2021, esta cantidad se redujo a solo 48 mil 130 

millones de pesos, una reducción de 36% o más de 26 mil millones de pesos menos y, ahora, 

simplemente lo cierran. 

-“No es casualidad que, de 2028 a 2021, la cantidad de hectáreas cosechadas se hayan reducido 

15%”, resalta. 

El panorama, advierte, hace imposible un repunte de la producción agropecuaria, máxime, cuando 

el gobierno federal, castiga a los hombres del campo, con escasos recursos  para el sector. 

Damián Zepeda Vidales, puntualiza que en el Poder Ejecutivo, adelantan que para este año y, el 

otro, incrementan recursos al campo mexicano. 

¡Y cómo no! 

Si este año, hay elecciones en Coahuila y Estado de México. 

Primer domingo de junio 2024, el proceso electoral federal, con elecciones para Presidente de la 

República, senadores, diputados federales y, en algunos estados locales; gobernadores, alcaldes y 

cabildos municipales. 

Un Presupuesto electorero para el campo, “oportuno”, para conservar o incrementar clientelismo. 

¡Viva México! ¡Viva! 

EN EL CHACALEO 

Próximo miércoles, clausuran campañas electorales en Coahuila y Estado de México, 5 días, en el 

que los contendientes, recurrirán a todo, al costo que sea, para defenestrar el contrario, desde 
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periodicazos, fuego amigo, politiquería, politiporquería, guerra sucia, lapidarios y puyantes spots o 

agresivos discursos en los cierres de campaña regionales que lleven a cabo el candidato de Morena 

en la tierra de Humberto y Rubén Moreira Valdez, contra el candidato del bloque opositor; como la 

candidata del PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza en el Estado de México, Ale del Moral, contra su 

adversaría de Morena-PT-Verde, Delfina Gómez Álvarez… Entre la clase política del oficialismo, 

dirían los adversarios de Amlo-Morena en el Congreso, el discurso que denotan es de inseguridad 

en la victoria de sus candidatos en aquellos estados… En tiempo y forma, resaltamos en esta 

columna,  urgente convocatoria de Mario Delgado Carrillo a senadores y diputados federales, para 

que acusan a esas entidades, a apoyar al senador Guadiana Tijerina y a la maestra y ex presidenta 

municipal en Texcoco, donde es famosa por señalamientos de presuntos “moches” a los empleados 

de la alcaldía, para entregarlos ¡a Morena!, cual ella misma, de manera velada, admitió, en el primer 

debate que sostuvo con su adversaria priista… La verdad, elección en Coahuila, está más que 

“cantada”, a favor del PRI-PAN-PRD; el proceso electoral mexiquense, no es como lo esperaban en 

Palacio Nacional y entre la clase política en el poder, por lo que se espera, Ale del Moral dé la 

sorpresa con su victoria en los comicios del próximo 4 de junio… Es cosa de esperar ese día, diría 

Roberto Madrazo, como candidato presidencial, en el 2006, cuando declaró que la mejor encuesta 

es la del día de la elección… Hay que decirlo, en el Estado de México, los empleados del gobierno 

estatal, del Poder Judicial en la entidad y del Congreso local, no desean que si gana Morena y Delfina 

Gómez Álvarez, con el pretexto de falsaria “austeridad”, los manden a la pobreza pos los siglos de 

los siglos, cuando les quiten el empleo; ni mucho menos, oferentes y beneficiarios de los servicios 

que impactan con las operaciones que realiza el Aeropuerto de Toluca, se queden en la nada, porque 

si gana Morena, en la primera semana de gobierno, en coordinación con el gobierno federal, van a 

decretar cierre de la terina aérea y “transformar” sus operaciones, hacia el AIFA… ¡Cuidado!... 

Próximo martes 11:00 horas, sesión privada de la Comisión Bicameral en el Congreso de la Unión, 

cuyos integrantes se reúnen -Senado de la República- con el gabinete de seguridad, para que Adán 

Augusto López Hernández, secretario de Gobernación; el general, Luis Cresencio Sandoval González, 
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secretario de la Defensa Nacional; almirante, José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina y la 

titular en Seguridad, presenten informe en esa materia, al Congreso de la Unión… Caos, protestas, 

pánico, susto, coraje, de mal humor, entre los usuarios del Metro, Línea 3, por un desperfecto en 

las vías, que obligó al director del noble transporte colectivo, Guillermo Calderón Aguilera, a acudir 

personalmente al sitio donde se presentó una irregularidad más, la cual, afortunadamente, no 

arrojó víctimas ni heridos, por lo que anoche se supo… El incidente, uno más de los que a diario 

suceden en el Metro, atiborró redes sociales, donde los afectados, vociferaron en mensajes, contra 

Claudia Sheinbaum y Morena, por las condiciones en que tienen instalaciones, trenes y vías… En 

este espacio, en tiempo y forma, acusamos que la situación en el transporte colectivo que heredó a 

CDMX, el presidente Gustavo Díaz Ordaz, sí, ese mandatario que en tribunas del Congreso de la 

Unión, cada 2 de octubre, los psudoizquierdistas, lo recuerdan de la peor manera, cuando, hay que 

recordarles, desde el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, y sucesores en la jefatura del 

gobierno capitalino, abandonaron mantenimiento preventivo y correctivo a toda la infraestructura 

de ese transporte masivo en la capital del país… Peor aún que la señora Claudia Sheinbaum Pardo, 

cual la critican y señalan en redes sociales, se ocupe y preocupe más en su campaña por la 

candidatura presidencial de Morena, que estar al pendiente, de la situación en que se encuentra el 

Metro… ¡Cuidado!, los mexicanos se cobran facturas el día de las elecciones Y Morena, recordamos, 

en el 2021, no fue la gran fuerza que avasalló en las urnas, porque hubo voto de castigo en su 

contra… En el 2024, se los van a volver a recordar los capitalinos y no capitalinos que usan las 

instalaciones del Metro… No todos son conciertos de cantantes coyunturales, ni dádivas que llaman 

pensiones… Los mexicanos, quieren seguridad pública, un mejor Metro, combate a violencia y 

delincuencia, a brutal, criminal y puyante inflación; combate y castigo a feminicidios, a la crisis 

económica, creación de empleos no destrucción de empleos, bajo la hipócrita figura de 

“austeridad”… Los mexicanos quieren protección de la justicia federal que se ofrece en la Corte, un 

árbitro electoral que esté a la altura del voto ciudadano, no del capricho de un solo hombre… 

¡Cuidado!… Si con el PT-Verde, no tienen mayoría calificada, menos la tendrán cuando estos 
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partidos, decidan seguir su propio camino en próximas elecciones que se lleven a cabo en el país. 

¿O cual es el mensaje que envían petistas y verdes, en el proceso electoral de Coahuila, cuando 

apoyan a Ricardo Mejía Berdeja y no al senador Armando Guadiana Tijerina?... Cuestión de recordar 

frase bíblica: el que te lo da, te lo quita. ¿Eh?... Entre la clase política del poder en turno, se podrían 

infartar, si en próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia primero de septiembre, PT-Verde, 

retiran a Morena, su mayoría absoluta -la mitad más uno-, y ni Leyes Reglamentarias, como el 

paquete económico del 2024, podrían aprobar a Andrés Manuel López Obrador y bancada de 

Morena en Cámara de Diputados y Senado… ¿Quién hizo creer al Presidente, que, lapide a esos 

aliados, cuando, él, los necesita… ¡Qué tal!… ¿A poco también los van a perseguir con los órganos 

represores del sistema: Fiscalía General de la República, de Alejandro Gertz Manero? ¿Con la Unidad 

de Inteligencia Financiera de la SHCP, cuando Pablo Gómez Álvarez, calla otros asuntos más 

evidentes? ¿Con el Servicio de Administración Tributaria?... ¿O los van a maicear con más curules, 

escaños y encargos de elección popular en el 2024? ¿Eh?... Como se conforman el PT-Verde, cuando 

sobrevivieron del PRI, PAN; hoy, con Amlo-Morena, buscan sobrevivir, por los siglos de los siglos… 

¿Sí?... ¿Verdad que mejor conviene seguir igual que los otros?.. Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales: 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…             
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MARCELO EBRARD ES UN HOMBRE SERIO Y QUE HA RESPETADO LOS MÉTODOS PARA 

LAS ENCUESTAS  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, puso en duda la propuesta innovadora de Marcelo Ebrard de usar una app para decidir la 

candidatura presidencial de Morena para las elecciones 2024 y recordó que la encuesta ya es un método establecido en los estatutos de ese 

partido. Lopez Obrador puso en duda, las declaraciones de Marcelo Ebrard sobre una app, pues dijo que él es un hombre serio y que ha 

respetado otros ejercicios. En los estatutos está este sistema que ha funcionado mucho muy bien, y que ya lo he dicho, yo voy a apoyar a quien 

gane en la encuesta. Hay un procedimiento establecido y dudo que lo haya dicho porque Marcelo es una gente muy seria, muy respetuosa. 

Recordó las encuestas de 2012 en las que resultó favorecido y Marcelo Ebrard respetó los resultados, a fin de competir en las presidenciales. 

En 2012 me tocó ir a una encuesta con él, hicimos tres encuestas y él aceptó y nuestros adversarios que siempre apuestan a que nos separemos, 

apostaron a que iba a haber ruptura, como ahora, que se frotan las manos y Marcelo muy bien, no escuchó el canto de las sirenas, se puso cera 

en los oídos, él ya sabe de este método. Por otra parte Lopez Obrador se deslindó del candidato del Partido del Trabajo (PT) a la gubernatura 

de Coahuila, Ricardo Mejía Berdeja. Yo no tengo relación con él, así de claro. No puedo hablar de eso, pero solo aclarar que yo no tengo 

relación con Ricardo Mejía. Aquí estaba con nosotros y se fue sin decir adiós. Calificó como un acto de deshonestidad que esté utilizando su 

nombre en su campaña política, toda vez que ya no tiene ninguna relación con Mejía. Creo que eso lo puedo decir sin que me vayan a afectar, 

no quiero que se use mi nombre, porque yo no tengo relación con él, así de claro. El primer mandatario aseguró que solo apoya a los candidatos 

de Morena que ganaron su respectiva encuesta. Lo demás es manipulación y se me hace deshonesto. Cómo voy a estar apoyando a alguien 

que pone primero por delante su interés personal y no está pensando en el interés general, en el interés que nosotros defendemos que es el 

interés público. Nosotros no luchamos por cargos, luchamos por ideales, por principios.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; APRUEBA COMISIÓN BICAMERAL INDICADORES DE INFORMES DE FA EN SEGURIDAD SE ENVIA 

AL EJECUTIVO  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, informó que se enviarán al Ejecutivo federal los indicadores, 

para el análisis y dictamen del informe semestral sobre la facultad para disponer de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad 

pública. Monreal dio a conocer que estos indicadores se formularon con propuestas de los Grupos Parlamentarios y se aprobaron por unanimidad 

en la Comisión Bicameral para la evaluación y seguimiento de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública, instancia del 

Congreso de la que es presidente. el legislador señalo que se tarto de un ejercicio inédito en la historia de México, para dar cumplimiento a lo 

que dispone el artículo quinto transitorio del Decreto que reforma diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de Guardia 

Nacional. Queremos contribuir todos a que, en materia de seguridad, el país esté en mejores niveles de tranquilidad y de confianza, en la Fuerza 

Armada permanente y en los órganos que se encargan de la seguridad. Los indicadores se refieren, a las funciones, despliegue y operación de 

la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública; la construcción de la paz; la recuperación de la seguridad pública con la presencia 

de la autoridad; así como resultados de la participación de la Fuerza Armada permanente en esta materia. Informó que se enviarán al Ejecutivo 

federal los indicadores, para que se puedan considerar en el informe correspondiente. Ricardo Monreal recordó que el próximo martes, por 

primera vez en la historia del Congreso, se llevará a cabo el encuentro entre la Comisión Bicameral y los integrantes del Gabinete de Seguridad, 

encabezado por los titulares de las secretarías de Gobernación, Seguridad y Protección Ciudadana, de Defensa Nacional y de Marina. Será muy 

importante la discusión que tendremos con ellos, a fondo, sobre la Fuerza Armada Permanente prestando labores de seguridad pública, pues es 

un ejercicio constitucional, pero también de buena fe y esperamos que funcione. Por otro lado, Ricardo Monreal reiteró su respaldo al llamado 

que realizó la dirigencia nacional de Morena al Partido del Trabajo y al Partido Verde Ecologista de México, para que este fin de semana hagan 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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un intento de unidad y se sumen al candidato del movimiento a la gubernatura de Coahuila, Armando Guadiana. Señalo que sería un error 

político no atender este llamado, pues si cada instituto político compite por su lado no hay posibilidades de ganar, y esta división claramente le 

ayudará al PRI para mantenerse más de cien años en el gobierno de la entidad. El legislador reconoció que el PT y PVEM son aliados del 

movimiento, pero si no se logra la unidad, hay que aceptarlo, sí existe el riesgo de que Morena camine sólo en el 24. Asimismo Monreal destacó 

que el presidente Andrés Manuel López Obrador envió un mensaje duro para que el candidato del PT no utilice su imagen para promoverse. 

Es un mensaje duro no sólo al candidato, sino al partido, en el sentido de que él no está de acuerdo con la división que se presentó en Coahuila, 

en donde tres candidatos de la coalición o de los aliados llevan cada uno a su propio candidato, y eso obviamente debilita al movimiento. Recordó 

que él hizo un llamado a la tranquilidad y ecuanimidad al PT y al PVEM, para que esta semana, aunque ya es difícil, pudieran unificarse y lograr 

alzarse con la victoria. El Presidente ha expresado su posición frente al deslinde con el candidato del PT. Mario Delgado ha dicho que si no hay 

unidad, quizá no haya coalición en el 24 con ellos, y me temo que puede ser eso realidad, aunque nos afecte a todos. Han sido nuestros aliados. 

Pero ahora quién sabe que vaya a pasar, porque no podemos negar que la voz del Presidente es muy fuerte en Morena, nadie puede negar que 

la voz del Presidente sea tan fuerte que casi es definitiva. Si no se entiende este llamado, sí existe el riesgo de que Morena camine solo en el 

24. Ricardo Monreal advirtió que esto no conviene a la coalición, por lo que reiteró su atento llamado al PT para que tome en cuenta el mensaje 

del Presidente, pues todavía hay tiempo y el Movimiento los llama respetuosamente a hacer el último intento de unidad este fin de semana. 

Reitero sobre su intención de ser el candidato de Morena a la Presidencia de la República de 2024. Tengo los méritos, la preparación, la capacidad 

para enfrentar los grandes desafíos del México moderno y estoy preparado. Soy el que más experiencia política ha acumulado en 42 años y me 

siento listo. Dijo que está en toda plenitud, tanto de salud como de lucidez mental, para intentar llevar a México a mejores niveles de desarrollo 

político, social, cultural y económico, con políticas progresistas. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; LEGISLADORES IMPULSAN USO DE TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN EN LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, informo que en el Senado de la República se 

realizó el foro digital “Hacia una nueva era para la transformación e innovación pública”, en el que legisladoras y legisladores, autoridades del 

gobierno, representantes del sector privado y especialistas en materia digital dialogaron sobre los retos y oportunidades de la innovación 

tecnológica en el servicio público. El legislador señaló que la Administración Pública Federal no piensa en los ciudadanos, ya que no se les facilita 

la realización de trámites mediante el uso de tecnologías de la información y la comunicación. Propuso la creación de la Secretaría de Innovación 

Digital en la Administración Pública, la cual permita eficientar la emisión de actas de nacimiento, placas, impuestos prediales, entre otros trámites. 

Aseguró que el Poder Legislativo debe trabajar para facilitar la vida de las y los ciudadanos mediante la digitalización de trámites: si la Constitución 

ya reconoce como derecho humano fundamental el acceso a la información y el acceso al Internet, nosotros tenemos un compromiso: legislar.  

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SANTIAGO CREEL; ES UN HONOR CONTAR CON LA SOLVENCIA MORAL DE LA 

MINISTRA NORMA PIÑA 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró un honor tener a alguien con independencia, autonomía, 

conocimiento jurídico y solvencia moral como la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña 

Hernández, al tiempo de expresar contundentemente que en el caso de la panista Lilly Téllez, para mí, la senadora merece todo mi respeto. 

Reprobó lo que sucedió con los ataúdes y las declaraciones del gobernador de Veracruz, el fin de semana pasado, frente a las instalaciones de 

la SCJN. Eso es violencia política en contra de la mujer. Presidente, revise, léalo y dígame si no es violencia política el calificativo que no merece 

tener de ninguna manera nuestra ministra presidenta Norma Piña. Afirmó que se requiere un Poder Judicial fortalecido, independiente y 

autónomo; un Poder Judicial que esté representado por una Suprema Corte de Justicia de la Nación que tiene la última palabra en la interpretación 

de la Constitución; es necesario aceptar las resoluciones y no mandar a atacar a la ministra presidenta de la Corte. Aplaudió la reforma que se 

declaró constitucional en materia de combate a la violencia política; misma que dijo, no se necesita para calificar la conducta del gobernador de 

Veracruz como violencia en contra de una mujer tan importante, tan trascendente para el Estado mexicano como lo es la ministra presidenta, no 

se requiere de eso. Se requiere, del orden jurídico tal como está para entender que ahí hay una violencia extrema y muy peligrosa, porque la 

violencia de esa naturaleza, de una manifestación, de una expresión de esa forma convoca a la violencia física y eso es lo más grave, la violencia 

verbal. Por otra parte sobre el proceso interno de la coalición “Va por México”, expresó su respeto a Lilly Téllez como persona y como senadora 

de la República. Para mí, la senadora me merece todo mi respeto. Negó que haya fractura en su partido y dijo: Para mí es fundamental que ya 

se establezcan las reglas para que no existan especulaciones ni que sean debate las reglas. Consideró que el debate debe ser el proyecto que 

tiene cada una de las candidatas y candidatos, o precandidatas o precandidatos. Eso es lo que debe de hacer los contrastes, no las reglas. Las 

reglas deben de construirse de tal manera que nos permiten, a todos, competir en condiciones de equidad. Pidió que haya unidad y exista un 

consenso amplio, para que quien represente a la coalición “Va por México” sea un representante, mujer u hombre que tenga esa legitimidad. 
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ENRIQUE DE LA MADRID; VISITA LA CAPITAL DE LOS ESTADOS UNIDOS, ABORDA PROBLEMA DEL FENTANILO Y FORTALECE LA 

RELACIÓN MÉXICO-EEUU 

 

Enrique de la Madrid, ex secretario de turismo y uno de los presidenciables en México por el bloque opositor, realizó una gira de trabajo por la 

capital de los Estados Unidos, como invitado del legislador demócrata de Texas, Vicente González, donde abordó el preocupante problema del 

tráfico de fentanilo de México a Norteamérica y destacó el espíritu de colaboración y el deseo de reconstruir la relación entre ambos países, 

fortaleciendo la colaboración gubernamental para abordar desafíos comunes. Durante su visita de tres días, participó en reuniones con el Caucus 

Hispano, el Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes y el Consejo de las Américas, entre otras actividades. De la Madrid 

reconoció no solo la existencia del grave problema de tráfico de drogas de México a Estados Unidos y de serio problema que significa el consumo 

de sustancias prohibidas en nuestro vecino del norte, sino que subrayó la importancia de no negarlo, sino más bien atenderlo y encontrar 

soluciones conjuntas. El ex secretario de estado destacó que negar los problemas no es efectivo y enfatizó la necesidad de afrontarlos de manera 

conjunta y colaborativa. El ex secretario resaltó la creencia de los congresistas norteamericanos en la relación comercial entre México y Estados 

Unidos, señalando que aproximadamente el 40% de las exportaciones de Texas tienen como destino México. Sin embargo, expresaron una 

creciente preocupación por el aumento de la migración hacia Estados Unidos y la percepción de que no se está haciendo lo suficiente en el lado 

mexicano para prevenirla. En cuanto al tema del tráfico de drogas, mencionó que los congresistas mostraron preocupación, especialmente en 

relación al fentanilo, y sintieron que la colaboración con el gobierno mexicano había disminuido en ese aspecto. Reconocieron que el problema 

de las adicciones y la venta de armas hacia México también son responsabilidad de Estados Unidos. Durante su estancia en la capital de los 

Estados Unidos, Enrique de la Madrid se reunión con el embajador Anthony Wayne y con Lila Abed, directora adjunta del Mexico Institute de 

The Wilson Center, con quienes platicó entre otros temas, sobre el primer gobierno de coalición que estaremos inaugurando en México; y su 

impacto en nuestra relación con los EE.UU. Enrique de la Madrid refleja su compromiso con la promoción de una relación constructiva y 

fortalecida entre México y Estados Unidos. Su visión en la colaboración, el entendimiento mutuo y el abordaje conjunto de desafíos comunes 

busca sentar las bases para un futuro prometedor en la relación bilateral. 

 

DELFINA GÓMEZ; DEFENDEREMOS EL VOTO DEL PUEBLO; YA TENEMOS CUBIERTAS EL TOTAL DE CASILLAS 

 

La maestra Delfina Gómez, candidata a gobernadora del Estado de México por MORENA, PT y PVEM, durante su visita al municipio de Ixtapan 

del Oro, aseguró que ya tienen cubiertas, para la defensa del voto del pueblo, el total de casillas que se instalarán en la jornada electoral del 

próximo 4 de junio. La candidata morenista destacó la importancia de la labor de los representantes de casillas que desde muy temprano, estarán 

en cada casilla de la entidad, así como la presencia de observadores electorales que garantizarán la imparcialidad de la jornada. Les quiero 

informar que en lo que se refiere a las casillas ya están cubiertas por RC’s quienes van a vigilar el adecuado desarrollo de la jornada electoral y 

de ser el caso documentar y denunciar alguna acción ilegal en el proceso electoral. De acuerdo con información de la Dirección Ejecutiva de 

Organización Electoral (DEOE), en el Estado de México se prevén instalar 20 mil 433 casillas en las seis mil 574 secciones electorales de la 

entidad. Ante una asistencia de más de dos mil personas de este hermoso municipio rodeado de bellezas naturales y destacado por sus casas 

con tejas rojas y calles empedradas, la candidata morenista Delfina Gómez aseveró que este 4 de junio vamos a arrasar y les daremos una 

lección de dignidad a quienes por 100 años se han aprovechado y obtenido privilegios a costa del pueblo Estado de México. La candidata a 

gobernadora del Estado de México por la candidatura común “Juntos Hacemos Historia en el Estado de México”, Delfina Gómez visitó también 

el municipio de Villa de Allende, donde estuvo acompañada y respaldada por Higinio Martínez, delegado estatal del Comité Ejecutivo Nacional 

de MORENA; Martha Guerrero, presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de MORENA; José "Pepe" Couttolenc, secretario general del Partido 

Verde Ecologista de México en el Estado de México; Óscar González Yáñez dirigente estatal del Partido del Trabajo. 

 

ALEJANDRA DEL MORAL; DERROTA DE MORENA EN EDOMEX RESONARÁ EN EL PAÍS ENTERO 

 

La candidata de la coalición Va por el Estado de México, Alejandra Del Moral Vela, quien dijo que la derrota de Morena en la entidad resonará 

en el país entero. Vamos a ponerle un alto contundente a Morena, que va a resonar en el todo el país, ganando el Estado de México empieza la 

derrota en Morena en todo México. Del Moral Vela agradeció a los aliancistas y dijo que estar del lado correcto, es ver hacia el futuro, solo con 

unidad, vamos a derrotar a Morena. Entre batucadas y porras, dijo que en Tixca apoyará al campo, a los productores y a los ganaderos con 

créditos, maquinaria y un seguro agropecuario para sus cosechas y así acrecentar la producción del campo mexiquense. De igual manera, la 

candidata del PRI, PAN, PRD y Nueva alianza se comprometió a apoyar a niñas, niños y jóvenes para que las unidades deportivas de Texcaltitlán 

estén en óptimas condiciones. En el acto de campaña la acompañaron Alejandro Bravo, presidente del CDE del PRI en Guerrero; la diputada 

Gabriela Bernal; el ex gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo y el coordinador de los diputados locales del PRD, Omar Ortega. Arropada 

por militantes y simpatizantes del PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza de este municipio, aseguró que sigue recorriendo el estado sin descanso, sin 

parar y más personas continúan sumándose al proyecto de la reconciliación. La alianza que encabezo representa propuestas claras y un rumbo 
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claro para las y los mexiquenses, quedó demostrado después del debate que en Morena están muy preocupados y les vamos a ganar la elección 

el 4 de junio. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; RECONOCE GPPRD A FUTUROS CAMPEONES MEXICANOS 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, encabezó la entrega de 51 reconocimientos a campeonas y campeones de 

diferentes disciplinas de las artes marciales. Con el Auditorio Octavio Paz de testigo y en el entendido de que el boxeo es el deporte que más 

campeonatos mundiales le ha dado a México, con un total de 160, Mancera Espinosa celebró que en esta ocasión se distinga a 21 integrantes 

de la categoría infantil menor, 12 de infantil mayor, 5 para categoría libre y 10 más para juvenil. Tal como lo señala el multicampeón olímpico 

Usain Bolt: No te puedes poner ningún límite. No hay nada imposible, no existen límites cuando se hacen las cosas con pasión. Sobre esa línea 

aseguró que el Senado de la República tiene la misión de no ser solo un recinto legislativo, sino también difundir valores como el deporte, por lo 

que realizar este tipo de eventos sirve como invitación a que se garanticen mejores condiciones para los deportistas y el fomento de su práctica, 

muestra de ello es que, pese a que la práctica de las artes marciales es demandante, en México hay más de 700 espacios públicos y privados, 

improvisados y establecidos en donde se practique. Estoy seguro de que ustedes inspiran a más personas a entrenar y a difundir el deporte 

mexicano por excelencia, como es el box y los deportes de contacto. Al evento asistieron Esther Mejía Bolaños, Coordinadora Nacional de 

Vinculación con Organizaciones de la Sociedad Civil en Gobiernos de Coalición; Juan Ríos Martínez, Presidente de la Fundación Futuros 

Campeones; José Salvador Olvera Alegría, Presidente del Frente Común Ciudadano; Mario Delgado Dávila, medallista Panamericano y 

Europeo de Jiujitsu Brasileño; así como a Jorge Lacierva Medina, ex Campeón Mundial Peso Super Gallo de la IBF y Ricardo Cerezo, forjador 

de talentos deportivos. 

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; PIDE INFORMACIÓN SOBRE ADQUISICIÓN DE MÉTODOS ANTICONCEPTIVOS OBSOLETOS 

 

La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, inscribió un punto de acuerdo para que la 

Secretaría de Salud explique por qué se adquirieron métodos anticonceptivos descontinuados. El punto de acuerdo establece que la gratuidad y 

el acceso a métodos anticonceptivos (dispositivos intrauterinos, implantes, píldoras anticonceptivas, condones, vasectomía, interrupción legal 

del embarazo) así como el ejercicio de los derechos sexuales y reproductivos son el resultado de décadas de trabajo y exigencias por parte de 

los grupos feministas. El documento precisa que, en el proceso de compra consolidada de métodos anticonceptivos liderado por el Insabi, para 

el periodo 2023-2024, los ahorros significativos alcanzados no se tradujeron en la compra de métodos anticonceptivos suficientes para cubrir las 

necesidades de la población sexualmente activa. En ese periodo, varias claves quedaron desiertas, lo cual podría resultar en el desabasto de 

estos insumos, pero destaca el caso de los implantes, pues la autoridad decidió sustituir el método anticonceptivo preferido por las adolescentes, 

el implante de una sola varilla, que además es el método más innovador, más seguro y menos doloroso que existe, por un implante de dos 

varillas, que es un producto descontinuado en la Unión Europea, en Estados Unidos y Canadá. La senadora pidió se detallen las razones por las 

que se determinó adquirir implantes obsoletos de dos varillas, así como para que en la siguiente licitación que publiquen, adquieran los implantes 

más modernos, así como los medicamentos y anticonceptivos de última generación disponibles. Exhortó respetuosamente a la Secretaría de 

Salud y al Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva, para que, de manera urgente, remitan un informe detallado sobre el 

estado de las adquisiciones y del abasto de anticonceptivos y de medicamentos para la salud sexual y reproductiva, que incluya la información 

desde el año 2018 hasta este 2023.  

 

SENADOR JULEN REMENTERIA; CUITLÁHUAC GARCÍA SE DEBE PONER A TRABAJAR POR LOS VERACRUZANOS  

 

El Coordinador de Senadores de Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, exigió al gobernador de Veracruz que se ponga a trabajar por 

la seguridad de los veracruzanos y no hacer el ridículo protestando por un poder distinto al suyo. La terrible presentación que hizo con todos los 

recursos públicos del estado de Veracruz el gobernador Cuitláhuac García, vino a hacer realmente el ridículo, que ni ustedes lo quisieron avalar, 

ni su presidente de partido quiso reconocerlo. Vino realmente a tropezarse por todos lados, cuando en Veracruz somos segundo lugar en 

feminicidios, primero en secuestros, cuarto lugar en desaparecidos. Rementería del Puerto, destacó que al grupo oficialista y sus aliados les 

duele las decisiones de la Corte, que han juzgado y resuelto conforme a derecho. Valientes como son, quienes integran la Corte, han juzgado y 

han resuelto conforme a derecho, por más que ustedes lo nieguen. Y el gobernador de Veracruz, organizador de una desagradable manifestación, 

que se ponga a trabajar. Eso es lo que tiene que hacer, y no venir a protestar contra un poder distinto al suyo, distinto a este que hace su trabajo 

y por cierto lo hace bien. Invitó a Morena y sus aliados a dejar de denostar al Máximo Tribunal Constitucional, deformando las resoluciones de la 
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Corte y por el bien del país que dejen de votar por encargo. Rementería del Puerto destacó que lo que el partido en el poder quiere es hacer su 

santa voluntad, y lo que más les conviene.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PREOCUPANTE, ENRIQUECIMIENTO DE BANCOS POR ALTAS COMISIONES QUE COBRAN 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, externó su preocupación por las altas comisiones que cobran los bancos 

y por la cuales se han enriquecido. Mi preocupación por la banca es que los bancos se están enriqueciendo por las altas comisiones que cobran, 

porque no generan desarrollo. Moreira Valdez aseguró que nunca en la historia se habían registrado tantas ganancias para los bancos como 

ahora. Esa ganancia no es producto de prestar o de las operaciones normales de la banca, es producto de cobrar comisiones altas a los más 

pobres de este país, por consultar tu cuenta, por hacer una transferencia, por sacar dinero, porque si no tienes un monto mínimo, a la gente se 

le cobra por tener dinero en el banco, el cual no utilizan para prestar, es una banca muy mediocre la que tenemos.  

 

DONALD TRUMP; ENFRENTARÁ JUICIO EN MEDIO DE LAS CAMPAÑAS PRESIDENCIALES DE 2024 

 

El ex presidente de Estados Unidos, Donald Trump, empezará el juicio por los más de treinta cargos de fraude de negocio que se le imputan el 

próximo 25 de marzo de 2024, al mismo tiempo que se lleven a cabo las primarias en las elecciones presidenciales del próximo año. El juez 

Juan Merchan, de la corte estatal de Manhattan, anunció la fecha de juicio ante una audiencia con Donald Trump, quien compareció de manera 

remota desde Florida. Esto ocurre después de que Donald Trump se declarara inocente de los 34 cargos penales que se le imputan relacionados 

con la falsificación de registros comerciales durante la campaña presidencial de 2016. Ahora será un jurado el que determinará la inocencia o 

culpabilidad del ex presidente republicano en un juicio que tendrá lugar en medio de las campañas presidenciales de 2024. No hay ninguna 

restricción para que Trump haga campaña política, pese al juicio en su contra, aclaró el juez Merchan en la audiencia: Es libre de defenderse 

de estos cargos. Es libre de hacer campaña. Es libre de hacer casi cualquier cosa que no viole los términos específicos de la orden de protección. 

 

ALEXANDER LUKASHENKO; COMIENZA EL TRASLADO DE ARMAS NUCLEARES RUSAS A BIELORUSIA 

 

El presidente de Bielorrusia, Alexander Lukashenko, anunció el comienzo del traslado de las armas nucleares tácticas rusas a territorio de la 

antigua república soviética, que comparte frontera con Ucrania. Teníamos que preparar el lugar para su almacenamiento y demás. Lo hicimos. 

Por eso, ya ha comenzado el traslado de las cargas nucleares, dijo Lukashenko a la televisión rusa. Lukashenko aseguró que el presidente 

ruso, Vladimir Putin, le informó durante los actos de la Unión Económica Euroasiática en el Kremlin que ya había informado el decreto sobre el 

emplazamiento de armas nucleares en Bielorrusia. Hablamos de un documento concreto. Se tomó la decisión de desarrollar lo que se dijo 

verbalmente. 
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PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

Mexicans taking in stride their 
unhappy Don Goyo 

A flag for every fallen hero marks 

memorial day plans 

Trump workers moved boxes a day 
before FBI visit 

Lawmarkers near deal to 

increase the debt ceiling 

Macron lance un appel contre la 
<décivilisation> 

Populares y liberales presionan 
contra la agenda verde de la UE  

Fall in EU gas demand set to outweigh 
flows from Russia in blow for Kremlin 

Revealed: Braverman plan to 
deport 3,000 asylum seekers each 

month  

Casi la totalidad de los equipos médicos 
deben traerse del exterior  

Comisión Experta fortalece las 

colectividades políticas al aprobar norma 

que faculta las órdenes de partido en 

casos “excepcionales” 

 

Cristina mostró su peso en la 
interna oficialista ante el desafío de 

las PASO 

Lula prepara veto e tenta minimizar 
derrota no Congreso 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Grupo Wagner comenzó a traspasar posiciones de Bájmut al Ejército ruso  

•Condenaron a 18 años de cárcel al jefe de los Oath Keepers por el asalto al Capitolio 

•Gobierno colombiano y ELN ampliaron el tercer ciclo de negociaciones de paz  

•Irán presentó nuevo misil balístico de 2.000 km de alcance 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

“Como quieran, quiero”, afirmó Santiago Creel sobre el proceso para definir candidato de la 

oposición.- Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y 

aspirante a la candidatura presidencial de la coalición Va por México, afirmó que se apegará al 

consenso de las fuerzas políticas y la ciudadanía para convertirse en abanderado en los comicios de 

2024. [NEWSWEEK EN ESPAÑOL] 

Mexicanos gritando… ¿de Ucrania? Luchan en la guerra contra Putin y lo presumen en redes.- Hace 

más de un año comenzó la guerra por la invasión de Ucrania. Ahora bien, en las filas de este Ejército 

hay mexicanos y hasta lo presumen en las redes sociales. A fines de abril, el presidente de Ucrania, 

Volodímir Zelenski, ofreció un mensaje en la Cámara de Diputados de México: solicitó la intervención 

del país para organizar una cumbre hacia la “fórmula de paz” que incluya a América Latina. En 

respuesta, la Junta de Coordinación Política aclaró que la opinión del presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, en la reunión virtual con Zelenski no representa la posición del Congreso 

mexicano sobre la guerra entre Ucrania y Rusia. [NEWS.EURO]     

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Quién es el favorito de los posibles candidatos a la jefatura de la CDMX rumbo al 2024.- De entre los 

posibles candidatos de la oposición, las personas encuestadas consideraron que el candidato a jefe 

de gobierno debería ser Santiago Taboada, del PAN (20.3%); en segundo lugar, Adrián Rubalcava 

del PRI (19,4%); y en tercer lugar, Jorge Romero del PAN (17,1%). [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Diputado de Morena llamó a respaldar el Plan C electoral y “obradorizar” al Poder Judicial.- El 

diputado Alejandro Robles se lanzó en contra del Poder Judicial y aseguró que está al servicio de la 

delincuencia organizada. Y ante los amagos del presidente Andrés Manuel López Obrador para 

emprender una iniciativa para reformar a este Poder la Unión, aseguró que este se va a “obradorizar”. 

[INFOBAE, LA LISTA] 

Canelo Álvarez lanzó a Torruco Garza y Morena suma un nuevo contendiente por la CDMX en 2024.- 

En la inauguración de una estatua suya en el Museo de Cera de la Ciudad de México, el boxeador 

Saúl Canelo Álvarez lanzó como candidato a Jefe de Gobierno de la capital nacional para las 

elecciones del año que viene al diputado federal de Morena, Miguel Torruco Garza. [POLÍTICA 

ONLINE] 
 

 

 

https://newsweekespanol.com/2023/05/como-quieran-quiero-afirma-santiago-creel-sobre-el-proceso-para-definir-candidato-de-la-oposicion/
https://news.eseuro.com/internacional/1739669.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/26/quien-es-el-favorito-de-los-posibles-candidatos-a-la-jefatura-de-la-cdmx-rumbo-al-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/25/diputado-de-morena-llamo-a-respaldar-el-plan-c-electoral-y-obradorizar-al-poder-judicial/
https://la-lista.com/politica/2023/05/25/morena-presenta-iniciativa-para-elegir-ministros-por-voto-popular
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/canelo-alvarez-lanzo-a-torruco-garza-y-morena-suma-un-nuevo-contendiente-por-la-cdmx-en-2024/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/canelo-alvarez-lanzo-a-torruco-garza-y-morena-suma-un-nuevo-contendiente-por-la-cdmx-en-2024/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

Congreso de Perú declaró persona non grata a López Obrador; un timbre de orgullo seguir 

incomodando a los corruptos, respondió.- El Pleno del Congreso peruano declaró persona non grata 

al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, por sus repetidas declaraciones sobre 

asuntos internos de Perú y la negativa a transferir al país andino la presidencia de la Alianza del 

Pacífico. Andrés Manuel López Obrador aseguró sentirse orgulloso de continuar incomodando a “los 

corruptos” de todo el mundo. [EFE, SPUTNIK, EUROPA PRESS, DW, FORBES] 

López Obrador pidió a hispanos no votar por DeSantis para presidente de Estados Unidos.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a la comunidad hispana no votar por el gobernador 

republicano de Florida, Ron DeSantis, quien lanzó su candidatura a la Presidencia de Estados Unidos, 

al considerar que contempla políticas que “no respetan” a los migrantes. [EFE, DW] 

López Obrador puso un ultimátum a extrabajadores de Mexicana: 11 días para llegar a un acuerdo o 

renuncia a comprar la marca.- El presidente Andrés Manuel López Obrador dio un ultimátum a los 

trabajadores inconformes: o desisten de sus amparos y permiten la venta de los activos y la marca 

antes del 5 de junio o retirará la oferta. [EL PAÍS, FORBES] 

Industria de armamentos financia a republicanos: canciller de México.- El canciller Marcelo Ebrard 

ratificó que el Partido Republicano recibe financiamiento de la industria armamentista 

estadounidense y, de ganar las elecciones de 2024, complicará acuerdos sobre tráfico de armas. 

[PRENSA LATINA] 

Moisés Ninco, embajador de Colombia en México, entregó cartas credenciales a López Obrador.- "El 

Presidente @lopezobrador_ envía su saludo afectuoso al Presidente @petrogustavo y a la Colombia 

del cambio, que entra al Siglo XXI con la frente en alto proyectando hermandad y solidaridad entre 

los pueblos. Avanza la Espada de Bolívar, la potencia de la vida, por América Latina", aseguró. [EL 

TIEMPO] 

Nuevo embajador de Rusia en México presentó su carta credencial a López Obrador.- La Embajada 

de Rusia en México publicó en Twitter que el presidente Andrés Manuel López Obrador y el embajador 

Nikolái Sofinski "expresaron su intención mutua de desarrollar las relaciones entre Rusia y México de 

acuerdo con el potencial existente sobre los principios históricamente establecidos de respeto entre 

las naciones, beneficio mutuo y consideración de los intereses de cada uno". [SPUTNIK] 

Programa espía Pegasus llegó al círculo íntimo del presidente mexicano.- Citizen Lab, un centro de 

investigación digital de la Universidad de Toronto, confirmó la presencia del malware en el teléfono 

de Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, y de al 

menos otras dos personas de su oficina, señalaron personas informadas del asunto, que hablaron bajo 

condición de anonimato. [WASHINGTON POST] 

POLÍTICA 

AMLO se apuntala en aprobación por bienestar y economía; sigue pendiente la seguridad.- Los 

índices de aprobación del presidente Andrés Manuel López Obrador se mantienen en promedio en 

60% gracias a los programas de bienestar y a una resiliencia de la economía mexicana que es 

percibida entre la ciudadanía, reveló una encuesta del periódico Reforma. [FORBES] 

 
 

https://efe.com/mundo/2023-05-25/el-congreso-de-peru-declara-persona-non-grata-a-lopez-obrador/
https://sputniknews.lat/20230525/pleno-del-congreso-de-peru-declara-a-amlo-como-persona-non-grata--1139859569.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-pleno-congreso-peru-declara-persona-non-grata-lopez-obrador-20230525203901.html
https://www.dw.com/es/congreso-de-per%C3%BA-declara-persona-non-grata-al-presidente-de-m%C3%A9xico/a-65738269
https://www.forbes.com.mx/es-un-timbre-de-orgullo-seguir-incomodando-a-los-corruptos-morena-ante-declaracion-de-peru/
https://efe.com/mundo/2023-05-25/lopez-obrador-pide-a-los-hispanos-no-votar-por-ron-desantis-para-presidente-de-ee-uu/
https://www.dw.com/es/amlo-pide-a-hispanos-no-votar-por-desantis-para-presidente-de-ee-uu/a-65738028
https://elpais.com/mexico/2023-05-25/lopez-obrador-pone-un-ultimatum-a-los-extrabajadores-de-mexicana-11-dias-para-llegar-a-un-acuerdo-o-renuncia-a-comprar-la-marca.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-da-11-dias-para-que-extrabajadores-accedan-a-vender-la-marca-mexicana-de-aviacion/
https://www.prensa-latina.cu/2023/05/25/industria-armamentos-financia-a-republicanos-dice-canciller-de-mexico
https://www.eltiempo.com/politica/gobierno/moises-ninco-daza-embajador-de-colombia-en-mexico-entrego-cartas-credenciales-a-amlo-771746?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1685046740
https://www.eltiempo.com/politica/gobierno/moises-ninco-daza-embajador-de-colombia-en-mexico-entrego-cartas-credenciales-a-amlo-771746?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1685046740
https://sputniknews.lat/20230526/el-nuevo-embajador-de-rusia-en-mexico-presento-su-carta-credencial-a-lopez-obrador-1139868952.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.washingtonpost.com/world/2023/05/24/pegasus-spyware-ayotzinapa-mexico/
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JUDICIAL 

Detienen y procesan a dueño de mina donde quedaron atrapadas 10 personas.- La Fiscalía General 

de la República anunció que fue arrestado y sometido a proceso Luis “G”, quien enfrenta cargos por 

la explotación ilícita de la mina El Pinabete donde quedaron atrapados 10 mineros. [AP] 

GENERAL 

Carlos Slim compró parte de la empresa que explora el megayacimiento petrolero Zama.- Grupo 

Carso, empresa del magnate mexicano, acordó adquirir por 124,7 millones de dólares, el 49,9% de la 

firma Talos México, la subsidiaria de la compañía estadounidense Talos Energy. [EL PAÍS, BLOOMBERG] 

Erupciones atronadoras, ceniza por todas partes: Cómo es la vida bajo el volcán más peligroso de 

México.- Cada primavera, los habitantes de este pueblo situado en la base de uno de los volcanes 

más peligrosos del mundo suben a una cueva cercana a su cráter para hacer una ofrenda de paz. 

Desde hace meses, el volcán escupe roca fundida y lanza enormes columnas de ceniza al cielo. [LOS 

ANGELES TIMES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Cazas rusos interceptaron dos aviones bombarderos estadounidenses sobrevolando el Báltico.- Las 

autoridades militares rusas confirmaron que dos aviones de combate han interceptaron otros dos 

aviones bombarderos estratégicos de la Fuerza Aérea de Estados Unidos cuando sobrevolaban su 

espacio aéreo sobre el mar Báltico, cerca de la frontera rusa. [EUROPA PRESS] 

Grupo Wagner comenzó a traspasar posiciones de Bájmut al Ejército ruso.- El grupo paramilitar ruso 

Wagner comenzó a traspasar al Ejército ruso sus posiciones en la ciudad ucraniana de Bájmut, que 

afirma haber conquistado tras meses de feroces combates con las fuerzas de Kiev. [SWISSINFO, AP, 

EUROPA PRESS, FRANCE 24, EFE, NEW YORK TIMES] 

NEGOCIACIONES 

Yermak: nadie puede hacernos negociar con Rusia mientras ocupe nuestro territorio.- El jefe de la 

Oficina Presidencial ucraniana, Andriy Yermak, aseguró  que Kiev se opone a cualquier intento de 

mediación o negociación con Rusia antes de que Moscú haya retirado sus tropas de territorio 

ucraniano. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Lukashenko anunció el comienzo del traslado de armas nucleares rusas a Bielorrusia.- El presidente 

de Bielorrusia, Alexandr Lukashenko, anunció el comienzo del traslado de las armas nucleares tácticas 

rusas a territorio de la antigua república soviética, que comparte frontera con Ucrania. [SWISSINFO, 

AP, EUROPA PRESS, DW, EFE] 

Estados Unidos transmitió a sus socios que prevé formar a pilotos ucranianos en las próximas 

semanas.- El secretario estadounidense de Defensa, Lloyd Austin, subrayó ante el Grupo de Contacto 

para la Defensa de Ucrania que dotar a ese país de sistemas de defensa aérea es “crucial” y recalcó 

que prevén comenzar en las próximas semanas la formación de pilotos ucranianos en el manejo de 

cazas F-16. [EFE] 

Unión Europea pidió a China que influya en Rusia para que ponga fin al "derramamiento de sangre" 

en Ucrania.- La Unión Europea pidió a China en una reunión a nivel diplomático que influya en Rusia 

para que ponga fin al "derramamiento de sangre" y a los "ataques indiscriminados" contra objetivos 

civiles en Ucrania y retire sus tropas del territorio del país vecino. [EUROPA PRESS] 

https://apnews.com/article/noticias-5c784f19bed29ab4835e121489298cfe?utm_medium=AP_Noticias&utm_source=Twitter&utm_campaign=SocialFlow
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https://www.latimes.com/world-nation/story/2023-05-25/mexico-volcano-popocatepetl-erupts-threatening-millions
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-grupo-wagner-inicia-repliegue-mercenarios-bajmut-20230525115840.html
https://www.france24.com/es/europa/20230525-wagner-inicia-retiro-de-bakhmut-mosc%C3%BA-y-minsk-pactan-desplegar-armas-nucleares-en-belar%C3%BAs
https://efe.com/mundo/2023-05-25/guerra-ucrania-situacion-bajmut/
https://www.nytimes.com/2023/05/25/world/europe/ukraine-war-wagner-russia.html?searchResultPosition=1
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_yermak--nadie-puede-hacernos-negociar-con-rusia-mientras-ocupe-nuestro-territorio/48542244
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_lukashenko-anuncia-el-comienzo-del-traslado-de-armas-nucleares-rusas-a-bielorrusia/48542240
https://apnews.com/article/noticias-0ff5ee2a0372043492c5046f52dc541d
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-inicia-traslado-armamento-nuclear-territorio-bielorruso-20230525181148.html
https://www.dw.com/es/comenz%C3%B3-el-traslado-de-armas-nucleares-rusas-a-bielorrusia/a-65737699
https://efe.com/mundo/2023-05-25/lukashenko-armas-nucelares-rusas/
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Moscú: Habrá que "buscar alternativas" al acuerdo de granos si siguen bloqueando las exportaciones 

agrícolas rusas.- El Ministerio de Exteriores de Rusia aseveró que "habrá que buscar alternativas" a la 

iniciativa de granos del mar Negro, prorrogada hasta el 17 de julio, si continúa el bloqueo de las 

exportaciones agrícolas rusas, algo que va en contra de "la lógica del acuerdo" alcanzados con 

Ucrania y Turquía. [RT] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Un reporte de avances en energía limpia, pero demasiada inversión en carbón para cumplir metas.- 

Es probable que las preocupaciones sobre seguridad energética, agravadas por la guerra en 

Ucrania, y el apoyo regulador de los países ricos ayuden a que las inversiones en energía limpia 

adelanten al gasto en combustibles fósiles, indicó la Organización Internacional de la Energía. [AP] 

OMM aprobó iniciativa para monitorear gases de efecto invernadero.- El Congreso Meteorológico 

Mundial aprobó una iniciativa mundial de monitoreo de los gases de efecto invernadero, que fue 

respaldada por 193 países, anunció la Organización Meteorológica Mundial. [TELESUR] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden pidió al Congreso aprobar reforma policial en tercer aniversario de Floyd.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, recordó el tercer aniversario de la muerte del afroamericano George Floyd 

a manos de la policía, instando al Congreso a que apruebe una reforma policial "significativa”.  [DW] 

Biden y McCarthy, cerca de acuerdo para elevar por dos años el techo de la deuda en Estados 

Unidos.- El presidente de Estados Unidos y el congresista republicano Kevin McCarthy están más cerca 

de un acuerdo que elevaría por dos años el techo de la deuda pública, de 31.4 billones de dólares, 

al tiempo que limitaría el gasto en la mayoría de las partidas. [FORBES, REUTERS] 

Casa Blanca reiteró que una suspensión de pagos “no está sobre la mesa” y busca acuerdos sobre 

el techo de deuda.- La Casa Blanca reiteró su mensaje de que una suspensión de pagos “no está 

sobre la mesa”, pese a la falta de avances en las negociaciones para elevar el techo de deuda entre 

el Gobierno de Estados Unidos y los republicanos. [EFE] 

POLÍTICA 

La campaña de DeSantis dijo haber recaudado 8,2 millones de dólares en las primeras 24 horas.- El 

gobernador de Florida, Ron DeSantis, recaudó 8,2 millones de dólares en sus primeras 24 horas como 

candidato presidencial, informó su campaña, una enorme suma que consolida su posición como 

principal rival republicano de Donald J. Trump. [NEW YORK TIMES] 

Trabajadores de Trump movieron cajas de Mar-a-Lago un día antes de que la Justicia acudiera a por 

documentos.- Dos empleados de Donald Trump movieron cajas de papeles el día antes de que 

agentes del FBI y un fiscal visitaran la casa del expresidente en Florida para recuperar documentos 

clasificados en respuesta a una citación, un momento que los investigadores consideran sospechoso 

y un indicio de posible obstrucción. [WASHINGTON POST] 
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LEGISLATIVO 

Congreso de Estados Unidos inició receso a pocos días del posible cese de pagos.- El Congreso de 

Estados Unidos se prepara para un receso de 10 días, a pesar de no haber llegado a un acuerdo 

sobre el aumento del límite de endeudamiento para evitar el cese de pagos. [SWISSINFO, AP] 

Legisladores estatales de Estados Unidos quieren que los menores cubran empleos vacantes.- 

Mientras las autoridades federales de Estados Unidos tratan de perseguir las crecientes infracciones 

de trabajo infantil, algunos legisladores estatales quieren permitir que los menores trabajen más horas 

y en empleos de mayor riesgo. [AP, VOZ DE AMÉRICA] 

JUDICIAL 

Condenaron a 18 años de cárcel al jefe de Oath Keepers por asalto al Capitolio, la pena más larga 

por ahora.- Stewart Rhodes, fundador de Oath Keepers -una de las milicias ultraderechistas implicadas 

en los disturbios durante el asalto al Capitolio- fue sentenciado a 18 años de prisión por un delito de 

conspiración sediciosa, hasta ahora la condena más larga impuesta por estos hechos del 6 de enero 

2021. [EUROPA PRESS, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, EFE, REUTERS, NEW YORK TIMES, DW] 

Fijan juicio a Steve Bannon por plan fraudulento para construir muro en la frontera Estados Unidos-

México.- Steve Bannon, el estratega conservador y antiguo aliado de Donald Trump, será juzgado en 

mayo del año próximo por cargos de engañar a donantes que dieron dinero para construir un muro 

a lo largo de la frontera de Estados Unidos con México. [AP] 

Corte Suprema debilita el poder del Gobierno para vigilar la contaminación del agua, restringiendo 

una ley medioambiental.- La Corte Suprema debilitó una ley histórica contra la contaminación del 

agua al dictar que la propiedad de una pareja de Idaho no incluye humedales sujetos a esta 

supervisión federal. [TELEMUNDO] 

CORONAVIRUS 

Estados Unidos aprobó su primer antiviral oral para tratar Covid en adultos.- La Administración de 

Alimentos y Fármacos de Estados Unidos anunció la aprobación final de la primera píldora oral para 

tratar la Covid-19, el Paxovid, autorizada para su uso de emergencia. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Aniversario de la muerte de George Floyd: evaluación de la violencia policial en Estados Unidos, en 

el limbo.- La muerte de George Floyd a manos de la policía de Minneapolis y las protestas fervientes 

que estallaron en respuesta en todo el mundo parecieron para muchos observadores el catalizador 

necesario para una evaluación nacional sobre el racismo en la policía. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Dirigentes del club Alianza detenidos por la estampida en un estadio salvadoreño.- El presidente del 

Alianza de El Salvador, Pedro Hernández, dos directivos del club y dos responsables del estadio 

Cuscatlán fueron detenidos y acusados de homicidio culposo, lesiones culposas y estragos públicos 

tras la estampida que dejó 12 muertos en un partido de fútbol, informó la Fiscalía. [SWISSINFO, AP] 
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GUATEMALA 

Corte dejó a segundo candidato fuera de las elecciones presidenciales de Guatemala.- La Corte de 

Constitucionalidad de Guatemala dejó fuera de la carrera presidencial a un segundo candidato, en 

momentos en que el país centroamericano es blanco de críticas y preocupaciones ante lo que 

algunas organizaciones ven como un riesgo de un proceso electoral inequitativo. [AP] 

PANAMÁ 

En Panamá, otorgaron derechos legales a las tortugas marinas.- La nueva ley “permitirá a cualquier 

ciudadano panameño ser la voz de las tortugas marinas y defenderlas legalmente”, escribió 

Veelenturf en un mensaje de texto al abordar el avión a Ciudad de Panamá después de trabajar con 

su grupo en Armila. “Podremos obligar a gobiernos, empresas y ciudadanos a rendir cuentas 

legalmente por violar los derechos de las tortugas marinas”. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Vicepresidenta argentina llamó a "unidad nacional" para dejar de lado acuerdo con FMI.- La 

vicepresidenta argentina, Cristina Fernández, encabezó un multitudinario acto en Buenos Aires para 

conmemorar el 20º aniversario del mandato presidencial de Néstor Kirchner (2003-2007), haciendo un 

llamado a la "unidad nacional" para dejar de lado los acuerdos del país sudamericano con el Fondo 

Monetario Internacional. [XINHUA] 

Kirchnerismo cumple 20 años marcando la política de Argentina.- El kirchnerismo, la facción del 

peronismo que comenzó con la presidencia de Néstor Kirchner (2003-2007), siguió con la de su esposa, 

Cristina Fernández (2007-2015) y gobierna actualmente con ella como vicepresidenta de Alberto 

Fernández, cumple 20 años marcando a fuego el devenir político en Argentina. [EFE] 

BRASIL 

Brasil reducirá impuestos a automóviles en hasta 10,79%.- El Gobierno brasileño reducirá en hasta 

10,79% la carga tributaria de automóviles que valen menos de 120.00 reales (24.000 dólares) para 

tratar de abaratarlos e impulsar el sector, anunció el vicepresidente Geraldo Alckmin. [SWISSINFO] 

Cámara de Diputados de Brasil aprobó la reforma fiscal en medio de un escenario económico 

complicado.- El proyecto fue tratado con carácter de urgencia y recibió 372 votos a favor contra 108 

rechazos. Ahora deberá pasar al Senado para completar su curso legislativo. [INFOBAE] 

CHILE 

Boric nombró a un nuevo embajador en Venezuela tras las tensiones en materia migratoria.- El 

presidente de Chile, Gabriel Boric, ha nombrado este jueves a Jaime Gazmuri Mujica nuevo 

embajador en Venezuela en un intento por acercar posturas tras las tensiones en los últimos meses 

por la situación migratoria en la región. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Gobierno colombiano y ELN ampliaron el tercer ciclo de negociaciones de paz.- Las delegaciones 

del Gobierno de Colombia y la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional acordaron ampliar hasta 

el 8 de junio el tercer ciclo de las negociaciones de paz, iniciadas a comienzos de mayo en la isla de 

Cuba. [EUROPA PRESS, EFE, DW] 
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Gobierno colombiano anunció restablecimiento del gas en el suroeste del país tras crisis.- La ministra 

de Minas y Energía de Colombia, Irene Vélez, anunció que se restablecerá el suministro de gas en el 

suroeste del país, después de que una suspensión por un daño en la tubería que transporta el 

combustible provocará una crisis en esta parte de Colombia. [SWISSINFO] 

Se mantiene la esperanza de encontrar vivos a niños perdidos en la selva de Colombia.-  La autoridad 

aeroportuaria de Colombia manifestó que mantiene la esperanza de encontrar con vida a los cuatro 

niños que se presume sobrevivieron al accidente de una avioneta Cessna que cayó en la selva el 1 

de mayo. [AP] 

ECUADOR 

Presidente de Ecuador fue operado con éxito en Estados Unidos.- El presidente de Ecuador, Guillermo 

Lasso, fue sometido a una intervención de la próstata en el Hospital Houston Methodist de Estados 

Unidos, la cual fue exitosa, informó este jueves la Secretaría General de Comunicación de la 

Presidencia. [XINHUA] 

Villavicencio quiere ser presidente de Ecuador para "enfrentar y derrotar a las mafias".- El exlegislador 

Fernando Villavicencio, conocido por sus investigaciones periodísticas en casos de corrupción, se 

postula como precandidato presidencial en las próximas elecciones extraordinarias con la premisa 

de "enfrentar y derrotar a las mafias que han cooptado el Estado y que tienen de rodillas a la 

sociedad". [SWISSINFO] 

PERÚ 

Amnistía Internacional ve que muertes de manifestantes en Perú muestran “una respuesta estatal 

deliberada”.- Amnistía Internacional aseguró que la muerte de 49 manifestantes en choques con las 

fuerzas del orden en Perú durante las protestas antigubernamentales muestra que hubo una 

“respuesta estatal deliberada y coordinada”. [EFE] 
 

EUROPA 

Unión Europea ratificó acuerdo de la Organización Mundial de Comercio sobre subsidios dañinos a 

la pesca.- La Unión Europea ratificó el acuerdo internacional para la eliminación de los subsidios 

dañinos a la pesca que fue aprobado en junio de 2022 en la XII Conferencia Ministerial de la 

Organización Mundial del Comercio. [DW] 

En víspera de reunión Unión Europea-Mercosur, acuerdo parece esquivo.- El comisario de Comercio 

de la Unión Europea, Valdis Dombrovskis, trató de encontrar un aspecto positivo en la situación al 

decir que la cumbre del 18-19 de julio sería “un hito muy importante para esas negociaciones”, sin 

llegar a decir que habría un acuerdo. [AP] 

ESPAÑA 

España debe pagar a inversores por el fin de las ayudas a las energías renovables, afirmó la justicia 

inglesa.- El Estado español no puede bloquear en el Reino Unido una decisión arbitral internacional 

que le impuso pagar 120 millones de euros a dos inversores perjudicados cuando en 2013 este revocó 

las ayudas a las energías renovables, dictaminó la justicia inglesa. [SWISSINFO] 
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FRANCIA 

Imputados cinco miembros del rescate francés por el naufragio mortal de una patera en 2021.- Cinco 

miembros del servicio francés de rescate fueron imputados por el naufragio de una patera de 

migrantes en noviembre de 2021 en el que murieron 27 personas, sin que acudieran en su ayuda 

patrulleras francesas ni británicas. [SWISSINFO] 

A 14 meses de los Juegos Olímpicos de París, dimitió la presidenta del Comité Olímpico Francés.- La 

presidenta del Comité Olímpico Francés, Brigitte Henriques, elegida en 2021, dimitió de su cargo. La 

medida se produjo en plena asamblea general, a 14 meses de los Juegos Olímpicos de París 2024, 

para poner fin a una crisis interna que dura más de año y medio. [FRANCE 24] 

GRECIA 

Alto magistrado asumió como primer ministro interino de Grecia.- El presidente del Tribunal de 

Cuentas de Grecia, Ioannis Sarmas, asumió el cargo de primer ministro interino para organizar nuevas 

elecciones antes de finales de junio. [SWISSINFO] 

ITALIA 

Von der Leyen prometió a Italia uso del Fondo de Solidaridad para las inundaciones.- La presidenta 

de la Comisión Europea , Ursula von Der Leyen, prometió a Italia recurrir al Fondo Europeo de 

Solidaridad para ayudar a la región de Emilia-Romaña tras las devastadoras lluvias de la semana 

pasada, tras sobrevolar la zona con la primera ministra italiana Giorgia Meloni. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Inmigración neta en el Reino Unido alcanzó el récord de 606.000 personas en 2022.- La inmigración 

neta en el Reino Unido alcanzó en 2022 la cifra récord de 606.000 personas, que incrementaron la 

presión sobre un gobierno conservador que, pese a sus promesas, no logra reducir las llegadas de 

extranjeros. [SWISSINFO, AP, DW, EUROPA PRESS, WASHINGTON POST] 

SUECIA 

Rusia cerró un consulado de Suecia y expulsó a cinco diplomáticos.- La Cancillería de Rusia anunció 

la expulsión de cinco diplomáticos suecos y el cierre del consulado de Suecia en San Petersburgo y 

del suyo en la ciudad sueca de Gotemburgo. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Agencia dijo que Talibán accede a considerar permiso para que las mujeres trabajen.-  El director de 

una agencia humanitaria declaró que el Talibán accedió a considerar permitir que las mujeres 

afganas trabajen para la agencia en la provincia sureña de Kandahar, el centro político y religioso 

de los gobernantes del país. [AP] 

CHINA 

China acusó a Estados Unidos de "desinformación" tras denuncia de ciberataque.- China acusó a 

Estados Unidos y a sus aliados occidentales de llevar a cabo una "campaña de desinformación" tras 

la publicación de un informe que afirma que Pekín patrocinó un ciberataque contra redes de una 

infraestructura crítica estadounidense. [DW] 
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COREA DEL NORTE 

Corea del Sur y Estados Unidos harán grandes maniobras junto a frontera con Corea del Norte.- Los 

ejércitos de Corea del Sur y Estados Unidos prepararon grandes maniobras con fuego real cerca de 

la frontera con Corea del Norte, pese a las advertencias de Pyongyang de que no toleraría lo que 

describió como un hostil ensayo de invasión a sus puertas. [AP, FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

Corea del Norte condenó el acuerdo entre Estados Unidos, Japón y Corea del Sur sobre el intercambio 

de información militar.- Las autoridades de Corea del Norte condenaron el reciente acuerdo 

alcanzado por Estados Unidos, Japón y Corea del Sur para intercambiar información sobre asuntos 

militares, incluidos datos sobre lanzamientos de misiles y ensayos nucleares por parte de Pyongyang. 

[EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Irán presenta nuevo misil balístico de 2.000 km de alcance; Washington lo consideró una"seria 

amenaza".- El ministerio iraní de Defensa presentó un nuevo misil balístico de un alcance de 2.000 km, 

capaz de transportar ojivas de más de una tonelada de peso. Estados Unidos lo consideró una "seria 

amenaza". [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS, DW] 

Irán estudia cortar servicios bancarios a mujeres que no paguen multas por no cubrirse el cabello.- El 

Parlamento iraní estudia una nueva ley para reimponer el uso del velo que estipula el corte de los 

servicios bancarios a mujeres que no paguen las multas por no cubrirse el cabello. [EFE] 

HONG KONG 

Cuatro estudiantes hongkoneses, condenados por planificar atentados.- Un tribunal de Hong Kong 

condenó a cuatro estudiantes, dos de ellos menores, acusados de haber planificado atentados con 

bomba en lugares públicos, como parte de un complot contra el Gobierno chino. [SWISSINFO] 

JAPÓN 

Marina de Estados Unidos investiga presunto caso de tráfico de drogas.- La Marina estadounidense 

dijo que está investigando el presunto consumo y tráfico de drogas por parte de varios tripulantes 

estacionados a bordo del portaaviones USS Ronald Reagan, en la base japonesa de Yokosuka. 

[SWISSINFO, AP] 

Tres muertos en un ataque armado en Nagano, Japón.-  Tres personas, entre ellas dos agentes de 

policía, murieron en un ataque Nagano, en el centro de Japón y un hombre que llevaba un fusil y un 

cuchillo estaba atrincherado en un edificio, informaron la policía y medios de prensa. [AP, SWISSINFO, 

FRANCE 24, WASHINGTON POST] 

TAIWÁN 

Taiwán realiza maniobras militares con fuego real junto a las islas Pescadores.- El Ministerio de Defensa 

taiwanés informó que el Ejército llevó a cabo una serie de maniobras militares con fuego real en torno 

a las islas Pescadores, que se encuentran en el estrecho de Taiwán. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

SUDÁFRICA 

Detuvieron en Sudáfrica uno de los últimos sospechosos del genocidio en Ruanda.- Fulgence 

Kayishema, uno de los últimos cuatro fugitivos buscados por su papel en el genocidio de Ruanda en 

1994, fue arrestado en Sudáfrica, anunciaron los fiscales de Naciones  Unidas que investigan el caso. 

[SWISSINFO, AP] 

https://apnews.com/article/noticias-42b3c6ec32e5eb7a6e5e9c0bdab5322f
https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20230525-corea-del-sur-y-ee-uu-ejecutan-masivos-simulacros-con-fuego-real-cerca-a-pyongyang
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-corea-sur-inician-mayores-maniobras-militares-fuego-real-historia-20230525155518.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-corea-norte-condena-acuerdo-eeuu-japon-corea-sur-intercambio-informacion-militar-20230525175455.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ir%C3%A1n-presenta-un-nuevo-misil-bal%C3%ADstico-de-2.000-km-de-alcance/48541922
https://apnews.com/article/noticias-f085f4165be4d4326fa558348934be85
https://www.europapress.es/internacional/noticia-iran-desvela-nuevo-modelo-misil-balistico-alcance-2000-kilometros-20230525095325.html
https://www.dw.com/es/washington-considera-seria-amenaza-el-nuevo-misil-iran%C3%AD/a-65738635
https://efe.com/mundo/2023-05-25/iran-corte-servicios-bancarios-mujeres-que-no-lleven-velo/
https://www.swissinfo.ch/spa/cuatro-estudiantes-hongkoneses--condenados-por-planificar-atentados/48540412
https://www.swissinfo.ch/spa/la-marina-de-eeuu-investiga-un-presunto-caso-de-tr%C3%A1fico-de-drogas/48541822
https://apnews.com/article/noticias-c8a7f03025063c3c32eb480bff6ddeb0
https://apnews.com/article/noticias-c8a7f03025063c3c32eb480bff6ddeb0
https://www.swissinfo.ch/spa/un-enajenado-mata-a-una-mujer-y-a-dos-polic%C3%ADas-en-jap%C3%B3n/48541880
https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20230525-tres-personas-muertas-deja-tiroteo-y-apu%C3%B1alamiento-en-jap%C3%B3n
https://www.washingtonpost.com/world/2023/05/25/japan-nagano-attack-knife-shooting/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-taiwan-realiza-maniobras-militares-fuego-real-junto-islas-pescadores-20230525122636.html
https://www.swissinfo.ch/spa/detenido-en-sud%C3%A1frica-uno-de-los-%C3%BAltimos-sospechosos-del-genocidio-en-ruanda/48541250
https://apnews.com/article/noticias-14f0dfa309ab2abbad98d5b290a80b35
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